
clima & tempo
Sertão
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Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,044 (compra) R$ 2,044 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 1,980 (compra) R$ 2,120 (venda)
EURO   R$ 2,706 (compra) R$ 2,707  (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

16h58

04h49

2.4m

2.2m

baixa 23h03 0.3m

l IFPB prorroga inscrição para 250 vagas na Especialização até dia 25 de janeiro

l Órgãos públicos e bancos fecham nesta segunda-feira, Véspera de Ano Novo

l Cantando na Chuva será exibido hoje na programação do Projeto Estacine

l Funad inscreve para Curso Básico de Libras no período de 7 a 30 de janeiro

Ano CXIX
Número 287

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
anual

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.com
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Altura

Nova Lei Seca já flagrou mais 
de mil motoristas na Paraíba

A Operação Festas de 
Fim de Ano da Polícia Ro-
doviária Federal já flagrou 
na Paraíba 1.070 motoris-
tas dirigindo sob efeito de 
bebidas alcoólicas nas es-
tradas federais que cortam 
a Paraíba. Deste total, 342 
foram detidos. PágINA 13

FOTO: Evandro Pereira

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

 O manancial de Lagoa 
do Matias, que abastece os 
três municípios, entrou em 
colapso, por causa da longa 
estiagem que atinge a re-
gião. PágINA 17 

As Polícias Civil e Militar 
realizaram 80 operações de 
combate ao tráfico durante o 
ano. Somente em dezembro 
foram apreendidos 106 quilos 
de entorpecente. PágINA 14

Carros-pipas 
vão abastecer 
Belém, Caiçara 
e Logradouro

Quase 700 
quilos de drogas 
apreendidas 
durante o ano

SEca SEguRança

baixa 10h43 0.4m

Grupo paulista 
Choro das 3 
encerra hoje o 
Sabadinho Bom

Governador 
visita obras do 
PAC no interior 
do Estado

Obrigatoriedade 
do novo Acordo 
Ortográfico é 
adiada para 2016

PágINA 8

PágINA 17 PágINA 19

Operação Fim de Ano da PRF acontece até dia 2 de janeiro e tem atenção especial ao combate do consumo de álcool pelos motoristas

Das 2.856 vagas oferecidas, apenas 29 ficaram sem ser preenchidas. PágINA 16

DJ britânico Fatboy Slim 
faz show hoje no Centro 
de Convenções PágINA 5

Verão com alta de até 5o graus na temperatura na PB PágINA 9

FOTO: Marcos Russo

Guilherme assume secretaria em 
CG e Iraê vai assumir vaga na AL

MudANçAS

PágINA 18

uEPB divulga resultado do Vestibular

nublado com 
chuvas ocasionais

PágINA 3

Maria Piedade Farias 
frisa que as cidades 
precisam mapear
o seu patrimônio

ENTREVISTA

FOTO: Divulgação



UN

Estamos às vésperas de um novo 
ano e é natural que corações e mentes 
se encham de esperanças nestes pou-
cos dias que antecedem a chegada de 
2013. É importante pensar positivo. 
Mais do que isto: é fundamental acre-
ditar que as coisas podem dar certo. 
Não se trata de otimismo barato ou 
alienado. Trata-se, isto sim, de acre-
ditar na força do trabalho e na capa-
cidade de superação das dificuldades 
que enfrentamos nesses últimos doze 
meses.

Do ponto de vista individual, um 
ano novo que chega é como um filho 
que nasce. Nele, não é incorreto depo-
sitar esperanças. Desastroso é não se 
esforçar para que as coisas deem cer-
to. Temerário e improdutivo é se aba-
ter diante do primeiro problema que 
se apresenta. Não dá para ser pessi-
mista eternamente, como também não 
é possível que se enverede pelo desen-
freado otimismo de quem acredita em 
milagres. As eventuais conquistas do 
ano de 2013 terão de ser construídas 
no dia a dia. Terão de ser alcançadas 
na sequência mesma dos meses que se 
avizinham. 

No plano social, coletivo e institu-
cional, a expectativa não pode ser ou-
tra. Cabe-nos acreditar que é possível 
superar desafios. Cabe-nos entender 
que o futuro não tem de vir necessa-
riamente para o fracasso. Como já dis-
se um cantor popular, “as coisas estão 

no mundo, só que é preciso aprender”. 
E este é o grande segredo: aprender. 

O ano de 2012 já está indo, mas 
haverá de deixar lições. No caso da Pa-
raíba, por exemplo, há de se almejar 
uma melhoria nas relações institucio-
nais entre poderes e autoridades que 
compõem a estrutura do Estado. O ci-
dadão comum – aquele que é anônimo, 
mas paga seus impostos em dia –não 
suporta mais o desfile de vaidades, 
seja de quem for. Quer, e tem direito a 
isto, que os poderes trabalhem para a 
melhoria do bem-estar social, para a 
consecução de metas que se concre-
tizem em áreas fundamentais como a 
da educação, da saúde e da segurança 
pública. 

O próximo ano tem uma vantagem 
que lhe é concedida pelo calendário 
eleitoral brasileiro: não haverá cam-
panhas políticas nos próximos doze 
meses. É tempo, pois, de arregaçar as 
mangas e trabalhar. É tempo de esque-
cer os confrontos e dar prioridade ao 
entendimento. É tempo de acreditar, 
sim, na boa ação. No trabalho dos ho-
mens de boa vontade.

O ano de 2013 não vem aí pronto 
e acabado. Será, como sempre foram os 
anos que o antecederam, resultado do 
esforço de cada um de nós. Seja no pla-
no particular ou na esfera pública, o que 
virá nos próximos doze meses depende 
muito daquilo que estamos dispostos a 
fazer e acreditar. Vamos em frente!

Nesse maciço, gostoso bate-papo do 
cineasta com Richard Schickel -publicado 
pela Cosac Naify–, é analisada com profun-
didade sua paixão – nos dois sentidos - de 
que resultaram grandes sucessos, como Os 
Infiltrados, O Aviador, A Última Tentação 
de Cristo, Táxi Driver, A Cor do Dinheiro, 
Gangues de Nova York e Touro Indomável. 
Só não se dissecou Hugo Cabret, porque a 
entrevista ocorreu durante a pré-produção 
dessa experiência em 3-D.

Nascido nos anos 40, Scorsese fala 
de uma infinidade de filmes excepcio-
nais da época, e dos anos 50 e 60 que lhe 
marcaram os primeiros anos e fizeram 
parte substancial de sua formação (pois 
sempre leu pouco). Imagine o que me foi 
o prazer adicional de vê-lo comentar com  
entusiasmo a cor, maquiagem, coreografia, 
interpretação  e  montagem do  balé que 
centraliza Os Sapatinhos Vermelhos - rea-
lização britânica de 48–e imediatamente 
conferirtudo no Youtube, onde também 
chequei o exagero do cenário de Gangues 
de Nova York, o baton de GeneTierney em 
Amar foi Minha Ruina, a beleza dos filmes 
russos Arsenal e Terra, e o impacto visual 
de  uma sequência de Duelo ao Sol, de King 
Vidor, 1946, que começa com um cavaleiro 
indo à toda à sede de uma fazenda, pra 
dizer ao velho latifundiário, agitado, que 
a construção da estrada de ferro chegou 
e está na iminência de romper sua cerca, 
ao que o proprietário, furioso, manda 
que se toquem todos os sinos de alarme 

e, paraplégico, que o amarrem na sela do 
cavalo, depois do que lidera a cavalgada 
de uma enormidade de vaqueiros a que 
aderem outros, vindos de todos os  lados, 
até que esse exército chega e se distribui 
junto à cerca, enquanto o fazendeiro diz 
aos administradores da ferrovia que parem 
a estrada, ou todo mundo vai comer bala.
Mas ao terror dos operários se segue o 
alarido eufórico: a cavalaria surge nas 
colinas e ocorre, então, o longo travellin-
gem grua recuando sobre a cerca, de modo 
que vamos vendo a enorme fila de jagun-
ços a cavalo de um lado, enquanto, diante 
de cada um deles, para um cavalariano 
igualmente armado, tudo se fechando 
célere como um zíper, até a imagem fechar 
na bandeira americana.  Empolga, também, 
o relato vivo das agonias do pai de Scor-
sese em meio à italianada mafiosa de seu 
bairro, o que foi fonte de vários temas dos 
filmes do filho, mostrando-se que funciona 
aquela coisa de Fale de sua aldeia e fala-
rá do Mundo. É cativante, ainda, o modo 
como Scorsese discorre sobre os grandes 
amigos-parceiros-atores Robert de Niro e 
Harvey Keitel, além de Leonardo DiCaprio, 
Jack Nicholson, Willen Dafoe, Tom Cruise 
e Daniel Day-Lewis – esse estourando no 
Lincoln do novo filme de Spielberg. 

E assim se deu minha primeira opor-
tunidade de completar a insubstituível 
narrativa livresca com insubstituíveis e 
vivas ilustrações do Youtube. Vem / pro 
livro/ você também. Vem! 

    

Cotorina está alojada na minha cadeira 
do computador. Ela tomou posse do meu 
trono eletrônico onde passa o dia e boa 
parte da noite. Chamei-lhe de Cotorina 
desde quando ela chegou aqui em casa, em 
adiantado estado de gravidez, às vésperas 
de descansar. Minha mulher a adotou, com 
certeza movida pela solidariedade que une 
as fêmeas numa hora dessas. 

Cotorina mal podia andar, com sua 
barriga de barrica. O nome foi sugerido pelo 
rabo cotó. O veterinário disse que é uma 
caraterística genética, comum nos gatos 
siameses. Ela tem muito pouco de siamesa, 
só o rabo cotó e torto, feito um saca rolhas. 
O dorso é tigrado, a barriga branca, canindé. 
Dia desses foi ao dentista, que lhe tirou três 
dentes furados. Não sei como se furaram, 
ela não come doces.

Há tempos que ela tomou posse da 
minha cadeira. Para escrever qualquer 
coisa, inclusive a crônica, eu tiro a cadeira 
do lugar, delicadamente, e a substituo por 
outra – e ela continua indiferente à minha 
árdua tarefa de cronista. Não adianta alegar 
isso ao editor Leão, o felinófilo, na esperan-
ça que aguarde com a página aberta até Co-
torina desocupar minha cadeira em frente à 
máquina de Norbert Wiener.

O inventor disse que não foi ele quem 

criou o computador, foram os árabes, com 
o ábaco.Mas os astecas inventaram o ábaco 
mil anos antes dos chineses – o nepohualt-
zitzin. Havia umnepohualtzitzin no jardim 
de infância do grupo escolar Epitácio 
Pessoa. Dona Adamantina nos ensinava os 
rudimentos de aritmética, deslocando as 
bolinhas coloridas e mágicaspara lá e para 
cá, na sua pauta horizontal. 

O padre e físico Nogueira Machado 
dizia que o ábaco não foi criado pelos ára-
bes, mas por um povo do sul da Rússia. Eu 
não posso gravar tudo que Machadão dizia. 
Gravei seus sermões de física sobre a morte 
do vice-governador Raymundo Asfora; ele 
achava absurda a hipótese de suicídio. O 
mesmo dizemo balístico Domingos To-
chetto e o legista Genival Veloso de França, 
autor de Medicina Legal.

Não sei quando Cotorina vai liberar 
a cadeira de escrever. A de pensar está 
ocupada por Peter Pan, o terrier brasi-
leiro, segurança da casa. É boa gente; 
procura conviver com Cotorina, mas ela 
não faz acordo, ciumenta e exclusivista. A 
cadeira de pensar é uma gostosa pregui-
çosa de lona. Pela cara, Peter Pan está 
pensando muito, profundamente, com os 
dois hemisférios de sua cabeça branca, 
preta e canela.

Editorial

Um
 Conversas com Scorsese

Construindo 2013

Cadeiras cativas

Municípios receberam  o úl-
timo repasse do FPM do ano, 
com valor 15,5% menor do 
que a previsão da Receita 
Federal realizada no início 
do mês. Embora seja  0,32% 
menor que o valor do mesmo 
período do ano passado em 
valores corrigidos pela infla-
ção, foi uma pancada na cabe-
ça dos prefeitos.
Além do depósito referente ao 
terceiro decêndio de dezem-
bro, que entrou ontem nas  
contas, os municípios recebe-
ram  um repasse extra de de-
pósito judicial. O montante di-
vidido foi de R$ 81.220.749, 
em valores brutos.

A chapa do senador Vital 
Filho(PMDB) está esquentando 
em Cajazeiras. Ele teria prometido 
verba no valor de um milhão para a 
construção do IML da cidade, mas 
até agora nada. Quem mais “toca 
fogo” na questão é o reitor da 
UFCG, Thompson Mariz, já que os 
recursos vinham pela universida-
de, uma vez  que o município está 
inadimplente com a União. 

O novo reitor da Universidade 
Estadual da Paraíba, professor 
Rangel Júnior, insinuou que deve 
convocar os aprovados em con-
curso no início de 2013. Para 
tanto, deve cancelar contratos de 
320 funcionários comissionados. 
Recentemente, a UEPB recebeu 
260 novos concursados.

Internado desde o dia 17 no 
Hospital Santa Joana, em Reci-
fe,  o cantor Dominguinhos vem 
reagindo bem ao marca-passo 
implantado. Ele continua desa-
cordado, mas os sedativos  vem 
sendo reduzidos gradativamen-
te. Ele luta contra um câncer de 
pulmão há seis anos.

O deputado Luiz Couto(PT-PB) tem se queixado dos preços de passagens 
aéreas, que teriam, inclusive, impossibilitado a viagem da CPI do Tráfico 
de Pessoas a uma audiência pública em Salvador. Pior é que tem aumen-
to previsto para as tarifas, em média, entre 8%  a 10%,  em janeiro.  As 
empresas não querem arcar com prejuízos bilionários que marcaram 2012. 

Estado pagou ontem o mês de de-
zembro dos servidores e promove 
mais uma injeção de dinheiro em 
circulação, beneficiando, sobretu-
do, o comércio, já na fase de liquida-
ção. Assim, o governo termina o ano 
pagando dentro do mês trabalhado, 
injetando mais de um bilhão  em 
2012 na economia.

VITAL NA MIRA

AJUSTE NA UEPB

ÚLTIMO REPASSE CPI ABATIDA NO AR
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A Fiat, que se instala em Goia-
na, na divisa com a Paraíba, 
fechou a engenharia financeira 
do empreendimento orçado em 
R$ 6 bilhões. Patrocinam o BNB, 
BNDES, Banco do Brasil e Sudene, 
através do Fundo Nacional de 
Financiamento do Nordeste. O 
BNB entra com a maior parte do 
empréstimo, algo em torno de 
4,2 bilhões.
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Maria Piedade Farias 
Arquiteta e restauradora

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 29 de dezembro de 2012

EXCLUSIVO

m trabalho que requer paciência, muito estudo e dedicação. 
É isso o que faz um profissional da área da restauração 
de bens culturais. Maria Piedade Farias é arquiteta e 
restauradora, atuando nessa área desde 1982. Ela fez 
especialização em Conservação e Restauração de Bens 
Culturais Móveis da Escola de Belas Artes da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG). Ao longo dos anos, 
trabalhou na restauração do Convento de Santo Antônio/
Igreja de São Francisco, na conservação das pinturas sobre 
telas do Palácio da Redenção. Em 1988 foi contratada 
pelo Governo do Estado como restauradora de bens 
culturais, participou dos trabalhos de restauração do forro 
do vestíbulo da Igreja de Nossa Senhora do Carmo, entre 
outros. Na entrevista a seguir, ela explica como é feita a 
restauração dos bens culturais e destaca a importância de 
um inventário de patrimônio histórico para as cidades.

U

resgatamos o patrimônio his-
tórico cultural e arqueológico 
da Capela de Nossa Senhora da 
Graça, localizada na Fazenda da 
Graça, propriedade da fábrica de 
cimento Cimpor, com apoio do 
Ministério da Cultura. Também 
trabalhamos na restauração de 
diversas esculturas de João Pes-
soa, a exemplo da escultura em 
bronze de figura de André Vidal 
de Negreiros, Livardo Alves, Pe-
dro Américo, monumento a Álva-
ro Machado, entre outros.

Existem pessoas com o 
dom da pintura que trabalham 
com peças sacras. Qual a dife-
rença entre esse serviço para o 
de restauração?

O trabalho de um especialis-
ta é completamente diferente e, 
muitas vezes não é realizado por 
falta de verbas e materiais. Esse 
é um trabalho que necessita de 
materiais que muitas vezes não 
são encontrados no Brasil. Gran-
de parte desse material nós soli-
citamos na Casa do Restaurador 
que fica em São Paulo, mas nós 

trabalhamos também com uma 
resina que só existe para vender 
nos Estados Unidos. O trabalho 
feito pelo restaurador garante 
que a obra tenha uma sobrevida, 
por exemplo, nas várias experi-
ências coordenando trabalhos 
de restauração em diversas pe-
ças antigas existentes na Igreja 
da Misericórdia que remete a 
1600, antes do período barroco. 
Nessa igreja nós trabalhamos 
brasões, forros, altares, entre 
outros. No município de Pom-
bal, nós fizemos um trabalho na 
Igreja do Rosário cuja constru-
ção é de 1721. 

Em sua opinião como está 
o trabalho de restauração na 
Paraíba?

A dificuldade desse trabalho 
na Paraíba se dá pelo fato da ine-
xistência de um inventário, por-
que quando ele existe, nós temos 
conhecimento das peças exis-
tentes e em que estado elas se 
encontram. Por exemplo, lamen-
tavelmente o conjunto belíssimo 
do século XVIII da sagrada Igre-

ja do Carmo, o menino Jesus foi 
roubado e nós não temos como 
encontrá-lo. Nós sabemos des-
se desaparecimento, porque eu 
tinha feito esse registro através 
de fotografias, mas não era um 
inventário.

Na sua opinião, o que é 
mais gratificante na carreira 
de restaurador?

Uma coisa que eu acho muito 
bonita na minha profissão é que 
ela nós leva a descobrir coisas 
que uma pessoa a olho nu não 
consegue perceber. As vezes exis-
tem registros que estão escondi-
dos, por exemplo, quando nós es-
távamos restaurando os painéis 
da Igreja do Carmo, eles estavam 
com os vernos totalmente oxida-
dos que leva ao escurecimento da 
pintura. Então, quando iniciamos 
desmontamos os painéis para 
iniciar a remoção desse, encon-
tramos inscrições que não fala-
vam sobre a autoria da pintura, 
mas a que elas remetiam naquela 
imagem que era referente à Ma-
dre Teresa D’Avila.

Em que consiste o trabalho 
de restauração dos bens cultu-
rais?

Ele consiste na restauração 
de um patrimônio móvel e inte-
grado, como esculturas, pinturas, 
azulejarias, documentos, entre 
uma série de objetos que se en-
caixam entre os bens móveis e 
integrados. O patrimônio cultu-
ral, que é o histórico e artístico, 
ele pode ser material e imaterial, 
este último pode ser imóvel ou 
móvel que é vastíssimo. Já o pa-
trimônio imóvel tem a ver com 
o patrimônio arquitetônico, en-
quanto que o móvel é vastíssimo.

Para realizar esse trabalho 
é necessário uma qualificação 
de nível superior?

É uma qualificação muito 
extensa. Eu, por exemplo, iniciei 
minha experiência com a função 
de auxiliar de restaurador atra-
vés de um contrato feito pelo 
Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (Iphan) 
em 1982. Na época eu era aluna 
do curso de Arquitetura e passei 
três anos com esse contrato tra-
balhando nas obras da Centro 
Cultural de São Francisco. Um 
restaurador pode ter formação 
superior em áreas afins, inclu-
sive um químico que é peça im-
portante na restauração, porque 
nós trabalhamos com a compa-
tibilidade e incompatibilidade 
de materiais com características 
de elementos já trabalhados, a 
exemplo de pigmentos.

Esse foi o pontapé inicial 
de sua carreira com restaura-
dora?

Sim, após essa experiência 
eu fui para o Centro de Conserva-
ção e Restauração, que é ligado a 
Escola de Belas Artes da Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG). Nesse curso me aper-
feiçoei bastante com aulas prá-
ticas e teóricas. Na época que eu 
fiz era uma especialização, hoje 
tornou-se um curso de mestrado 
com dois anos de estudo. Quando 
eu retornei à Paraíba, em 1988 o 

Centro Cultural São Francisco já 
pertencia ao Governo do Estado 
e eu fui contratada com a função 
de restauradora cultural.

Como é feito um inventário 
de patrimônio histórico?

Um inventário de patrimô-
nio histórico consiste na catalo-
gação de todos os dados a respei-
to da peça, abrangendo também 
muita pesquisa. Já o trabalho da 
restauração é realizado em pa-
ralelo com o do inventário por-
que tudo é um conjunto de ações 
para preservação.

Ao longo desses anos de 
atividade quantas obras já 
passaram pelas suas mãos 
para serem restauradas?

São muitas, inclusive en-
quanto estava no Centro Cultural 
de São Francisco cuidei do acer-
vo sacro erudito barroco. Nesse 
mesmo período, também parti-
cipei da inventariação dos bens 
móveis e integrados do Museu 
de Arte Sacra de Alagoas (Mare-
chal Deodoro) e na restauração 
do Convento de Santo Antônio 
(Igarassu-PE).

Qual a sua experiência em 
inventário?

A minha experiência na área 
do inventário foi prestando um 
serviço ao Iphan na década de 
90 quando eu atuei no Museu de 
Arte Sacra de Alagoas (Marechal 
Deodoro), e também do inventá-
rio da Igreja Nossa Senhora da 
Corrente no município de Pene-
do, estado de Alagoas. Posterior-
mente eu participei do inven-
tário do Palácio do Governo de 
Pernambuco.

Como foi sua atuação na 
Oficina Escola?

Por ato do Governo do Esta-
do, fui designada para montar, em 
1990, a Oficina de Conservação e 
Restauração do Centro Cultural 
São Francisco, onde trabalhamos 
Oficina Escola na restauração do 
Mosteiro de São Bento, da Igreja 
Nossa Senhora da Misericórdia, 

Cidades precisam ter um
inventário de seu patrimônio
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Em cima da hora

Rômulo reúne cúpula da segurança
FESTA DE Fim DE Ano

Encontro discute as ações 
e avalia plano operacional 
para os festejos

O governador em exer-
cício, Rômulo Gouveia, se re-
uniu, na tarde de ontem, com 
a cúpula da Segurança Pública 
para discutir as ações e planos 
estratégicos elaborados pelos 
órgãos operativos para garan-
tir a segurança da população e 
dos turistas durante o feriado 
de fim de ano na Paraíba.

A reunião contou com 
as presenças do secretário 
executivo da Segurança e da 
Defesa Social, Jean Francisco 
Bezerra Nunes; do coman-
dante-geral da Polícia Militar, 
coronel Euller Chaves; do co-
mandante-geral do Corpo de 
Bombeiros, coronel Jair Car-
neiro de Barros; do superin-
tendente do Detran, Rodrigo 
Carvalho; e outros integran-
tes da cúpula de segurança 
do Estado. 

Durante a reunião, Rô-
mulo Gouveia pediu das auto-
ridades um reforço nos locais 
onde há maior concentração 
de público em função das fes-
tas de réveillon, a exemplo das 
praias. “Eu tenho tido a oportu-
nidade de comandar o Estado 
durante esses períodos festi-
vos e a polícia tem garantido 
a tranquilidade em todos os 
grandes eventos. Vamos acom-
panhar, monitorar todo esse 
período para que cheguemos 
a quarta-feira com tudo dentro 

A emissão do Docu-
mento de Arrecadação 
(DAR) ganhou nova ver-
são na página da internet 
da Secretaria de Estado 
da Receita (www.recei-
ta.pb.gov.br). A principal 
mudança da nova versão 
é que o sistema não vai 
mais emitir documento 
com o número da iden-
tidade do contribuinte 
(RG). Para emitir o DAR, 
o contribuinte passa a ter 
três opções: os números 
da inscrição estadual, do 
CPF ou então do CNPJ, 
que deverá ser preenchi-
do no quadro intitulado 
tipo de identificação. As 
demais funções e infor-
mações não tiveram alte-
ração no ato da emissão. 

A gerente operacio-
nal de Arrecadação da 
Receita Estadual, Rossa-
na Leite Marsicano, reve-
lou que a nova versão do 
DAR tem como objetivo 
melhorar a otimização e 
a comodidade do serviço 

prestado ao contribuin-
te, pois disponibiliza a 
opção de parcelamento 
e de fatura do DAR via 
internet. “A exigência 
no ato de emissão para 
três opções é uma forma 
de também melhorar o 
monitoramento da qua-
lidade dos dados forne-
cidos pelos contribuintes 
ao Fisco”, frisou. 

O gerente executi-
vo de Informações Eco-
nômicas Fiscais, Ramiro 
Estrela, acrescenta que 
outros órgãos que tra-
balham com dados fis-
cais, como é o caso da 
Receita Federal, não 
trabalham mais com o 
número de identidade. 
“Para checar e cruzar 
dados de informações 
fiscais com outros ór-
gãos apenas com o nú-
mero da identidade é 
mais difícil sobretudo 
para o trabalho de mo-
nitoramento da Receita 
Estadual”, explicou.

DAR ganha nova 
versão na internet

TribuToS ESTADuAiS

da normalidade”, afirmou o go-
vernador em exercício.

Rômulo Gouveia teve 
acesso aos detalhes do plano 
estratégico elaborado pela Se-
cretaria de Estado da Seguran-
ça e Defesa Social, que leva em 
consideração o aquecimento 
da economia neste período. 
“Só o Estado injetou na econo-
mia mais de um bilhão de reais 
com o pagamento da folha, 
13°, 14º e 15º salários para a 
Educação, além de abono na-
talino do Bolsa Família. Por 
isso, as Polícias Civil, Militar, 
Corpo de Bombeiros, Detran, 
enfim, todos estarão atentos e 
preparados para garantir a paz 
social”, comentou.

Segurança na orla 
Com a chegada do ve-

rão, as Polícias Militar, Civil e 
o Corpo de Bombeiros inten-

sificaram os trabalhos para 
melhor atender a população. 
A Polícia Militar, por meio da 
Companhia de Apoio ao Tu-
rista (Ceatur), emprega mais 
duas viaturas extras, com 
três homens cada,  para rea-
lizar o policiamento noturno. 
Ao todo, 105 policiais cobrem 
as áreas de praia até o Litoral 
Sul. Atualmente, quatro via-
turas e 25 bicicletas já estão 
sendo utilizadas no patrulha-
mento, sobretudo em Tam-
baú e no Cabo Branco.

O Batalhão de Busca 
e Salvamento do Corpo de 
Bombeiros continua, neste 
fim de ano e durante o mês de 
janeiro, o trabalho de orien-
tação aos banhistas sobre 
cuidados no meio aquático. 
Panfletos educativos e pulsei-
ras de identificação (para as 
crianças até dez anos) tam-

bém estão sendo disponibili-
zados pela corporação. 

Quem precisa do servi-
ço dos Bombeiros pode pro-
curar ainda um dos 12 postos 
de guarda-vidas distribuídos 
pela orla da capital, Litoral 
Sul e Norte. 

Delegacias
No feriado irão funcio-

nar em regime de plantão, 
em João Pessoa, as delega-
cias distritais de Cruz das Ar-
mas (1ª DD), de Mangabeira 
(9ª DD), Distrito Integrado 
de Segurança Pública (Disp), 
em Manaíra, além das dele-
gacias especializadas da Mu-
lher, da Infância e Juventude 
(que irá atender também 
ocorrências de crimes con-
tra a infância e juventude), 
Delegacia de Crimes contra 
a Pessoa (Homicídios) e de 
Crimes contra o Patrimônio 
(Roubos e Furtos). 

Na cidade de Cabedelo, 
as ocorrências podem ser 
registradas na 7ª Delegacia 
Distrital e em Santa Rita na 
6ª DD, onde também vai ser 
atendida a população de Ba-
yeux. 

Durante todo o mês de 
janeiro, a Deatur terá um 
reforço no efetivo e funcio-
nará tanto de manhã quanto 
à noite – registrando ocor-
rências de menor potencial 
ofensivo. Os telefones de 
contato para atendimento da 
população são: 3214-8022 e 
3214-8023.

Rômulo teve acesso aos detalhes do plano estratégico  da SEDS

FOTO: Secom-PB
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AUDIOVISUAL MÚSICA

Fatboy Slim se apresenta hoje no Centro de Convenções, em 
João Pessoa, em evento que terá participação de outros DJs

Hoje é dia dos pessoenses 
prestigiarem a boa mú-
sica eletrônica. O DJ Fa-
tboy Slim traz a sua mú-
sica para o Centro de 
Convenções da capital 
a partir das 22h. Esta é 
a primeira vez que o DJ 

britânico se apresenta na cidade. Além 
dele, o evento terá a participação dos 
DJs Leandro Telles, Rafael Yapudjian e 
Paula Pedroza. Os ingressos custam R$ 
140 (camarote) e R$ 60 (pista) e podem 
ser adquiridos na loja Transparenz, 
no Manaíra Shopping. O ambiente do 
Centro de Convenções também contará 
com espaços exclusivos como o Lounge, 
destinado para dez pessoas, e a Suíte, 
para 20 pessoas.

O músico começou a sua miniturnê 
pelo Brasil ontem no Recife. Ele também 
tocará amanhã em Maceió-AL, no dia 

FOTO: Divulgação

Cairé Andrade
Especial para A União

Show eletrônico
31 em Arraial D’Ajuda-BA, no dia 3 de 
janeiro em Balneário Camboriú-SC, no 
dia 4 em Guaratuba-PR e no dia 5 em 
Goiânia-GO.

Fatboy Slim vem ao Brasil pela 
segunda vez em 2012. Em Janeiro ele 
esteve no país para realizar apresenta-
ções em Florianópolis, São Paulo, Rio de 
Janeiro, Campo Grande, Belo Horizonte 
e Brasília. O DJ não esconde seu carinho 
pelo público brasileiro, e a prova maior 
é a sua música ‘Put your hands up from 
Brazil (I love this country)’.

O artista, que adotou o nome Fatboy 
Slim em 1996, originalmente se chama 
Quentin Leo Cook. O artista também 
atende por Norman Cook e por Pizzaman 
como apelidos, devido à banda homôni-
ma a qual fez parte no início dos anos 90. 
Mas Fatboy Slim já era familiar da cena 
musical nos anos 80, quando tocou baixo 
na banda intitulada The Housemartins, 
que terminou em 88.

Sua carreira como Fatboy Slim co-
meçou em 1996, com o lançamento de 

Better Living Through Chemistry. Entre 
esse disco e o posterior, o músico tra-
balhou com remixagens de músicas já 
conhecidas, como ‘Body Movin’, do trio 
de hip hop Beastie Boys.

De destaque, Fatboy Slim tem o 
álbum You’ve Come a Long Way, Baby 
(1998), que foi responsável por um disco 
de platina nos Estados Unidos. De 2004 
tem o Palookaville, que rendeu uma 
turnê pelo Japão e uma passagem pelo 
Brasil em 2005. Ele também esteve no 
Brasil em 2007, 2008 e no começo des-
te ano, tocando em cidades como, além 
das já citadas, Fortaleza Manaus, Belém, 
Uberlândia, Maresias e Salvador.

Também marcam presença no even-
to os DJs Paula Pedroza, Rafael Yapudjian 
e Leandro Telles. Paula Pedroza teve a 
carreira profissional estabelecida nas 
luzes da cidade de Nova York, onde tocou 
nos principais clubes da cidade. Recen-
temente ganhou o Prêmio DJ Revelação 
pela Cool Magazine. Já Rafael Yapudjian 
descobriu seu amor pela música nos 

meados de 1995, quando encontrou um 
amigo que era DJ. Desde então, ele pas-
sou a se dedicar à sua nova descoberta. 
Leandro Telles, por sua vez, é idealizador 
e sócio de algumas das festas paulistas, 
como Starters, Obsession, French Touch 
e Essential House. Telles divide a sua 
agenda entre a carreira solo e seu live, 
Groove’N Luppi.

Fatboy Slim vem ao 
Brasil pela segunda 
vez em 2012. Em 
janeiro ele esteve no 
país para realizar 
apresentações em 
Florianópolis, São 
Paulo, Rio de Janeiro, 
Campo Grande, Belo 
Horizonte e Brasília

Fatboy Slim traz para 
João Pessoa o show 
de sua nova turnê brasileira, 
que já passou por Recife
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Vivências

Na verdade, quando criança eu jamais pen-
sei em ser padre. Não sabia exatamente a que me 
dedicaria, quando fazia o curso primário nos grupos 
escolares Santo Antônio e  Isabel Maria das Neves e  
o Ginásio  no Liceu Paraibano. No Científico, também 
no Liceu já  tinha  destinação certa, estabelecida por 
minha mãe que, de vez em quando, me advertia que 
era preciso cursar a Universidade para “ser alguém 
na vida”.  Pensava remotamente em ser engenheiro, 
mas todos diziam que era muito difícil e tinha de es-
tudar em Recife, porque na Paraíba ainda não havia 
Escola de Engenharia.

O certo é que naquele tempo eu não me imagi-
nava vestido numa batina, indo para um convento, 
estudar latim e muita filosofia e, quem sabe, um dia 
ir ver o Papa, tendo a sorte de estudar em Roma. De 
modo que as minhas intervenções, em matéria cleri-
cal, se limitaram ao papel secundário  de coroinha – 
como se chamava o acólito – papel que, aliás, cumpri 
com fé, competência e determinação.

Aprendi todo o catecismo, estudei latim o 
necessário para decorar a missa inteira e ainda 
participei na leitura dos salmos e principalmente 
nos cânticos dos terços  mais ativamente no mês 
de maio, em honra de Nossa Senhora de Fátima  e 
de Nossa Senhora do Rosário, no mês de outubro, 
data dos festejos em homenagem à padroeira de 
Jaguaribe.

Ajudei a celebrar missa com Frei Jorge e 
nunca esqueci a austeridade com que aquele 
frade alemão, falando português misturado com 
espanhol, presidia os ritos religiosos, fazendo-se 
merecedor de intenso respeito de toda a comuni-
dade do bairro.

De todos os rituais, sem dúvida, o mais impor-
tante era a Missa do Galo e ser coroinha na véspera 
de Natal era a distinção  maior. E poucos eram os 
escolhidos para ajudar na celebração  da missa mais 

bonita que se rezava  na igreja daquela época. Pra 
quem não sabe, diz-se Missa do Galo porque, se-
gundo a lenda, foi a única vez que um galo cantou à 
meia-noite, exatamente na hora em que Jesus nas-
ceu.

Num dos anos em que participei do Santo 
Sacrifício, me preparei convenientemente: sabia 
decorada a missa em latim, ensaiara exaustivamente 
antes, junto com os outros acólitos e, uma hora antes 
da celebração, pelas 11 horas da noite, estávamos 
todos na sacristia, sendo orientados por Frei Metó-
dio, esperando que Frei Jorge chegasse – ele antes 
celebrava  na Igreja de São José, em Cruz das Armas, 
pertencente à sua paróquia.

Vestindo traje  branco com paramentos verdes, 
o latim na ponta da língua, eu aguardava ansioso 
a hora de  sair da sacristia com Frei Jorge à frente, 
indo diretamente para o altar principal e, depois de 
saudar o público que lotava a matriz, começar  a ce-
lebração com o  conhecido “Dominus vobiscum”- Et  
cum espiritu tuo” – Oremus e assim por diante.

A missa durava quase duas horas  e um dos seus  
pontos altos  era  a distribuição  do incenso quando, 
nós, os coroinhas entregávamos o turíbulo de prata 
ao sacerdote que o sacolejava igreja afora, levando a 
todos os assistentes aquela fumaça, cujo cheiro, de 
tão especial, o meu olfato nunca perdeu.

A par do orgulho com que eu participava daque-
le belo ritual religioso, devo registrar, por um dever 
de ofício que, o fato de ser coroinha na Missa do 
Galo pegava bem entre as meninas, apesar de que, 
àquela época – embora não quisesse ser padre – eu 
nem chegava a  pensar em namoro...

 Agora, quando ao final de mais um ano, 
recordo aqueles tempos passados, resta-me nesta 
última crônica de 2012, augurar a todos um novo 
ano pleno de felicidades, cheio de saúde, paz e  espe-
rança em dias melhores.

Quando chega o período na-
talino é comum nos acostumar-
mos com a presença em todos 
os lugares de um personagem 
criado pelo mundo empresarial 
visando estimular o consumo 
desenfreado e assim “bombar” 
as vendas e, consequentemente, 
os lucros dos empresários. Trata-
se da figura 
simpática do 
velhinho “Pa-
pai Noel”.  

Este 
personagem 
segundo 
alguns relatos 
históricos teve 
como mentor 
principal da 
sua criação a 
indústria do 
refrigerante 
coca-cola, que 
visou eviden-
temente, com 
esta estratégia, impulsionar as 
vendas dos seus produtos. Onde 
inclusive, as cores da embalagem 
do citado refrigerante são as mes-
mas do personagem em comento, 
numa associação estratégica de 
marketing comercial.

O resultado de tudo isto é que 
normalmente esquecemos o verda-
deiro sentido do natal, ou seja, que 
neste período devíamos comemorar 
o aniversário do menino Deus.

O comum é nos depararmos 

em todos os lugares com cente-
nas de Noéis, e com nenhum sím-
bolo ou comportamento que nos 
remeta ao aniversário do Criador 
e Pai de todos nós.

Assim, se eu fosse Papai 
Noel, em vez de bens materiais, 
eu distribuiria mais humanidade, 
conversaria com mais pessoas, 

ouvindo os seus anseios 
e sonhos, haja vista que 
na correria deste mundo 
onde todos nós esta-
mos fissurados no Ter 
não sombra tempo para  
escutarmos os nossos 
pares, brincaria com mais 
crianças, dando oportuni-
dade que esses seres em 
crescimento pudessem 
realmente ser crianças, 
ouviria os relatos das 
incontáveis experiências 
dos seres humanos mais 
velhos, para que servis-
sem de modelo e ensi-

namentos para os mais novos, 
argumentaria com os ricos e 
bem-sucedidos banqueiros para 
que investissem mais em ações 
sociais, pois assim agindo não 
precisariam gastar tanto em 
aparatos de segurança, pediria 
aos pastores, padres e demais 
lideranças religiosas para que 
fossem realmente porta-vozes 
da palavra de Deus na terra e não 
atores imbuídos em defenderem 
seus próprios interesses pessoais 

e familiares, não tão nobres na 
maioria das vezes. 

Contudo, como eu não sou 
Papai Noel, mas apenas um pai, 
mesmo assim pecador e imperfei-
to, quero, portanto,  me esforçar 
para fazer melhor o pouco que 
estiver ao meu alcance, come-
çando pelo meu próprio lar, pois 
aprendi com os sábios que “a 
família é a célula mãe da socieda-
de”. Se esta for bem estruturada a 
sociedade como um todo também 
o será.  

Desta forma, neste novo 
ano que se inicia, tentarei em-
preender ações simples como: 
conversar com mais pessoas, 
especialmente familiares, brin-
car com mais crianças ouvindo e 
alimentando os seus infindáveis 
sonhos, vou dar mais voltas no 
meu quarteirão, contemplar mais 
os nasceres e os entardeceres do 
sol, vou tomar mais banhos de 
chuva quando esta cair, tomar 
mais sorvetes e comer com mais 
frequência aquilo que me faz 
bem ao paladar, independente se 
contrário os conselhos médicos, 
vou dizer tantos Nãos quantos eu 
tenha vontade pois certamente 
assim sofrerei bem menos. Enfim, 
vou dizer a Noel que um bom 
pai não é o que distribui bens 
materiais voláteis, mas sim o que 
educa com valores realmente 
humanos, onde o Ser vale muito 
mais do que o Ter. 

Ex-deputado e jornalista - ramalholeite84@gmail.com

De coronel, 
só o chapéu

O jornalista José Euflávio não me dei-
xava em paz. Toda vez que ia a Bananei-
ras acompanhando o governador Cássio 
Cunha Lima, insistia no pedido. Queria 
por que queria que eu lhe presenteasse 
um quadro de Ariano Suassuna que pen-
dia meio torto na parede da minha sala. O 
quadro do Movimento Armorial e pintado 
a bico de pena me fora ofertado por um 
gerente de banco, não me lembro qual. 
Um dia me rendi ao assédio cultural do 
jornalista e mandei que levasse o quadro 
antes que Marta notasse a sua ausência. 
Até hoje ele me goza pelo feito.

Na realidade ele caçoa da minha 
ignorância pictórica ao  “desconhecer” 
o valor do quadro de Suassuna que lhe 
doei. Mas ele mesmo só descobriu seu 
valor quando foi mandar trocar a moldu-
ra e recebeu proposta de compra. Daí em 
diante ele não perde uma ocasião para 
contar a todos que conseguiu me levar 
um patrimônio valioso, por minha pura 
ignorância cultural, sempre naquele seu 
estilo chistoso.

Esta semana ele investiu no facebook 
a pretexto de elogiar o meu pai, mostrado 
em uma foto que permanecia há trinta 
anos agregada à porta do guarda-roupa 
de uma saudosa eleitora: “ O Sr Arlindo 
Ramalho era um homem de bens e de 
bem, zelador do que era dele. Já sobre um 
certo coronel, Ramalho Leite, que anda 
em Bananeiras de chapéus panamá, esse 
não. Esse não cuida nem do patrimônio de 
casa, né não doutora Marta Ramalho? 

De pronto, respondi: “De coronel, só 
o chapéu Ze Euflávio. Quanto a defender 
meu patrimônio confesso que posso ser 
vítima de um certo esperto jornalista que 
sente o cheiro de obra de arte onde eu só 
vira um enfeite kkk. 

Geraldo Bezerra Veras que é outro 
“facebuqueiro” inveterado julgou que 
Euflávio  com o seu humor mal explicado 
estava me destratando e me acusando de 
dilapidar meu patrimônio. Aliás, essa é 
a grande piada pois patrimônio mesmo 
eu  nunca fiz e, meu pai, referido como 
homem de bens, deixou muito pouco 
além da educação que proporcionou aos 
filhos.

As redes sociais, com os espaços 
curtos que põem à disposição dos seus 
frequentadores, às vezes deixam as his-
tórias em pedaços, daí por que, fui obri-
gado a contar a história da tela de Ariano 
Suassuna, agora fazendo parte do acervo 
cultural do jornalista Ze Euflávio.

Por outro lado, devo explicar que o 
uso do chapéu veio em virtude da alva 
pele com que nasci, pouco resistente ao 
sol e já motivo de algumas pequenas in-
tervenções do meu dermatologista prefe-
rido, Dr. Otávio Sérgio. A minha ação polí-
tica no interior nunca foi parecida com a 
prática coronelista que predominou nos 
primórdios do  século passado. Na minha 
forma de fazer política, de coronel, só o 
chapéu... 

Ramalho 
LeiteEu, coroinha na Missa do Galo

Se eu fosse Papai Noel

Se eu  fosse Papai 
Noel, em vez de 
bens materiais, 
eu distribuiria mais 
humanidade e 
conversaria com 
mais pessoas, 
ouvindo os seus
anseios e sonhos
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Cantando na Chuva, de Stanley Donen e 
Gene Kelly, será exibido hoje no Estacine

Cinema
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Roteiro

O Projeto Estacine, 
promovido pela Estação 
Cabo Branco, encerra sua 
programação do ano com 
dois grandes clássicos do 
cinema mundial neste final 
de semana. Hoje, na pro-
gramação da sessão Mundi, 
será exibido o clássico mu-
sical ‘Cantando na Chuva’, 
que completou 60 anos da 
estreia em 2012. Amanhã, a 
sessão Cult vai exibir o últi-
mo filme da Mostra Charlie 
Chaplin, O Garoto, de 1921. 
As exibições são gratuitas e 
acontecem às 16h, no mi-
niauditório I da Estação das 
Artes, com capacidade para 
115 pessoas.

Os filmes exibidos no 
Projeto Estacine são resul-
tado de uma parceria entre 
a Estação Cabo Branco, a 
Agência Nacional do Cine-
ma (Ancine) e a vídeo loca-
dora Kauai com a proposta 
de promover a cultura e o 
entretenimento através da 
Sétima Arte.

Muitos conhecem a 
famosa cena de Don Lo-
ckwood (Gene Kelly) dan-
çando e cantando em baixo 
de um temporal agarrado 
a um poste de luz, mesmo 
sem saber de que filme é, 
de quando é e quem é esse 
tal de Gene Kelly. Mas, ao 
longo de 60 anos, muitas 
foram as representações 
da clássica passagem, em 
que até a Turma da Mônica 
a representou nos gibis.

A cena mantém vivo 
o clássico ‘Cantando na 
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Juiz dos Estados Unidos arquiva ação que 
acusava Sylvester Stallone de plágio

Um juiz federal dos EUA reafirmou sua decisão de 
arquivar uma ação em que o ator Sylvester Stallone 
era acusado de copiar o roteiro de uma outra pessoa 
para fazer o filme popular Os Mercenários, de 2010. O 
juiz federal em Manhattan Jed Rakoff rejeitou, na quin-
ta-feira, as acusações de danos por violação de direitos 
autorais apresentadas por Marcus Webb, que susten-
ta que o roteiro do filme continha 20 “semelhanças 
notáveis” com o seu The Cordoba Capper.”São dois ro-
teiros diferentes, construídos sobre um tema familiar: 
mercenários enfrentando um ditador latino-america-
no.”, sentenciou.

Vales de tudo nas mídias
Alarico Correia Neto
Jornalista e professor (inativo) da UFPB
alaconeto@gmail.com

O cineasta Robert 
Zemeckis  desistiu de 
realizar um remake da 
animação Yellow Sub-
marine, protagonizada 
pelos Beatles. Zemeckis 
assinou para dirigir a 
produção em 2009, mas 
o projeto sofreu diversos 
problemas nos últimos 
anos. Em 2010, um elen-
co foi selecionado para o 
longa, mas o mau desem-
penho de Marte Precisa 
de Mães, outro projeto da 
produtora de Zemeckis 
em 2011, fez com que a 
Disney abandonasse a 
empreitada. 

Robert Zemeckis 
desiste de refilmar 
Yellow Submarine

O cineasta Quentin 
Tarantino, que acaba de 
lançar nos Estados Uni-
dos o faroeste Django 
Live, disse que não ad-
mira um dos principais 
diretores do gênero, 
John Ford, que tem no 
currículo clássicos como 
Rastros de Ódio (1956) 
e O Homem que Matou o 
Facínora (1962). “Um dos 
meus heróis do faroeste 
americano não é John 
Ford, obviamente”, disse 
ele ao site TheRoot.com. 
“Para dizer o mínimo, eu 
o odeio”

Tarantino diz que 
não gosta dos 
filmes de John Ford

Mídias em destaque

Drops & notas

Chuva’ (Singin’ in the Rain, 
EUA, 1952), tido como o 
melhor musical hollywoo-
diano de todos os tempos, 
nas palavras da crítica 
Pauline Kael do American 
Film Institute.

 O filme foi lançado em 
27 de março de 1952, sur-
gindo como consequência 
do sucesso de Sinfonia em 
Paris (An American in Pa-
ris, 1951), que havia sido 
vencedor do Oscar em seis 
categorias, incluindo me-
lhor filme – e trazia nova-
mente o talento de Kelly 

O destaque mais recente das diferentes mídias – rádio, televi-
são, jornal, blogs, sites e home pages de browsers -, depois do insuce-
dido fim do mundo, tem sido o Vale-cultura, que será concedido aos 
trabalhadores celetistas que ganham salários de até cinco salários 
mínimos. A lei que o instituiu foi sancionada pela presidente Dilma 
Rousseff, mas só a partir do segundo semestre do próximo ano o Va-
le-cultura será utilizado, depois que a legislação for regulamentada. 

O vale, de R$ 50 mensais, possibilitará ao trabalhador acessar 
serviços e produtos culturais nas áreas de artes visuais, artes cênicas, 
audiovisual, literatura, humanidades e informação, música e patri-
mônio cultural, com previsão de que no ano de implantação desse 
incentivo cultural seja dispendida o valor de R$ 500 milhões. 

Tratando-se de um incentivo fiscal, o Vale-cultura difere do Bol-
sa Família. Como incentivo fiscal, o valor de R$ 50,00 a ser fornecido 
ao trabalhador será fornecido pelo empregador, com a garantia dada 
pelo governo de que R$ 45,00 será descontado do imposto devido, e 
os restantes R$ 5,00 serão pagos pelo trabalhador. Nada impede, po-
rém, que a empresa assuma esses R$ 5,00, a suas próprias expensas, 
isto é, sem incluir no desconto do imposto. 

Se os 17 milhões de trabalhadores enquadrados na faixa sala-
rial abrangida forem beneficiados pelo Vale-cultura, imaginem como 
vão estar maravilhosamente lotados os cinemas, os teatros, os salões 
de artes plásticas, shows musicais, circos, museus e tantos outros 
equipamentos e manifestações artístico-culturais, muitos dos quais 
padecem à falta de incentivo governamental e por desatenção da so-
ciedade.

Menos entusiasmo, vamos devagar. Não vamos ter esse público 
tão amplo! O Vale-cultura não é obrigatório. Nem para as empresas, 
nem para os trabalhadores. Entra nele quem tiver interesse, quem 
quiser. Pode ser que um empregador o adote, aceitando antecipar, 
por conta do imposto que tem a pagar, os R$ 45,00 que fornecer a 
cada um dos seus empregados, para encontro de contas posterior 
com o governo. Mas se o empregado não aceitar, nada feito. E vice-
versa.

Já o Auxílio-reclusão é diferente. Benefício devido a cada um dos 
dependentes do segurado do INSS recolhido à prisão, durante o pe-
ríodo em que estiver preso sob regime fechado ou semiaberto, seu 
valor mensal é de R$ 915,05! Pasmem! E quem banca integralmente 
é o próprio governo, através do INSS. Pejorativamente denominado 
“bolsa-bandido”, e somado milhares de contestações principalmente 
pelos internautas, o Auxílio-reclusão, para o jurista Sérgio Pinto Mar-
tins é “um benefício de condição provocada pelo próprio preso. Logo, 
não deveria ser possível a sua concessão”. 

O deputado federal Otávio Leite (PMDB-RJ) considera que “esse 
benefício é a contaminação assistencialista”, e propõe que “uma po-
lítica de empregos para os familiares resolveria o problema”. Mas o 
criminalista Rodrigo Dall’Acqua entende diferentemente: “A família é 
fundamental no processo de ressocialização do preso. Se ela estiver 
desamparada, todo o processo é comprometido. No final, é a socieda-
de que ganha com o retorno de um indivíduo recuperado”. 

Delegado licenciado da Polícia Federal, o deputado federal Fer-
nando Francischini (PSDB-PR) até apresentou projeto que proíbe a 
concessão do benefício para presos condenados por crimes hedion-
dos, estupro e homicídio. Ele considera que “é um absurdo a família 
da vítima não ter benefício, enquanto a família do cara que mata e 
estupra tem”. 

Gene Kelly na cena clássica de Cantando na Chuva
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como coreógrafo e prota-
gonista.

A trama tem como per-
sonagem principal o Don 
Lockwood, interpretado 
por Gene Kelly. Ele era um 
popular astro do cinema 
mudo que se vê perdido 
frente a chegada do som 
às películas. Para manter a 
fama e o prestígio, precisa 
se adaptar à mudança.

Uma tarefa que se 
mostrou relativamente fá-
cil para um ator que saiu 
do teatro de revista, em 
que dançava e cantava. O 

problema era seu par ro-
mântico, a estridente Lina 
Lamont (Jean Hagen), que 
não consegui se adaptar às 
novas condições.

Com o estúdio determi-
nado a transformar sua úl-
tima produção em um filme 
falado, é o melhor amigo 
Don, Cosmo (Donald O’Con-
nor), quem sugere que a as-
pirante a atriz Kathy Selden 
(Debbie Reynolds) duble a 
desafinada Lina.

Dentro dos conflitos 
mudo versus falado surge 
o humor, inspirado por his-
tórias reais do período de 
transição.

‘Cantando na Chuva’ 
faz parte da mostra ‘Os 
Injustiçados do Oscar’ da 
sessão Mundi do Estacine. 
Apesar de ter sido conside-
rado o melhor musical de  
todos os tempos, não levou 
nada na maior premiação 
do cinema mundial.

O filme de 1952 foi 
indicado ao Oscar apenas 
nas categorias de Melhor 
Trilha Sonora e Melhor 
Atriz Coadjuvante. Mes-
mo assim, nada levou. 
Gene Kelly, protagonista 
da cena mais famosa do 
filme e grande astro de 
musicais, nunca ganhou 
o prêmio de Melhor Ator, 
apenas um prêmio hono-
rário por sua contribui-
ção ao cinema.

Vale a pena a vista ao 
Estacine hoje à tarde para 
conferir ao clássico. A en-
trada é franca.

Em cartaz

Ian McKellen interpreta o mago Galdalf em O Hobbit

Foto: Divulgação
DE PERNAS PRO AR 2 (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração: 99 min. Classificação: 12 
anos. Direção: Roberto Santucci, com Ingrid 
Guimarães, Bruno Garcia, Maria Paula. Alice agora 
é uma empresária bem-sucedida, que trabalha 
muito mas não deixa de lado o prazer sexual. Ela 
está abrindo a primeira filial de sua sex shop em 
Nova York e, por isso, está bastante estressada. 
Até que, durante a festa de comemoração pela 
100ª loja SexDelícia no Brasil, Alice tem um surto 
devido ao excesso de trabalho e é internada em 
um spa comandado pela rígida Regina. CinEspaço 
1: 14h, 16h, 18h, 20h e 22h. Manaíra 3: 12h15, 
14h30, 16h45, 19h e 21h15. Manaíra 4: 132h, 
15h50, 17h30, 19h45 e 22h. Manaíra 6: 14h, 
16h15, 18h30 e 20h50. Tambiá 5: 14h30, 
15h30, 18h30 e 20h30.

DETONA RALPH (Wreck-It Ralph, EUA, 2012). Gê-
nero: Animação. Duração: 101 min. Classificação: 
Livre. Dublado. Direção: Rich Moore. Ralph é o vilão 
de um jogo de fliperama, que cansou de fazer a 
mesma coisa sempre e quer mostrar para todos 
que pode ser uma boa pessoa. Para isso, ele se 
infiltra em um jogo de tiro em primeira pessoa, 
apresentado pela Sargento Calhoun, com o 
objetivo de conquistar uma medalha e o título 
de herói! Pré-estreia. Manaíra 5/3D: 13h30 e 
16h. Manaíra 7/3D: 12h30 e 1h. Tambiá 6/3D: 
14h20, 16h20 e 18h20.

O IMPOSSÍVEL (The Impossible, ESP/EUA, 2011) - 
Gênero: Drama. Duração: 107 min. Classificação: 
14 anos. Legendado. Direção: Juan Antonio 
Bayona, com Naomi Watts, Ewan McGregor, Tom 
Holland. Maria, Henry e seus três filhos estão de 
férias na Tailândia. Mas na manhã do dia 26 de 
dezembro de 2004, enquanto todos relaxam na 
piscina do hotel após as festividades de Natal, 
um tsunami de proporções devastadoras atinge 
a costa. A família terá de lutar, ao lado de dezenas 
de milhares de estranhos, para se manter unida. 
CinEspaço 2: 14h40, 17h, 19h20 e 21h40. 
Manaíra 2: 12h50 e 18h55. Tambiá 3: 14h40, 
16h40, 18h40 e 20h40.

AS AVENTURAS DE PI (Life of PI, EUA, 2012). 

Gênero: Drama. Duração: 129 min. Classifica-
ção: Livre. Dublado e legendado. Direção: Ang 
Lee, com Tobey Maguire, Irrfan Khan, Gérard 
Depardieu, Suraj Sharma. Pi Patel é filho do 
dono de um zoológico em Pondicherry, na Índia. 
A família decide vender o empreendimento 
e se mudar para o Canadá, onde poderiam 
vender os animais para reiniciar a vida. Mas o 
cargueiro onde viajam naufraga devido a uma 
tempestade. Pisobrevive em um bote salva-
vidas, mas precisa dividir o pouco espaço com 
uma zebra, um orangotango, uma hiena e um 
tigre de bengala. CinEspaço 4: 14h, 16h30, 19h 
e 21h30. Manaíra 5: 18h15 e 21h. Tambiá 2: 
13h50, 16h10, 18h30 e 20h50.

O HOBBIT: UMA JORNADA INESPERADA (The Hobbit: 
An Unexpected Jouney, EUA, NZL, 2012). Gêne-
ro: Aventura. Duração: 169 min. Classificação: 
12 anos. Dublado e legendado. Direção: Peter 
Jackson, com Martin Freeman, Richard Armitage, 
Ian McKellen. Bilbo Bolseiro vive uma vida pacata 
no condado, como a maioria dos hobbits. Um dia, 
aparece em sua porta o mago Gandalf, o cinzento, 
que lhe promete uma aventura como nunca 

antes vista. Na companhia de vários anões, 
Bilbo e Gandalf iniciam sua jornada inesperada 
pela Terra Média. Eles têm que libertar o reino de 
Erebor, conquistado pelo dragão Smaug. No meio 
do caminho encontram elfos, trolls e, é claro, a 
criatura Gollum e seu precioso anel. Manaíra 
1: 14h20, 18h e 21h30. Manaíra 2: 15h20 e 
22h10. Manaíra 7/3D: 17h15 e 20h40. Manaíra 
8: 19h e 22h30. Tambiá 1: 17h20 e 20h40. 
Tambiá 6/3D: 20h20.

OS PENETRAS (BRA, 2012). Gênero: Comédia. 
Duração: 96 min. Classificação: 14 anos. Direção: 
Andrucha Waddington, com Marcelo Adnet, 
Eduardo Sterblitch, Mariana Ximenes. Marco Polo 
é um sujeito bem-humorado, sedutor e manipu-
lador, que sempre tenta levar vantagem. Em um 
de seus golpes, ele cruza com Beto um homem 
tímido e inseguro, que acabou de ser rejeitado 
por sua amada Laura, e tem vários problemas 
com a família. Vendo a situação financeira privi-
legiada de Beto, Marco Polo promete conversar 
com Laura, e tentar convencê-la a voltar para 
o colega. Enquanto isso, ele tira vantagem do 
outro. Mas os planos mudam quando Marco Polo 

conhece esta mulher. Manaíra 8: 12h40, 14h45, 
17h, 19h30 e 21h45. Manaíra 7: 23h30. Tambiá 
3: 18h40 e 20h40.

A ORIGEM DOS GUARDIÕES (Rise of the Guardians, 
EUA, 2012). Gênero: Animação. Duração: 97 min. 
Classificação: Livre. Dublado. Direção: Peter Ram-
sey. Papai Noel e o Coelho da Páscoa reúnem um 
grupo de seres folclóricos, como Jack Frost e a 
Fada do Dente, para combater o Bicho-Papão, que 
tenta fazer com que o mundo viva em sombras 
eternas. Tambiá 1: 13h50 e 15h40.

A SAGA CREPÚSCULO: AMANHECER PARTE 2 (The 
Twilight Saga: Breaking Dawn - Part 2, EUA, 
2012). Gênero: Romance. Duração: 117 min. 
Classificação: 14 anos. Dublado e legendado. 
Direção: Bill Cordon, com Robert Pattinson, 
Kristen Stewart, Taylor Lautner. Após um parto 
quase fatal, Bella é finalmente transformada por 
Edward e se torna imortal. O bebê, que é uma 
menina chamada Renesmee, irá desencadear 
uma série de acontecimentos, encaminhando 
tudo para uma sangrenta batalha. Tambiá 4: 
14h, 16h20, 18h35 e 20h50.

O Hobbit: Uma 
Jornada Inesperada

eter Jackson, com Martin Freeman, 
Richard Armitage, Ian McKellen. Bilbo Bolsei-
ro vive uma vida pacata no condado, como 
a maioria dos hobbits. Um dia, aparece 
em sua porta o mago Gandalf, o cinzento, 
que lhe promete uma aventura como 
nunca antes vista. Na companhia de vários 
anões, Bilbo e Gandalf iniciam sua jornada 
inesperada pela Terra Média. Eles têm que 
libertar o reino de Erebor, conquistado 
pelo dragão Smaug. No meio do caminho 
encontram elfos, trolls e, é claro, a criatura 
Gollum e seu precioso anel.
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Música

O último choro do ano

Recém-chegado da turnê 
norte-americana para o 
lançamento do novo CD, Es-
corregando, Choro das 3, se 
apresenta hoje, a partir das 
12h, na Praça Rio Branco, na 
última edição do Sabadinho 
Bom em 2012. O grupo, for-

mado pelas irmãs (flauta), Elisa (bandolim) 
e Lia (violão sete cordas), vai mostrar o 
repertório do novo disco. Esta é a segunda 
vez que as “meninas do choro”, como são 
mais conhecidas, participam do projeto.

O repertório baseado em Escorregando 
tem 14 faixas e, segunda as integrantes, é 
uma declaração de amor ao choro. O CD 
representa uma homenagem a grandes 
mestres da música brasileira de todos os 
tempos, como Ernesto Nazareth, Anacleto 
de Medeiros e Dante Santoro, além de três 
gerações de compositoras do choro, como 
Chiquinha Gonzaga, Tia Amélia – Amélia 
Brandão Neri –, ambas de Pernambuco, e 
a própria Elisa, do Choro das Três.

A apresentação faz parte da turnê 
nacional do disco Escorregando, estreia do 
selo Macolé, e que marca quatro anos de 
intensa pesquisa e dedicação das irmãs ao 
mais autêntico gênero musical brasileiro. 
O resultado, também abrilhantado por 
convidados especiais, é um álbum alegre, 
eclético e inovador, que destaca a nova fase 
das “meninas do choro”.

De acordo com a flautista Corina, a 
precursora do grupo, este disco está bem 
mais maduro do que o primeiro trabalho 
do Choro das 3. “Escorregando é um disco 
‘cheio’, onde o conjunto todo aparece. Fica 

Grupo paulista formado por três irmãs é atração 
do encerramento da temporada do Sabadinho Bom

claro o trabalho e a contribuição de cada um 
para este trabalho. Desenvolvemos arranjos 
especiais para cada faixa, sem desrespeitar 
o autor ou a composição original, mas que 
deram um novo ar a cada música gravada”, 
explica Corina.

O nome do novo CD é uma alusão 

ao trabalho de Ernesto Nazareth que, 
quando compôs a melodia-título ad-
mirou-se ao observar a forma como 
seus dedos escorregavam sobre as 
teclas do piano. 

Com dez anos de carreira, o Choro das 3 
conquistou o prêmio da Associação Paulista 

de Críticos de Arte (APCA) na categoria 
Melhor Grupo de Música Popular, graças 
ao sucesso do primeiro CD, Meu Brasil 
Brasileiro (Som Livre). O Choro das 3 foi o 
primeiro grupo de música instrumental a 
receber este prêmio que destaca os talentos 
da cultura.

FOTOS: Divulgação

O cantor e
compositor 
Gustavo Magno 
se apresenta
na Praça Rio
Branco

As irmãs Corina, Elisa e Lia fazem uma homenagem a Ernesto Nazareth e outros compositores no novo CD Escorregando

 

O cantor Wilson Simonal é o 
homenageado deste ano da festa 
“1968, O Ano em que Vivemos”, pro-
movida hoje pela jornalista Goretti 
Zenaide e pelo produtor cultural 
Bob Zaccara, que chega à 14a edi-
ção. O evento começa às 21h no 
restaurante Panorâmico, localizado 
no Esporte Clube Cabo Branco, no 
Miramar. O ingresso é a camiseta 
personalizada, que custa R$ 30 e foi 
criada por Hermano Zenaide Neto.

Um dos objetivos é de trazer 
um pouco do ano de 1968, que foi 
tão rico culturalmente, a exemplo da 
bossa nova de João Gilberto, Vinícius 
de Moraes e Tom Jobim, além de ar-
tistas como Geraldo Vandré, Sérgio 
Ricardo, Jorge Ben Jor e Wilson Si-
monal. O evento também tem como 
intenção reunir a geração dos anos 
60 e 70, principalmente as pessoas 
que residem fora da Paraíba e vem 
passar o final do ano com a família 
em João Pessoa. 

O formato do evento “1968, o ano 
em que Vivemos” é o mesmo, ou seja, 
no primeiro momento são apresentadas 
músicas do homenageado do ano, neste 
caso, do cantor Wilson Simonal e, num 
segundo momento, músicas variadas, 
com destaques para as da década de 60.

Os músicos que se apresentarão 
são integrantes da banda Vitória 
Régia, criada pelo guitarrista Célio 
Marinho, falecido no primeiro semes-
tre deste ano e que na década de 60 
tocava no grupo “The Gentleman”. 
A banda é formada pelo baterista 
e vocalista Joilson Lima, pelo con-
trabaixista Donato Barbosa, pelo 
tecladista Igor Wendel e pelo gui-
tarrista solo Djavan. A participação 
especial será do cantor Paulo Brasil, 
que se destaca no cenário musical 
como uma das melhores vozes pa-
raibanas, tendo sido premiado no 
VI MPB Sesc e no Festival Nacional 
de Arte, como professor de canto e 
preparador vocal.

O evento, que tem o apoio da 
Clínica Diagnóstica de João Pessoa 
e do D’Café, de Patos, terá um mo-
mento especial com uma significati-
va homenagem aos músicos Roberto 
Lyra (gaiteiro e fundador da banda 
Afinidades) e Célio Marinho (guitar-
rista e fundador das bandas Vitória 
Régia e The Gentleman), falecidos 
neste ano e que estiveram ligados 
aos equivalentes musicais surgidos 
na Paraíba em 1968, além de parti-
ciparem desde os primeiros eventos 
realizados por Goretti Zenaide.

O cantor e compositor Gustavo Magno se 
apresenta hoje na Praça Rio Branco, a partir 
das 15h30. Ele faz o show de encerramento 
das atividades de 2012 do Corredor Cultural 
e se apresentará com banda completa. No 
repertório, além de músicas autorais, fará al-
guns “covers”, entre os quais de Raul Seixas. 

Gustavo Magno renovou por mais três 
anos o contrato com a gravadora Atração, de 
São Paulo, que lançou seu segundo disco, Di-
vina Virtude, no Brasil, nos Estados Unidos e 
alguns países da Europa.

Depois do Carnaval, Gustavo iniciará a 
gravação de seu terceiro disco, cujo repertó-
rio está concluindo. As bases serão gravadas 
em João Pessoa, no Promix, adicionando-se 
instrumentos, vozes, remixagem e masteri-

Gustavo Magno faz show 
hoje no Corredor Cultural

zação em São Paulo, no Flautin 55. Além da 
finalização e distribuição no mercado inter-
nacional pela Atração, o novo trabalho tem o 
apoio do Fundo Municipal de Cultura (FMC).

Capricorniano nascido em Natal, com 
formação cultural na Paraíba, o compositor 
Gustavo Magno também lançou dois livros: 
Um (esgotado) e Todo Jornal que eu Leio. 
Gosta de dizer que faz “MPB com espírito de 
rock”. Em alguns “sites” internacionais, como 
o da Amazon, é tratado como autor de “world 
music”.

O disco Divina Virtude teve direção artís-
tica de Belchior e tem uma adaptação musical 
dos poemas ‘Versos íntimos’, de Augusto dos 
Anjos, e de ‘Barcelona, Borborema’, de José 
Nêumanne. 



5 graus a mais
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Verão exige cuidados redobrados até final de fevereiro

O verão, que começou no dia 
21 de dezembro, promete muito 
calor nos próximos três meses e 
sensação térmica de três a cinco 
graus acima da temperatura re-
gistrada na estação meteorológi-
ca. Este ano, os termômetros já 
chegaram aos 39.1 graus na ci-
dade de Patos, sertão da Paraíba, 
no mês de outubro, antes mesmo 
da chegada da estação mais quen-
te do ano. Os especialistas reco-
mendam que, além do filtro solar 
adequado para cada tom de pele, 
é preciso ingerir bastante líquido, 
sem esquecer de respeitar os ho-
rários de exposição ao sol. 

Francisco de Assis Sousa San-
tos, meteorologista do Instituto 
Nacional de Meteorologia (Inmet) 
disse que até 31 de dezembro as 
temperaturas devem permanecer 
sem grandes variações, porém o 
tempo continua abafado em todo 
o Estado, sempre com a impres-
são de que está mais calor do que 
a temperatura marcada nos ter-
mômetros. 

“A sensação térmica é a tem-
peratura aparente. Isso ocorre 
quando há um aumento da umida-
de relativa do ar”, explicou. Asfal-
to, edifícios, construções são fato-
res que influenciam na sensação 
de que está mais quente do que a 
temperatura registrada nos equi-
pamentos que medem o calor. 

Até 31 de dezembro, não de-
vem ocorrer grandes variações no 
Estado. Em João Pessoa a tempe-
ratura mínima deve ficar em tor-
no de 25 graus e a máxima chega a 
31. No Cariri e Curimataú, mínima 
de 20 e máxima de 35. Nas regi-
ões do Agreste e Brejo, a mínima 
prevista é de 20 graus e a máxima 
chega a 33. Já no Sertão, as tempe-
raturas variam entre a mínimade 
22 e a máxima podendo chegar 
aos 37 graus. 

Para os próximos dias, a pre-
visão do Inmet aponta para tem-
po bom, com chuva ocasional no 
litoral do Estado. Hoje e amanhã 
haverá predomínio de sol. 

Primeiro trimestre
O prognóstico do Instituto 

Nacional de Meteorologia (Inmet) 
para os próximos três meses na 
Paraíba prevê chuva variando en-
tre normal e abaixo da faixa nor-
mal. A temperatura varia entre 
normal e acima da normal clima-
tológica. De acordo com o Insti-
tuto Nacional de Meteorologia 
(Inmet), a previsão se baseia na 
persistência do padrão desfavorá-
vel à ocorrência de chuvas sobre o 
norte da região Nordeste do Brasil 
durante os meses de novembro e 
início de dezembro de 2012. 

Este padrão consiste em 
águas superficiais mais quentes 
que o normal no Atlântico Norte e 
mais frias que o normal na região 
do Atlântico Sul, o que influencia a 
previsão para o trimestre janeiro, 
fevereiro e março de 2013.

Página 11

Lucilene Meireles
lucilenemeirelesjp@hotmail.com

FOTO: Marcos Russo

Cerca de 360 crianças e 
adolescentes sofrem violência 
no Brasil todos os dias

Banhistas devem usar filtro solar adequado para pele , ingerir bastante líquidoç e respeitar horários de exposição ao sol

No verão, a recomendação dos nutricionistas é evitar a ingestão de alimentos gordurosos. As gorduras favorecem indigestão e diarreia, que pode 
levar a desidratação.
Procure consumir mais vegetais, saladas verdes, legumes.
Sopa de legumes é um alimento recomendado.
Prefira carnes brancas. Se quiser consumir as vermelhas, escolha carnes magras.
Queijos brancos são indicados nesse período.
As frutas são ótimas porque alimentam e hidratam. Abacaxi, laranja, melancia, melão, kiwi estão entre as sugestões.
Água hidrata, além de sucos de fruta e água de coco.
Diabéticos não podem ingerir mais de três frutas por dia. A água de coco deve ser consumida com cautela, porque possui altos índices de glicose e 
de sódio. Para os hipertensos, a quantidade deve ser mínima.
Idosos e crianças são os mais propensos a desidratação. Devem tomar água várias vezes ao longo do dia. 
Quem pratica atividade física deve substituir os termogênicos por sucos naturais e água. 

(Fonte: Nutricionista Heloísa Helena Espínola) 

João Pessoa
Até 31 de dezembro, a Capital deve ter uma redução na temperatura. A máxima, no último dia do ano, deve ficar em 27 graus e a mínima em 24. 

Campina Grande
A véspera de ano novo em Campina Grande terá temperatura máxima de 29 graus e mínima de 21. 

Patos
Na cidade de Patos, localizada no Sertão paraibano, a segunda-feira (31) será quente, com temperatura máxima de 35ºC e mínima de 23ºC.

Sousa
Em Sousa, o clima deverá ficar quente na véspera de ano novo. As temperaturas variam entre a máxima de 35 graus e a mínima de 23. 

Cajazeiras
O cajazeirense também terá uma segunda-feira bastante quente no dia 31 de dezembro. A temperatura máxima prevista é de 33 graus e a mínima 

de 22.
Fonte: Inmet.

O uso do filtro solar é fundamental sempre que houver exposição ao sol.
O fator de proteção solar (FPS) varia de acordo com o tom de pele, mas é importante que se use o mínimo de 30. 
O produto deve ser reaplicado a cada duas horas e sempre após os mergulhos.
Proteção mecânica também é importante. Use camisas, chapéus, óculos escuros e sombrinha.
Use filtro solar, mesmo às 7h da manhã. Ele protege contra doenças, como o câncer de pele, e também contra o envelhecimento precoce da pele.
O sol tem efeito cumulativo. Portanto, o conselho é se proteger sempre.
A insolação é um problema frequente. Evite se expor durante muito tempo.

(Fonte: Dermatologista Carla Marsicano)

Cuidados com a pele

Alimentação adequada

Previsão para 31 de dezembro

Cidade de Patos 
já registrou 39,1 
graus no mês 
de outubro 
antes mesmo 
da chegada da 
estação mais 
quente do ano

Brasília – Termina na 
próxima segunda-feira o 
prazo para 566,1 mil bene-
ficiadas pelo Bolsa Família 
atualizarem os dados no 
Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais. O número 
corresponde a 37,1 % das 
famílias que precisam se re-
cadastrar este ano.

A revisão é importante 
para verificar se as famílias 
mantêm as condições para 
o recebimento do benefí-
cio, entre eles a renda men-
sal até R$ 140 por pessoa. 
Para fazer a atualização, 
a família deve apresentar 
ao rgão local que gerencia 
o programa os documen-
tos comprovando renda, 
residência, escolaridade e 
dados pessoais de todos os 
seus integrantes.

Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento Social 
(MDS), o Distrito Federal 
tem o maior percentual de 
cadastros revisados: 81,9%, 
seguido do Tocantins, onde 
68,9% dos beneficiários já fi-
zeram a atualização. O pro-
cesso está mais demorado 
nos estados da região Nor-
te: Roraima e Amapá têm 
os maiores percentuais de 
famílias com cadastros por 
atualizar: 55,5% e 47,2%, 
respectivamente.

As famílias que perde-
rem o prazo para o reca-
dastramento ficam com o 
benefício bloqueado a par-
tir de janeiro, mas ainda 
podem regularizar a situa-
ção até 22 de fevereiro. Só 
depois dessa data, o bene-
fício de quem não estiver 
com as informações em dia 
é cancelado. 

Segundo a coordena-
dora-geral de concessão e 
administração de benefí-
cios do MDS, Caroline Evan-
gelista, por ano, cerca de 
400 mil famílias são excluí-
das do Bolsa Família e 1,5 
milhão são incluídas no pro-
grama. “As exclusões acon-
tecem porque geralmente 
a renda per capita dessas 
famílias supera a renda do 
programa”, explica. 

Atualmente, o Bolsa 
Família atende a 13,8 mi-
lhões de famílias em todos 
os municípios brasileiros, 
com a transferência mensal 
de R$ 1,9 bilhão. Os recursos 
repassados por meio do Bol-
sa Família estão ajudando a 
evitar que trabalhadores ru-
rais deixem o campo em fun-
ção da estiagem que atinge 
o Semiárido brasileiro, con-
siderada a mais intensa dos 
últimos 30 anos. A avalia-
ção foi feita pela ministra 
do Desenvolvimento Social 
e Combate à Fome, Tereza 
Campello, durante entre-
vista ao programa Bom Dia, 
Ministro, produzido pela Se-
cretaria de Comunicação.

Atualização 
de dados do 
Bolsa Família 

INCLUSÃO
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O Governo do Estado da 
Paraíba, por meio da Secre-
taria de Estado da Educação 
(SEE), ofereceu o curso de 
pós-graduação lato sensu 
– Especialização em Funda-
mentos da Educação: Práticas 
Pedagógicas Interdisciplina-
res para oito mil professores 
da rede estadual de ensino, 
em um investimento de R$ 
10 milhões. Com inscrições 
gratuitas, o curso objetiva pro-
mover a formação continuada 
dos profissionais graduados e 
efetivos que atuam na rede es-
tadual de educação básica.

De acordo com a secre-

Curso beneficiará 8 mil na PB
Pós-gradução Para Professores

seguidores 
celebram Iemanjá

Rio de Janeiro - Cerca de 3 
mil pessoas devem participar da 
comemoração do Dia de Iemanjá na 
Praia de Copacabana, zona sul do 
Rio, neste fim de ano. A celebração 
com flores e o lançamento ao mar 
de um barco de quatro metros en-
feitado com a imagem da orixá foi 
antecipada para hoje, para não se 
misturar com os festejos do réveil-
lon na próxima segunda-feira.

Como de costume, a comemo-
ração começa com uma carreata, 
às 15h, puxada por um caminhão 
do Corpo de Bombeiros, que leva a 
imagem de Iemanjá de um terreiro 
religioso no bairro do Estácio, na 
Rua Sampaio Ferraz, ao Posto 4, em 
Copacabana. De lá, os fiéis saem em 
procissão em direção ao Posto 3. As 
baianas distribuem flores à popu-
lação e fazem consultas.

“É para agradecer e pedir coi-
sas boas para o próximo ano. Essa 
prática era no dia 31, mas como 
agora tem fogos, palco, aquilo tudo 
na praia, para não misturar o sagra-
do com o profano, passamos para 
o dia 29 ”, explicou Fátima Damas, 
presidente da Congregação Espírita 
Umbandista do Brasil (Ceub), or-
ganizadora do festejo. Para ela, o 
fato de a data cair no sábado, deve 
atrair mais fiéis.

Para o interlocutor da Comis-
são de Combate à Intolerância Re-
ligiosa (Ccir) no Rio, o babalaô Ivanir 
dos Santos, a celebração é um mo-
mento de reflexão e união. “Tanto 
no candomblé quanto na umbanda, 
Iemanjá representa a fraternidade 
universal, porque é mãe de todos 
os orixás”, disse, em nota. Segundo 
ele, o festejo impressiona turistas e 
seguidores de outras crenças.

tária interina de Estado da 
Educação, Márcia Lucena, no 
curso os profissionais terão a 
oportunidade de fazer a capa-
citação e uma reflexão sobre 
práticas pedagógicas interdis-
ciplinares, na perspectiva de 
melhoria da qualidade do pro-
cesso de ensino e aprendiza-
gem dos estudantes. Tudo de 
acordo com as normas esta-
belecidas na Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Nacio-
nal – LDB nº 9394/1996, em 
seu Artigo 67, e a meta 16 do 
Plano Nacional de Educação 
(PNE 2011-2020).

“O Curso de Especiali-
zação em Fundamentos da 
Educação: Práticas Pedagógi-
cas Interdisciplinares é parte 
integrante do Plano de Gestão 
Paraíba Faz Educação, lança-

do em agosto de 2011. Terá 
duração de 12 meses e será 
realizado em nove módulos, 
cujos conteúdos curriculares 
estarão voltados para os ei-
xos temáticos norteadores da 
Educação no Estado da Para-
íba: Educação e Identidade, 
Educação e Tecnologia, Edu-
cação e Campo, Educação e Ci-
dadania, Educação e Cultura, 
Educação e Cidade, Educação 
e Comunicação, Educação e 
Trabalho e Educação e Pesqui-
sa”, destacou a secretária.

Início das aulas
Segundo a gerente de Re-

cursos Humanos da SEE, Ana 
Carolina Vieira, as aulas terão 
início no dia 9 de fevereiro e 
a carga horária do curso será 
de 360 horas, das quais 160 

serão destinadas às atividades 
à distância, desenvolvidas por 
meio da Plataforma Moodle, e 
200 horas destinadas às ativi-
dades presenciais, realizadas 
aos sábados, das 7h às 12h, 
em 12 polos localizados nos 
seguintes municípios: Araru-
na, Campina Grande, Catolé do 
Rocha, Cuité, Guarabira, Ita-
baiana, Itaporanga, João Pes-
soa, Monteiro, Patos, Princesa 
Isabel e Sousa.

Ana Carolina esclareceu 
que o Curso de Especialização 
é voltado para os profissionais 
da educação que são servido-
res efetivos da rede estadual 
de educação básica, que pos-
suem diploma de graduação, 
estando em exercício de suas 
funções, lotados nas Unidades 
de Trabalho (UTBs) da Secre-

taria de Estado da Educação 
(escolas, gerências regionais 
de ensino e órgão central).

Os profissionais que farão 
o Curso de Especialização não 
serão dispensados de suas 
atividades, não cabendo, por-
tanto, pedido de licença para 
capacitação prevista no Artº 
88 da Lei Complementar nº 
58/2003, que dispõe sobre o 
regime jurídico dos servidores 
públicos civis do Estado da Pa-
raíba. Os casos omissos serão 
analisados pela SEE.

As matrículas foram re-
alizadas na Universidade Es-
tadual da Paraíba (UEPB), 
instituição credenciada para a 
execução do curso nos campi 
de Campina Grande, João Pes-
soa, Monteiro, Patos, Araruna 
e Guarabira.

Brasília – O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou ontem o resultado final do 
Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 
2012. Os participantes podem acessar os 
resultados individuais, mediante inserção 
do número de inscrição e senha ou CPF e 
senha no site do Enem.

Com o resultado do exame, os candi-
datos poderão disputar 129.279 vagas, em 
3.751 cursos superiores por meio do Siste-
ma de Seleção Unificada (Sisu). Na primei-
ra edição de 2013, 101 instituições públicas 
de educação superior selecionarão estu-
dantes por meio do sistema.

O aluno interessado em fazer uma con-
sulta às vagas oferecidas pelo Sisu também 
pode entrar no portal da Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC). No sistema é possível 
checar as vagas oferecidas por Estado, ins-
tituição ou curso.

As universidades têm autonomia e po-
derão optar entre quatro possibilidades de 
aproveitamento do exame como processo 
seletivo: como fase única, com o sistema 
de seleção unificada; como primeira fase; 
combinado com o vestibular da instituição; 
como fase única para as vagas remanes-
centes do vestibular.

Algumas instituições participantes do 
Sisu adotam pesos diferentes para as pro-
vas do Enem 2012. Dessa forma, quando o 
candidato se inscrever para curso em que 
a instituição adotou outros critérios para 
determinada prova do Enem 2012, o sis-
tema fará automaticamente o cálculo, de 
acordo com as especificações da institui-
ção, gerando uma nova nota, que será in-
formada ao candidato.

Notas diferentes
De acordo com o MEC, é possível que 

o candidato tenha notas diferentes para 
cursos diferentes, já que as instituições 
participantes do Sisu podem atribuir pesos 
diferentes ou bônus nas provas do Enem 
2012. Dessa forma, a nota do candidato 
pode variar de acordo com os parâmetros 
definidos pela instituição.

O processo seletivo do Sisu é feito em 
uma única etapa de inscrição e não terá 
vagas para cursos à distância. O candidato 
deve escolher até duas opções entre as va-
gas oferecidas pelas instituições.

O estudante interessado também deve 
definir se deseja concorrer às vagas de am-
pla concorrência, às vagas reservadas de 
acordo com a Lei de Cotas ou às vagas des-
tinadas às demais políticas afirmativas das 
instituições.

Durante o período de inscrição, o 
candidato pode alterar suas opções. Será 
considerada válida a última inscrição con-
firmada. Ao final dessa etapa, o sistema 
seleciona automaticamente os candidatos 
mais bem classificados em cada curso, de 
acordo com as notas no Enem e eventuais 
ponderações (pesos atribuídos às notas ou 
bônus).

O processo seletivo terá duas chama-
das. Caso a nota do candidato possibilite 
sua classificação em suas duas opções de 

MEC divulga o resultado do Enem 2012

Estudantes vão disputar 129 mil vagas em 3.751 cursos superiores por intermédio do Sisu no país

vaga, ele será selecionado exclusivamente 
para a primeira opção.

O candidato que não conseguir nota 
para se matricular na primeira opção e for 
selecionado na segunda continuará con-
correndo, na chamada seguinte, à primeira 
opção. Assim, se na chamada subsequen-
te o candidato já matriculado na segunda 
opção for selecionado para a primeira (por 
desistência de candidatos selecionados, por 
exemplo), a matrícula na vaga da primeira 
opção implicará o cancelamento automá-
tico da matrícula efetuada anteriormente 
na segunda opção.

Lista de espera
Depois das chamadas regulares do 

processo seletivo, o Sisu divulgará para as 
instituições participantes uma lista de es-
pera, que será usada para preencher as va-
gas não ocupadas. Nesse caso, o candidato 
deve acessar o seu boletim, na página do 
sistema, e manifestar o interesse. Podem 
participar da lista, os candidatos não sele-
cionados nas chamadas regulares e aque-
les selecionados em sua segunda opção, 
independentemente de terem efetuado a 
matrícula.

A novidade deste ano está na oferta 
de vagas específicas para políticas de ações 
afirmativas no Sisu. Todas as universidades 
federais, institutos federais de educação, 
ciência e tecnologia e centros federais de 
educação tecnológica participantes do Sisu 

terão vagas reservadas para estudantes 
que cursaram o Ensino Médio em escolas 
públicas.

Dessa forma, durante as duas chama-
das do Sisu, o candidato que optar por 
uma determinada modalidade de concor-
rência estará concorrendo apenas com os 
candidatos que tenham feito essa mesma 
opção. O sistema selecionará, dentre eles, 
os que tiveram as melhores notas no Enem 
de 2012.

O sistema também faculta às institui-
ções distribuir bônus como forma de ação 
afirmativa. A instituição atribui uma “pon-
tuação extra” (bônus), a ser acrescida à 
nota obtida no Enem pelo candidato. Nes-
ses casos, o candidato beneficiado concor-
re com todos os demais inscritos em ampla 
concorrência.

O Sistema de Seleção Unificada (Sisu) vai oferecer 129.279 vagas em 3.751 cursos de 101 instituições públicas de Ensino Superior. As informações 
já estão disponíveis aos candidatos no site do sistema. A ferramenta foi criada pelo Ministério da Educação (MEC), em 2009, para unificar o processo 
de seleção de universidades e institutos federais de ensino.

As vagas serão preenchidas por estudantes que prestaram o Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) e obtiveram nota maior que zero na 
redação. O sistema entra no ar a partir do dia 7 de janeiro de 2013.

De acordo com o cronograma do Sisu, publicado na última quarta-feira no Diário Oficial da União, as inscrições vão até as 23 horas e 59 minutos 
do dia 11 de janeiro de 2013 (horário de Brasília) e devem ser feitas exclusivamente pela internet, no portal do Sisu. Para a seleção do primeiro semestre 
de 2013 valerá a nota do Enem 2012, cuja divulgação, segundo o MEC, foi feita ontem. 

Segundo o edital, o estudante poderá se inscrever em até duas opções de vaga e deverá especificar a ordem de preferência, o local de oferta, 
o curso e o turno. Além disso, será possível escolher a modalidade de concorrência - em 2013, o Sisu se adequará à Lei de Cotas, de agosto de 2012. 
As inscrições serão gratuitas e as instituições de ensino deverão disponibilizar acesso à internet aos estudantes interessados.

O resultado da primeira chamada será divulgado no dia 14 de janeiro de 2013 e da segunda chamada, no dia 28 de janeiro, no site do Sisu e das 
instituições. No caso de notas idênticas, o desempate será feito pela seguinte ordem de critérios: nota na redação; nota em Linguagens, Códigos e 
suas Tecnologias; nota em Matemática e suas Tecnologias; nota em Ciências da Natureza e suas Tecnologias e nota em Ciências Humanas e suas 
Tecnologias. 

As matrículas serão feitas nas instituições nos dias 18, 21 e 22 de janeiro para a primeira chamada e 1º, 4 e 5 de fevereiro para a segunda.

Saiba mais

Inscrições são gratuitas 
e as aulas terão início 
no dia 9 de fevereiro

Cronograma do Sisu:

FOTO: Divulgação

07/01 a 11/01 - Período de inscrições 
14/01 - Resultado da primeira chamada 
18/01 a 22/01 - Matrícula da primeira chamada 
28/01 - Resultado da segunda chamada 
28/01 a 08/02 - Prazo para participar da Lista de 
Espera 
01/02 a 05/02 - Matrícula da segunda chamada 
18/02 - Convocação dos candidatos em lista de 
espera pelas instituições

Heloisa Cristaldo
da Agência Brasil

fiscalização severa 
para a Lei seca

Brasília – Para especialistas 
ouvidos pela Agência Brasil, a Lei 
Seca está mais rigorosa, mas só 
será respeitada pelos condutores 
se for realmente aplicada e alcan-
çar os infratores. As estatísticas 
do Natal, entretanto, demonstram 
que, mesmo com as mudanças em 
vigor desde 21 de dezembro tendo 
ampla divulgação, os motoristas 
continuam sendo autuados e tendo 
o veículo apreendido.

O especialista em trânsito 
Luís Miura disse que o comporta-
mento dos condutores que con-
tinuam infringindo a Lei Seca é uma 
questão cultural. “O brasileiro é 
mal acostumado a cumprir leis. En-
quanto não houver uma fiscalização 
rigorosa, uma pressão forte, con-
tinuaremos com problema nesse 
sentido”, explica.

O pesquisador de trânsito 
da Universidade de Brasília (UnB) 
e especialista em políticas públicas 
de transportes, Artur Morais, disse 
que o brasileiro vai começar a res-
peitar a lei a partir do momento em 
que ela cumprir o objetivo propos-
to. “Não é o aumento do valor que 
vai fazer a pessoa cumprir a lei, 
é a fidelidade da pena. Quando o 
cidadão tiver a certeza de que ela 
será aplicada igualmente a todos e 
com o rigor que cada um merece, vai 
começar a respeitá-la”. 

Desde a entrada em vigor das 
mudanças na Lei Seca, a fiscalização 
tem se intensificado no país. Durante 
o feriado de Natal, 25.082 condu-
tores fizeram o teste do bafômetro 
nas rodovias federais. Desses, 855 
foram reprovados e pagarão multa 
de R$ 1.915,40. Do total de motor-
istas reprovados, 393 foram presos 
em flagrante por crime de trânsito.
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Criança e adolescente
Cerca de 360 sofrem violência no país todos os dias

Cidadania

São Paulo – Adolescente agita-
do, Lucas** fica tímido ao mostrar 
suas mãos. Em uma delas, há uma 
marca de infância. Mas não é uma 
marca que nasceu com ele. Ela sur-
giu quando uma pessoa da família 
utilizou um garfo quente para re-
preendê-lo e o queimou. “Até hoje 
eu tenho a marca. Nas costas tam-
bém, mas lá acho que não tenho 
mais as marcas”, contou ele à Agên-
cia Brasil.

Lucas tem 13 anos. É filho ado-
tivo e começou a apanhar “de cinta 
e de fio” da mãe e do cunhado de-
pois que o pai morreu. Em vários 
desses momentos, fugiu para a 
casa de um amigo para se livrar das 
agressões. “Tinha vezes em que eu 
dormia lá”, falou. “Se eu não lavasse 
a louça, eles (a mãe e um cunhado) 
me batiam. Se eu não acordasse na 
hora certa, eles me batiam. Aí eu 
fugi de casa e esse foi um dos moti-
vos que me levaram ao abrigo”, dis-
se o adolescente, um entre milhares 
de exemplos de vítimas de violên-
cia doméstica em todo o país.

364 denúncias por dia
Dados divulgados pela Secre-

taria de Direitos Humanos (SDH) 
da Presidência da República mos-
traram que 77% das denúncias re-
gistradas por meio do Disque 100, 
entre janeiro e novembro deste 
ano, são relativas à violência con-
tra crianças e adolescentes, o que 
corresponde a 120.344 casos rela-
tados. Isso significa que, por mês, 
ocorreram 10.940 agressões, o que 
dá uma média de 364 denúncias 
por dia.

Já o Disque Denúncia 181, ser-
viço criado em 2000 pelo Instituto 
São Paulo contra a Violência e pelo 
governo paulista, por meio da Se-
cretaria de Segurança Pública, re-
gistrou 6.603 denúncias de maus-
tratos contra crianças entre janeiro 
e outubro deste ano em todo o Es-
tado, o que dá uma média diária de 
22 denúncias. O número é superior 
ao do mesmo período do ano passa-
do, quando foram registradas 6.028 
denúncias.

Para Ariel de Castro Alves, 
presidente da Fundação Criança e 
vice-presidente da Comissão Es-
pecial da Criança e do Adolescente 
da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), é difícil deduzir, por esses 
números, se os casos de violência 
envolvendo crianças e adolescentes 
têm crescido ou se as pessoas estão 
denunciando mais. “É difícil medir 
se os casos estão aumentando. Na 
verdade, a sociedade está muito 
mais alerta e mais atuante diante 
de casos de abusos e de violência 
contra crianças e adolescentes. Isso 
é um fator muito positivo no país 
nos últimos anos. As pessoas estão 
denunciando mais, sendo menos 
coniventes e omissas”.

Nenhum dos dois serviços de 
denúncia contabiliza quantos des-
ses casos registrados referem-se 
especificamente à violência do-
méstica. Mas sabe-se que o núme-
ro é grande. “Hoje, temos muitas 
vítimas de violência doméstica. 
De maus-tratos e de espancamen-
to”, disse Maria Aparecida Azeve-
do, que coordena as três casas de 
acolhimento da Fundação Criança, 
uma organização municipal focada 
na defesa e na garantia de direitos 
de crianças e adolescentes, que 
funciona em São Bernardo do Cam-
po (SP). “Os casos que chegam para 
nós são de abuso sexual, de crian-
ça negligenciada e abandonada e 
de criança queimada e espancada. 
Essa é a violência doméstica que 
está vindo para as casas de acolhi-
mento”, explicou Maria Aparecida.

Foto: Divulgação

Elaine Patricia Cruz 
Da Agência Brasil

2012 apresentou 120.344 casos de violência contra crianças e adolescentes

São Paulo – De janeiro a 
novembro deste ano, o Dis-
que 100, serviço telefônico 
da Secretaria de Direitos Hu-
manos da Presidência da Re-
pública (SDH), recebeu 2.830 
denúncias de violência contra 
a população LGBT (lésbicas, 
gays, bissexuais, travestis, 
transexuais e transgêneros). 
O serviço recebe, em média, 
oito denúncias por dia.

No entanto, ressalta o 
presidente da Associação da 
Parada do Orgulho LGBT de 
São Paulo, Fernando Quares-
ma, o número de denúncias 
está longe de representar o 
que acontece na realidade. 
“Não é um número real. É 
um número elevado, mas não 
é real, porque não engloba 
pessoas que não conseguem 
assumir a sexualidade e que 
sofrem com a homofobia, 
nem casos de homicídio em 
que as famílias não assumem 
que a pessoa morta era LGBT. 
Há muitos outros casos que 
não entram na estatística que 
é feita. O número de casos é 
muito maior”, disse Quares-
ma, em entrevista à Agên-
cia Brasil. O Relatório sobre 
Violência Homofóbica no 

Brasil, divulgado pela SDH, 
informou que, de janeiro a 
dezembro do ano passado, 
6.809 violações de direitos 
humanos foram relatadas 
ao Disque 100, à Central de 
Atendimento à Mulher e à 
Ouvidoria do Sistema Único 
de Saúde (SUS). Segundo a se-
cretaria, tais violações envol-
veram 1.713 pessoas, o que 
deu uma média de 3,97 vio-
lações por vítima. Só o Disque 
100 recebeu 4.614 denúncias 
de homofobia em 2011.

A própria secretaria re-
conhece que as notificações 
não correspondem à totalida-
de dos casos de violência ho-
mofóbica, já que muitos deles 
não são denunciados.

O Núcleo de Combate à 
Discriminação, Racismo e Pre-
conceito da Defensoria Públi-
ca de São Paulo registrou 50 
ocorrências de homofobia so-
mente no primeiro semestre 
deste ano. 

Pelas projeções do núcleo, 
o ano de 2012 deve terminar 
com aumento de 15% no nú-
mero de casos em compara-
ção com as ocorrências do ano 
anterior, quando a Defensoria 
recebeu 66 relatos.

A cada dia, oito casos de 
violência são denunciados

HOMOSSEXUAIS

“Desde 2007 (quando o 
núcleo foi criado para rece-
ber denúncias e dar entrada 
em processos administrativos 
referentes a casos de homo-
fobia), em todos os anos, têm 
aumentado o número de re-
latos de violência homofóbi-
ca. Nunca houve retrocesso. 
E ultimamente os registros 
têm aumentado muito, seja 
porque há mais casos de vio-
lência por discriminação, seja 
porque as pessoas denunciam 
mais”, destaca a defensora 
pública Vanessa Alves Vieira, 
coordenadora do núcleo.

A Comissão Processante 
Especial da Secretaria da Jus-
tiça e da Defesa da Cidadania 
de São Paulo, que analisa as 
denúncias e, em caso de cons-
tatação de ato homofóbico, 
instaura processo administra-
tivo com base na Lei Estadual 
10.948, de 2001, recebeu 264 
processos por homofobia no 
período de 2002 a 2012. Deste 
total, 117 processos ainda es-
tão em andamento.

“A população LGBT, até 
dez anos atrás, era ‘invisível’, 
ficava ‘dentro do armário’, no 
jargão popular, e não reivin-
dicava seus direitos e espaços, 
nem denunciava a violência 
que sofria. De dez anos para 
cá, isso mudou consideravel-
mente”, ressaltou a coorde-
nadora de Políticas para a Di-
versidade Sexual da Secretaria 
Estadual da Justiça de São 
Paulo, Heloisa Gama Alves. Se-
gundo a secretaria, em 2011, 
foram instaurados 63 proces-
sos. De janeiro a julho deste 
ano, foram abertos mais 34 
processos. A secretaria infor-
mou ainda que nove multas 

e 46 advertências foram apli-
cadas desde que foi aprova-
da no estado a lei que prevê 
esse tipo de punição. Quando 
os casos envolvem estabeleci-
mentos comerciais, a lei preve 
a suspensão ou a cassação da 
licença de funcionamento.

“Uma lei que criminalize 
a homofobia só pode ser (ins-
tituída) por meio de lei fede-
ral aprovada no Congresso. 
A lei em vigor no Estado de 
São Paulo) é de cunho admi-
nistrativo, ou seja, a vítima de 
homofobia faz uma denún-
cia, que chega à Secretaria de 
Justiça e, se há indício de con-
duta homofóbica, instaura-se 
um processo administrativo”, 
explicou Heloisa. Segundo 
ela, nos casos de homofobia, 
o que mais tem chamado a 
atenção da secretaria é o cres-
cimento da violência dentro 
das próprias famílias,. “Tem 
havido muitas denúncias de 
agressão verbal por parte de 
parentes, de pessoas do ciclo 
íntimo da vítima.”

A delegada Margarete 
Barreto destaca que a vio-
lência homofóbica ocorre em 
toda parte, embora seja mais 
frequente na rua e no traba-
lho. A titular da Delegacia de 
Crimes Raciais e Delitos de 
Intolerância, aponta o xin-
gamento como o tipo mais 
comum de violência contra a 
população LGBT.

Para a delegada, uma for-
ma de evitar a violência ho-
mofóbica seria discutir “a fun-
do” a questão do preconceito. 
“É importante investir em 
políticas públicas preventivas. 
Ela defende ainda alterações 
no Código Penal.

Agressões têm aumentado

A violência doméstica 
pode gerar traumas para as 
crianças e os adolescentes, 
disse Alves. “Muitas vezes, 
elas (crianças e adolescen-
tes) são vítimas daquelas 
pessoas em quem confiam, 
que entendem ser as pessoas 
que cuidam delas. Por isso, 
há dificuldade para assimi-
larem uma situação desse 
tipo. Esse é o trauma maior. 
A pessoa que tinha que pro-
teger é a que acaba violan-
do o direito dessas crianças 
e adolescentes. Isso gera um 
trauma, uma desconfiança 
permanente com relação aos 
adultos e dificuldade depois 
de convivência com outras 
pessoas. Isso pode, muitas 
vezes, gerar também prejuí-
zo no desenvolvimento edu-
cacional”, disse, em entrevis-
ta à Agência Brasil.

Segundo Helen Vivili 
Santana Carmona, diretora 
técnica adjunta da Fundação 
Criança, grande parte dessa 
violência contra crianças e 
adolescentes tem como mo-
tivação principal o uso de ál-
cool ou de drogas pelos pais. 

Outro fator que con-
tribui para a violência do-
méstica contra crianças e 
adolescentes, disse Helen, é 
a ineficiência do Estado. “A 
violência doméstica é gera-
da por uma ineficiência do 
Estado. A falta dessa rede 
de atendimento e de servi-
ços, que contemple a neces-

sidade da família, faz com 
que essa violência esteja aí, 
latente, nas famílias mais 
vulneráveis”, acrescentou. 
Pela ineficiência do Estado, 
esclareceu Helen, entende-
se a falta de uma política 
habitacional adequada, fal-
ta de políticas envolvendo a 
empregabilidade e também 
questões nas áreas de saúde, 
educação e até atendimento 
psicológico precário ou ine-
xistente. 

Alves citou outro mo-
tivador da violência do-
méstica:“O que estimula a 
violência é também a impu-
nidade”, disse. 

Operação
Para ele, todos os órgãos 

que trabalham com a ques-
tão envolvendo a defesa dos 
direitos da criança e do ado-
lescente, “desde a denúncia 
no Disque 100 (federal) ou 
no 181 (estadual), passando 
pelo Conselho Tutelar, pelas 
delegacias, pelas promoto-
rias ou varas especializadas” 
precisam funcionar e atuar 
de forma integrada para 
combater a impunidade. 
Também é necessário, des-
tacou, criar, ampliar ou me-
lhorar as redes de proteção 
social de atendimento fami-
liar para prevenir os casos de 
violência. A ideia seria, na 
sua opinião, educar os pais 
para que possam educar seus 
filhos de maneira adequada.

traumas e desconfianças



Alegria
FOI NO 

APRAZÍVEL ambiente 
dos jardins na residên-
cia de veraneio do filho 
Einstein Almeida, que 
a grande figura que é 
Helena Coutinho Almei-
da recebeu amigas para 
comemorar seu aniver-
sário.

O evento teve 
ambientação assinada 
por Daniela Gadelha e 
a própria Helena, bem 
como todo o serviço de 
buffet, com exceção 
dos deliciosos e inigua-
láveis pastéis de nata 
de Maria do Carmo.

Jornalista Michele Amo-
rim, ex-deputado Arman-
do Abílio, Sras. Hosana 
Matos e Karla Fernandes, 
chargista e designer 
gráfico Gilton Lira, em-
presária Adriana Acioly 
Pimentel, advogado Ro-
berto Azevedo Rodrigues 
de Aquino, procurador 
Sabino Ramalho Lopes, 
Marcos Van Der Veen 
Cotrim.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“Nós somos criaturas 
de tal modo volúveis que 
até acabamos por sentir 
os sentimentos que
fingimos”

“Não, eu não estou solteira. 
Estou em um relacionamento 
de longa distância porque 
o meu namorado mora no 
futuro”

BENJAMIN CONSTANT TATI BERNARDI

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

Zum Zum Zum
   Passado o Natal, as lojas Calzature no Manaíra Shoping e Tambiá, estão 
com ofertas imperdíveis para o final do ano. Vale a pena conferir!

   A advogada Irene Ribeiro se prepara para passar o Réveillon  com 
a família no Summerville Beach Resort, em Porto de Galinhas, Pernam-
buco.  Também por lá, passar o jogador de futebol Adriano Correia, que 
atua no time do Barcelona e vai reunir a família inteira na festa daquele 
badalado resort.
   Foi inaugurada ontem no MAG Shopping a Patroni Pizza, franquia paulista 
cuja característica é a tradicional receita napolitana, com massa artesanal aberta 
na hora e assada em forno de lenha.

Para o álbum de família: a festejada Helena Almeida com o filho Einstein, a nora Vânia e os netos 
Vanine e Vinicius Vitor

Helena Almeida, Maria de Jesus Bezerra Cabral e os médicos Werton e Anleida Roque
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Ivete Esteves, Lourdinha Henriques e Maria José Barbosa 

FOTO:  Goretti Zenaide

Choro das 3

PROGRAMA DOS BONS HOJE é o Sabadinho Bom na 
Praça Rio Branco, no centro da cidade a partir das 14h30 
com show do premiado grupo paulista Choro das 3, formado 
pelas jovens irmãs Corina na flauta, Elisa no bandolim e Lia 
no violão de sete cordas. 

As paulistas acabam de lançar novo CD e são conside-
radas o que há de melhor na música instrumental brasileira.

Médicos
A TURMA DE MEDICINA  de 

1972 da Universidade Federal 
da Paraíba comemora hoje 
seus 40 anos de formados, 
com uma missa às 10h segui-
da de coquetel no Conselho 
Regional de Medicina, no 
centro da cidade.

Na referida turma estão 
nomes bastante conhecidos 
na sociedade, como João-
zinho Medeiros, Roberto 
Franklin Guimarães, Ronaldo 
Mendonça, Iracema Xavier, 
Ewerton Holanda, Francisco 
Mindelo, Gustavo Navarro, 
João Flávio Paiva, Helena 
Gemóglio, entre outros.

   Batizada em homenagem à 
Princesa Diana, a Lady Di, a bolsa 
Lady Dior é um dos clássicos da 
famosa maison francesa.

   Em 2012, a peça ganhou um 
documentário sobre sua história, 
estrelado pela atriz francesa Marion 
Cotillard, garota-propaganda da 
bolsa,  com locações em várias 
partes do mundo, sendo o filme 
dividido em sete partes.

O ano que vivemos

HOJE É DIA DE FESTA COM MÚSICA DE 
QUALIDADE  com a realização pelo 14o ano consecu-
tivo do evento “1968, o ano que vivemos”, a partir das 
21h no Panorâmico do Clube Cabo Branco.

A festa, que tem o apoio da clínica Diagnóstica e 
do D´Café, reúne amigos, alguns que não se veem há 
muito pois residem fora da Paraíba e será animada 
pela banda Vitória Régia, fundada pelo saudoso Célio 
Marinho, e terá como tema “O Samba Tropical de 
Wilson Simonal”.

O ingresso é uma camiseta que custa R$30,00 e 
pode ser adquirida no clube, com José Ruy.

Organizado por esta colunista e Bob Zaccara, 
a festa vai homenagear dois grandes músicos que 
sempre estiveram presentes nos anos anteriores, o 
guitarrista Célio Marinho e o gaitista Roberto Lira.
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Roberto e Raissa Lacerda Rodrigues de Aquino, ele é o 
aniversariante de hoje 

FOTO:Goretti Zenaide

ANO NOVO ROUPA NOVA
SEM ESTRESSE, aqui algumas dicas para a 

roupa da virada do ano:
Se for em casa, para ela um modelito de vestido 

curto ou longo, com modelagens descontraídas, sem 
esquecer os acessórios, sem poluir o visual. Para 
ele, uma bermuda bonita e uma camiseta lisa, tênis 
ou sandália de couro desde que os pés estejam 
bem tratados.

Se for na praia, ela se for mais jovem, um ves-
tido curto branco com detalhes em brilho, short ou 
bermuda branca. Já a mulher mais madura, um lon-
guinho com um belo acessório e nos pés sandálias 
baixa ou sapatilhas. Para o homem, bermuda jeans 
ou calça de sarja cru, se for mais criativo, uma bata 
ou camisa branca com bordados.

Se for uma festa mais chique, para ela um ves-
tido longo ou curto em tecidos nobres como a seda 
ou paetês, sandálias ou sapatos altos metalizados. 
Para ele, um costume escuro, camisa branca ou lilás ou 
azul, com gravata em tom mais escuro, sapato social.

   Dentro da programação de final de ano da Catedral Basílica de 
Nossa Senhora das Neves, será celebrada no dia 31, às 19h  Ação de 
Graças seguida da Missa de Passagem de Ano,  pelo arcebispo dom Aldo 
Pagotto. No dia primeiro, a missa será às 9h com padre Robson e às 18h, 
com o padre Rui Braga.

Há vagas para imortais

A ACADEMIA DE LETRAS  e Artes do Nordeste 
na Paraiba - Alane, presidida pelo escritor e poeta 
Ricardo Bezerra, está com inscrições abertas para a 
vaga deixada pelo saudoso escritor e político Joacil de 
Brito Pereira, ocupante da cadeira número 1, falecido 
este ano. As inscrições dos candidatos poderão ser 
feitas até o dia 12 de fevereiro vindouro.
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UEPB divulga resultado 
do vestibular; 29 vagas 
não foram preenchidas
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Mesmo com o valor da 
multa da Lei Seca tendo sido 
alterado para R$ 1.915,40, 
em apenas sete dias, na Ope-
ração Festas de Fim de Ano 
nas estradas federais que 
cortam a Paraíba, a Polícia 
Rodoviária Federal autuou 
1.070 motoristas dirigindo 
com sintomas de embria-
guez. Desse total, 342 foram 
levados para a Delegacia em 
razão do alto teor de álcool 
ingerido. 

A operação que segue 
até o dia 2 de janeiro de 2013, 
computou quatro mortes em 
67 acidentes. Segundo o co-
ordenador de comunicação 
da PRF, Genésio Vieira, foram 
fiscalizados até o início da 
manhã de ontem 2.920 veí-
culos e lavrados 787 autos de 
infração, com 17 prisões de 
motoristas. Nesses sete dias 
de operação 32 animais fo-
ram recolhidos das estradas 
no interior do Estado.

Genésio informou tam-
bém que foram realizados 
16 mil 378 testes de bafô-
metros e 59 carteiras de ha-
bilitação foram recolhidas 
por diversos motivos, entre 
eles, embriaguez. “Mais de 

13
sintomas dE EmBriagUEz

PRF multa mais de mil motoristas
Autuações foram feitas 
durante a Operação 
Festas de Fim de Ano

FOtO: Divulgação

José Alves
zavieira2@gmail.com

300 policiais rodoviários fe-
derais estão trabalhando na 
Operação Festas de Fim de 
Ano e aproximadamente 3 
mil veículos já foram fisca-
lizados. A PRF trabalha com 
53 bafômetros e mais de 200 
mil bicos descartáveis”, disse 
Genésio Vieira. 

Durante o mês de de-
zembro as ocorrências au-
mentam nas estradas em 
função do intenso fluxo de 
veículos. Os acidentes se-
gundo levantamento da PRF 
geralmente são provocados 
por alguns motoristas e mo-

tociclistas negligentes e im-
prudentes que não dão a me-
nor importância às regras de 
trânsito e à vida.

A missão da Polícia Ro-
doviária Federal neste perío-
do festivo é de proporcionar 
aos usuários de rodovias, 
maior segurança, conforto e 
fluidez no trânsito, inclusive, 
intensificando a fiscalização 
com o objetivo de prevenir 
acidentes, especialmente os 
provocados pelos excessos 
de velocidade, embriaguez 
alcoólica, ultrapassagem in-
devida e, até mesmo os que 

envolvem motocicletas e ci-
clomotores.

Na Paraíba, as escalas de 
serviço foram reforçadas por 
policiais que trabalham na 
área administrativa para su-
primir suas folgas para aten-
der a demanda nos 11 postos 
fixos e nos serviços de rondas 
de patrulhamento móvel que 
cumprirão pontos de apoio e 
que mediante os deslocamen-
tos também vão observar o 
comportamento do motorista 
durante a sua viagem.

A fiscalização da PRF na 
Paraíba foi intensificada nas 
duas principais rodovias do 
Estado. Na BR-230, em toda 
sua extensão entre o Litoral 
de Cabedelo e a cidade de 
Cajazeiras no Sertão e, na 
Rodovia BR-101, que liga os 
estados de Pernambuco, Pa-
raíba e Rio Grande do Nor-
te, principalmente naquelas 
áreas de acesso às praias.

Ainda quanto à fiscali-
zação, a PRF está realizan-
do comandos de controle 
de velocidade, utilizando o 
aparelho de radar móvel em 
locais e horários diferentes 
nos trechos onde ocorrem 
mais acidentes provocados 
por excesso de velocidade. 
Na Operação Fim de Ano de 
2011, foram registrados nas 
rodovias federais que cor-
tam o Estado da Paraíba, 182 
acidentes com 106 feridos e 
nove mortos.

Dicas para uma viagem segura

Procure dirigir com atenção e cautela. Seja tolerante no trânsito 
e pratique a direção defensiva.

antes de pegar a estrada:
Faça uma pequena revisão no seu carro ou moto.
Examine as condições dos freios, fluídos, suspensão, pneus, in-
clusive o pneu estepe;
Os equipamentos obrigatórios e o sistema de iluminação tam-
bém precisam ser observados;
Não se esqueça da documentação obrigatória. Tanto o docu-
mento pessoal quanto ao do veículo deverão estar em dia.

durante a viagem:
Dirija com atenção e cautela, sempre mantendo uma distância 
segura do veículo que segue à sua frente;
Observe e respeite a sinalização e os limites de velocidade;
Sinalize antes de fazer qualquer manobra e só ultrapasse com 
segurança, pela faixa da esquerda nos locais devidamente sinali-
zados;
Todos os ocupantes do veículo são obrigados a usar o cinto de 
segurança;
Crianças até 10 anos de idade, devem ser transportadas no as-
sento traseiro com os devidos dispositivos de segurança. (bebê 
conforto, cadeirinha ou acento de elevação);
A cada duas horas de direção recomenda-se parar o veículo e 
fazer um descanso por 15 minutos.
Não faça uso de bebida alcoólica se for dirigir;

motociclista:
O uso do capacete com viseira e óculos específicos é obrigatório 
para sua segurança;
Além de observar e respeitar a sinalização, o motociclista deve 
evitar manobras arriscadas, como transitar no centro da pista 
entre os veículos em movimento, fazer ultrapassagem pela di-
reita, pelo acostamento ou transpor canteiro central;
Respeite os limites de velocidade e não faça uso de bebida al-
coólica se for conduzir motocicleta.
Lembre-se! “Motociclista consciente não se envolve em aciden-
te”!
A Polícia Rodoviária Federal dispõe do número de emergência 
*191 (Disque PRF)*, que atende 24 horas em todo Território Na-
cional para comunicação de acidentes, denúncia, orientação, 
queixa de roubo/furto de veículos e outras informações. A li-
gação é gratuita.

A operação da Polícia Rodoviária segue até o dia 2 de janeiro



Volume de drogas apreendidas
no Estado cresceu 22% este ano
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Polícias Civil e Militar
tiraram de circulação
700kg de entorpecentes

Em 2012, as polícias Ci-
vil e Militar se destacaram no 
combate ao tráfico de drogas. 
Vários grupos criminosos, al-
guns deles atuando de dentro 
dos presídios, foram desarti-
culados, centenas de armas 
e uma grande quantidade de 
entorpecente foram apreendi-
das nas mais de 80 operações 
realizadas em todo o Estado. 

Segundo dados do Insti-
tuto de Polícia Científica, de 
janeiro até 27 de dezembro 
deste ano, as polícias tiraram 
de circulação cerca de 700 
quilos de drogas, entre maco-
nha, crack e cocaína (pó) - 158 
quilos a mais do que o resulta-
do obtido no ano passado, um 
aumento de 22%.

A atuação dos diversos 
grupos especiais da polícia, 
as ações de inteligência e o 
trabalho ostensivo da Polícia 
Militar resultaram na apreen-
são de aproximadamente 140 
quilos de crack (cocaína e pó) 
e 542 quilos de maconha. Só 
no mês de dezembro foram 
apreendidos 106 quilos do 
entorpecente.

Dentre as ações de com-
bate ao tráfico de entorpecen-
tes desenvolvidas pela Secre-
taria de Estado da Segurança 
e da Defesa Social (Seds), me-
rece destaque a atuação da 
Delegacia de Repressão a En-
torpecentes da Capital (DRE), 
subordinada à Gerência Exe-
cutiva de Polícia Civil Metro-
politana. 

Segundo dados forneci-
dos pela Especializada, 162 
pessoas foram presas em fla-
grante, todas autuadas por 
tráfico de drogas e/ou asso-
ciação ao tráfico de drogas. A 
DRE contabilizou a apreensão 
de 232,22 quilos de maconha, 
59,56 quilos de crack e 11,67 
quilos de cocaína. 

A quantidade de maco-
nha apreendida é nove vezes 
maior que o total obtido em 
2011, quando a DRE apreen-
deu apenas 26 quilos da dro-
ga. Já a quantidade de crack no 
ano passado foi maior que em 
2012, totalizando 92 quilos. 

Os policiais civis da DRE 
também tiraram de circulação 
34 armas de fogo e 793 muni-
ções. De acordo com o delega-
do titular da DRE, Állan Murilo 
Terruel, com essas ações foi 

Situações cotidianas como 
uma briga de trânsito ou discussão 
entre vizinhos, com uma arma, po-
dem se transformar em fatalidade. 
Foi para evitar mais crimes, que o 
Governo Federal iniciou uma mo-
bilização nacional em torno do 
desarmamento. Na Paraíba, o Go-
verno do Estado, através da Secre-
taria de Segurança e Defesa Social, 
abraçou a campanha e alerta a po-
pulação sobre os riscos de possuir 
uma arma de fogo. 

Conforme os dados repassados 
pelo coordenador estadual da Cam-
panha do Desarmamento, coronel 
da Polícia Militar Marcos Alexandre 
Sobreira, só este ano já foram en-
tregues 310 armas, voluntariamen-
te, nos 25 postos credenciados em 
todo o Estado. “As pessoas acham 
que ter uma arma é segurança, 
mas na verdade é um risco. Às ve-
zes o cidadão tem um problema e 
pensa logo na arma, não quer par-
tir para o diálogo, o que pode pro-
vocar uma reação precipitada, vi-
timando alguém”, disse Sobreira, 
lembrando que também é muito 
comum a arma ser encontrada por 
crianças ou pessoas inabilitadas, 
causando acidentes que viram ver-

dadeiras tragédias. 
“É muito simples o processo 

de entregar a arma, as pessoas não 
precisam se identificar nos postos 
de entrega”, frisou o coronel.  No 
último dia 23 de novembro, o Mi-
nistério da Justiça publicou uma 
portaria que reajustou os valores 
indenizatórios em até 100%. A par-
tir de então, quem entregar sua 
arma para destruição poderá rece-
ber um valor que varia de R$ 200 a 
R$ 450, dependo do tipo e calibre 
do armamento. Antes, os valores fi-
cavam entre R$100 a R$300. 

Passo a Passo
O primeiro passo para aderir à 

campanha é preencher uma guia 
de trânsito, disponível no site da 
Polícia Federal, que permite ao ci-
dadão transportar a arma de ma-
neira legal e segura até um dos 
postos credenciados. 

É importante que o proprietá-
rio descarregue e embale a arma. 
As munições devem ser levadas se-
paradamente. No posto, a pessoa 
recebe um número de protocolo 
que permite o saque da indeni-
zação no Banco do Brasil, em um 
prazo de 24 horas a 30 dias após a 

entrega. Todas as dúvidas sobre a 
Campanha do Desarmamento po-
dem ser esclarecidas no site www.
entreguesuaarma.gov.br ou atra-
vés do número 194. 

Destino 
No momento da entrega, a 

arma já é inutilizada (através do 
dano em algum ponto do arma-
mento, como o gatilho ou o cano), 
na frente do proprietário. Depois, o 
armamento é encaminhado para o 
Exército, onde é feita a destruição 
total. A primeira Campanha do De-
sarmamento teve início nacional-
mente em 2004. 

Confira os Postos Credenciados 
em João Pessoa (relação completa 
de todo o Estado está disponível em 
www.entreguesuaarma.gov.br):

PRF – Superintendência PRF da PB
PM – Núcleo Integrado da Ilha do 
Bispo 1o BPM
PF – Superintendência Regional – 
Paraíba 
PC – Academia de Polícia Civil
Bombeiros – Quartel central do Cor-
po de Bombeiros
Bombeiros – Batalhão de Busca e 
Salvamento

Polícia alerta população sobre riscos 
ARMA EM CASA

Os paraibanos e turistas 
que vão brindar o Ano Novo 
no réveillon das praias de Cabo 
Branco e Tambaú, também te-
rão lua e estrelas no céu, por-
que segundo previsão do me-
teorologista Alexandre Magno, 
da Agência Executiva de Gestão 
das Águas do Estado da Paraí-
ba, não há previsão de chuva 
para o Litoral. Mas por outro 

lado, há perspectivas de chu-
vas isoladas no Sertão, Cariri e 
Curimataú. 

No dia 31 de dezembro a 
temperatura deve se manter 
como a de hoje (sábado), com a 
máxima de 32 graus e mínima 
de 24 no Litoral, máxima de 30 
graus e mínima de 20 graus no 
Brejo, máxima de 30 e mínima 
de 21 no Agreste, máxima de 
34 e mínima de 21 no Cariri, 
máxima de 36 e mínima de 22 
no Sertão e Alto Sertão. 

Noite de réveillon terá 
céu limpo, sem chuvas

PREviSão Do tEMPo

José Alves 
zavieira2@gmail.com

A atuação dos militares 
do Corpo de Bombeiros e as 
blitze preventivas realiza-
das na orla marítima da Pa-
raíba estão surtindo efeito. 
Desde que a Operação Ve-
rão começou, no início des-
te mês, não foi registrado 
nenhum afogamento com 
morte. No último fim de se-
mana foram realizados dois 
resgates aquáticos, duas 
crianças perdidas (locali-
zadas com a pulseirinha de 
identificação) e três atendi-
mentos pré-hospitalares. 

O comando da corpo-
ração acompanha as ativi-
dades, que utilizam motos 
aquáticas para alertar e evi-
tar afogamentos. As blitze 
realizadas pelos militares 
do Batalhão de Busca e Sal-
vamento (BBS), nos finais 
de semana, ainda abordam 
ocupantes de veículos que 
se dirigem às praias da ca-
pital, principalmente ôni-
bus e vans.

O trabalho, de acordo 
com o comandante do BBS, 
major Erick Oliveira, acon-

tece geralmente nas ave-
nidas de acesso ao Litoral, 
a exemplo da Hilton Souto 
Maior, onde ocorre maior 
fluxo de veículos com desti-
no às praias da Penha, Sei-
xas e do Litoral Sul.

Na ocasião, os ocupan-
tes dos veículos recebem 
uma breve explanação so-
bre segurança, além de pan-
fletos e pulseiras onde cons-
tam os nomes das crianças 
e responsáveis para facili-
tar a devolução, caso elas 
venham a se perder. O ma-

jor Erik Oliveira ressaltou 
os benefícios dessa ação. 
“O objetivo é a redução do 
número de ocorrências de 
crianças perdidas e afoga-
mentos, bem como a divul-
gação do nosso número de 
emergência (193)”.

O major disse ainda 
que o contato com a socie-
dade paraibana é uma for-
ma de divulgar a corpora-
ção. O Batalhão de Busca e 
Salvamento pretende con-
tinuar com a blitz durante 
todo o verão.

Bombeiros realizam ação preventiva e 
reduzem ocorrências na orla paraibana

Segurança realizou ao longo de 2012 mais de 80 operações em todo o Estado; só de maconha foram apreendidos 542 quilos
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possível prender os principais 
integrantes de organizações 
criminosas que atuavam na 
capital e Região Metropolita-
na. “Prendemos não só trafi-
cantes que atuam na venda, 
mas sim líderes e gerentes do 
tráfico. Além disso, descapita-
lizamos as organizações. Essa 
medida asfixia os integrantes 
ativos e dificulta a continuida-
de do tráfico de drogas”, expli-
cou. 

Segundo o delegado, no 
ano passado, a DRE atuou fo-
cada no combate ao crack, de-
sarticulando diversos grupos 
que abasteciam o comércio 
com este tipo de entorpecen-
te. Este ano, acompanhando a 
dinâmica do crime, as equipes 
visaram às apreensões de ma-
conha. “Com isso obtivemos 
um grande resultado, com 
uma apreensão nove vezes 
maior que em 2011”, avaliou 
Terruel. 

Entre as operações de 
repressão ao tráfico de entor-
pecentes realizadas pela polí-
cia paraibana destacam-se a 
Operação Liberdade, iniciada 
em agosto deste ano, apreen-
dendo mais de 100 quilos de 
maconha; Operação Muralha, 
no mês de junho, quando a 
Polícia Militar apreendeu 40 
quilos de maconha no Cariri 
e Sertão; Operação Pinguim, 
realizada em novembro, na 
Zona Sul de Cajazeiras e a 
apreensão recorde de 30 qui-
los de cocaína feita pela DRE 
na capital, no dia 30 de no-
vembro. 

A última grande apreen-
são aconteceu no último dia 
21 de dezembro. A operação 
Apocalipse retirou 53 quilos 
de maconha da mão de crimi-
nosos no município de Pilar, 
região do Brejo paraibano. 
Quatro pessoas foram presas 
em flagrante. O trabalho foi 
realizado pela delegacia regio-
nal de Itabaiana e a Gerência 

O gerente executivo de 
Polícia Civil Metropolita-
na, Wagner Dorta, afirmou 
que em 2013, a Polícia Civil 
continuará de forma enér-
gica, para evitar o retorno 
desses grupos criminosos. 
“Em duas semanas chega-
mos a apreender 57 quilos 
de drogas e prender vários 
traficantes. Vamos dar con-
tinuidade a esse trabalho 
de repressão qualificada, 
monitorando as áreas estra-
tégicas, retirando armas de 
circulação e, assim, colabo-
rar para a redução dos ín-
dices criminais na Paraíba”, 
garantiu Wagner Dorta. 

Lucilene Meireles
lucilenemeirelesjp@hotmail.com



MP quer erradicar os lixões em 
50 cidades da Paraíba em 2013

A proposta de parce-
ria político-institucional 
de cooperação firmada em 
julho de 2012 entre o Mi-
nistério Público da Paraí-
ba (MPPB) e o Ministério 
das Cidades vai permitir, 
em 2013, a implantação de 
instrumentos da “Política 
Nacional de Resíduos Sóli-
dos” em 50 municípios pa-
raibanos, organizados em 
quatro consórcios já em 
fase de formação.

Vinte e dois desses 
50 municípios terão uni-
dades de gerenciamen-
to integrado, ao custo de 
R$ 178.890,65 cada uma. 
O valor total do progra-
ma a ser investido é de R$ 
3.577.813,00. E essa unida-
des serão instaladas nos se-
guintes municípios: Vieiró-
polis, Sobrado, São Miguel 
de Taipu, São José dos Ra-
mos, São José da Lagoa Ta-
pada, São Francisco, Santa 
Cruz, Salgado de São Félix, 
Riachão do Poço, Poço de 
José de Moura, Poço Dan-
tas, Nazarezinho, Natuba, 
Lastro, João Claudino, Cui-
té de Mamanguape, Capim, 
Caldas Brandão, Bernardi-
no Batista, Baía da Traição 
e Aparecida.

Os quatro consócios 
são: Consórcio Intermu-
nicipal do Baixo Paraíba 
(Cogiva), reunindo 13 mu-
nicípios, numa população 
total de 156.302 habitan-
tes; Consórcio de Muni-
cípios no Sertão, com 15 
cidades e população total 

de 202.302 pessoas; Con-
sórcio Intermunicipal de 
Gestão Pública Integrada 
nos Municípios do Lito-
ral, abrangendo 10 mu-
nicípios (população total 
de 174.642; e Consórcio 
de Municípios do Cariri e 
Agreste, somando 12 muni-
cípios e uma população fi-
nal de 187.254 habitantes.

Os consórcios são resul-
tados das ações implementa-
das pelo projeto ‘Construção 
de Cidadania Socioambien-
tal’, coordenado pelo promo-
tor de Justiça José Farias de 
Souza Neto e que integra o 
Planejamento Estratégico do 
MPPB. O projeto tem como 
proposta básica o desenvol-
vimento de atitudes e com-
portamentos individuais e 
coletivos de responsabilida-
de compartilhada pela con-
servação dos recursos na-
turais, preservação do meio 
ambiente e construção de 
cultura de paz.

O ‘Construção de Cida-
dania Socioambiental’ rea-
liza mobilização e conscien-
tização das coletividades 
para a criação e instalação 
de Conselhos Municipais de 
Meio Ambiente; implanta-
ção de sistemas de geren-
ciamento integrado de re-
síduos sólidos, com coleta 
seletiva, reaproveitamento 
econômico e inclusão so-
cial; desenvolvimento de 
valores humanos que pro-
movam atitudes e compor-
tamentos pró-ambientais; e 
capacitação de promotores 
de Justiça, funcionários do 
Ministério Público e con-
selheiros para a resolução 
administrativa de conflitos 
socioambientais.
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Em 22 cidades paraibanas, 
serão criadas unidades de 
gerenciamento intregrado
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“O problema dos 
lixões é uma realida-
de em todos os muni-
cípios da Paraíba. Por 
isso a importância, a 
relevância desse pro-
jeto desenvolvido pelo 
Ministério Público”, 
justifica o promotor 
de Justiça José Farias, 
lembrando que a Lei 
12.305/2010, que ins-
tituiu a ‘Política Na-
cional de Resíduos 
Sólidos’, estabeleceu 
como meta a erradi-
cação dos lixões até 
agosto de 2014.

A ‘Política Nacio-
nal de Resíduos Sóli-
dos’ prevê a educação 
ambiental e a mobili-
zação social; a segre-
gação de resíduos; a 
coleta seletiva univer-
salizada; o pagamento 
pelo serviço público; o 
gerenciamento inte-
grado; a reutilização, 
reciclagem e compos-
tagem dos resíduos; 
a disposição final dos 
rejeitos em aterro sa-
nitário; e a inclusão 
socioeconômica dos 
catadores.

Para o cumpri-
mento da lei e do 
programa, o Ministé-
rio Público vai inten-
sificar o trabalho de 
realização de semi-
nários regionalizados 

para a sensibilização 
e conscientização de 
prefeitos; a mobiliza-
ção e formalização de 
consórcios; oficinas de 
estruturação do pro-
grama em cada muni-
cípio; audiência públi-
ca em cada município, 
para mobilização de 
professores e agentes 
de saúde; formação de 
equipe técnica para a 
elaboração do Plano 
Municipal de Resíduos 
Sólidos; formação de 
equipe de educadores; 
organização em for-
ma de associação ou 
de cooperativa de ca-
tadores; submissão do 
plano ao controle so-
cial; e adoção do pla-
no por lei municipal.

Problema é grave na Paraíba

O Ministério 
Público vai 
intensificar a 
realização de 
seminários 
regionalizados 
para discutir a 
gravidade do 
problema.

Na Paraíba, quase todos os municípios enfrentam atualmente o problema dos lixões, que se tornaram um mal crônico e de difícil solução

Uma denúncia anônima, re-
alizada através do número 197, 
ajudou policiais civis e militares 
a prenderem, na noite da última  
quinta-feira um homem acusado 
de homicídio em Patos, no Sertão 
paraibano. O crime ocorreu no 
dia 22 de dezembro. José Afonso 
dos Santos Filho, conhecido como 
Zé Filho, foi preso no Bairro do 
Beiral. O crime pode ter ligações 
com o tráfico de drogas. 

Durante o trabalho de in-
vestigação, várias testemunhas 
apontaram Zé Filho como o assas-
sino de Egilmário da Silva Aciole, 
conhecido por Gêmeo. Apesar 
disso, o acusado confessou ter 
praticado uma tentativa de homi-

cídio contra a vítima, no dia 9 de 
dezembro. “Ele disse que vinha 
sendo ameaçado pela vítima por 
causa de uma dívida relacionada 
ao tráfico de drogas”, explicou o 
delegado regional de Patos, Da-
nillo Orengo. 

O delegado ressaltou a im-
portância da participação da 
população na resolução de cri-
mes através do uso crescente do 
Disque-denúncia 197. “É sempre 
importante lembrar que o nú-
mero 197 pode ser utilizado pela 
população na denúncia de crimes 
e de pessoas com mandados de 
prisão em aberto. A Polícia Civil 
irá investigar todas as denúncias 
realizadas e será preservada a 

identidade do denunciante, além 
do mais, não existe nenhum cus-
to na ligação”, destacou Danillo 
Orengo.  

Também na última  quinta-fei-
ra, policiais da 5ª Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil (DRPC) prende-
ram duas mulheres em flagrante 
por tráfico de drogas no municí-
pio de Patos. Erinalva Rodrigues 
dos Santos e Maria Joelma da 
Silva Monteiro foram flagradas 
com várias pedras de crack e sa-
cos para embalar e comercializar 
a droga. As prisões acontece-
ram durante o cumprimento de 
mandados de busca e apreensão 
expedidos pela Vara de Entorpe-
centes do município.  

Polícia prende acusado de homicídio
EM PATOS

Os setores de pronto-
-atendimento e materni-
dade do Hospital Materno-
-Infantil João Mariscano, 
em Bayeux, na Grande João 
Pessoa, foram interditados 
ontem pelo Conselho Regio-
nal de Medicina da Paraíba. 
A interdição é resultado da 
falta de equipe de enferma-
gem nos setores após a in-
terdição ética realizada pelo 
Conselho Regional de Enfer-
magem da Paraíba (Coren-
-PB) na última quinta-feira. 

Com a decisão, os médicos e 
enfermeiros das unidades fi-
cam impedidos de trabalhar.

De acordo com o di-
retor do Departamento de 
Fiscalização do CRM-PB, 
Eurípedes Mendonça, sem 
enfermeiros e técnicos de 
enfermagem a equipe mé-
dica fica impossibilitada 
de realizar diversos atendi-
mentos e os cuidados com 
os pacientes ficam compro-
metidos. “Com interdição 
no pronto-atendimento e 

maternidade, apenas o se-
tor pediátrico do hospital 
está funcionando. Pedimos 
à população que procure 
outro hospital para receber 
atendimento”, informou.

Na quinta-feira (27), 
o mesmo hospital foi in-
terditado eticamente pelo 
Conselho Regional de En-
fermagem (Coren) após 
uma vistoria realizada pela 
entidade. Com a interdição 
ética as unidades permane-
cem abertas, mas os profis-

sionais ficam proibidos de 
realizar qualquer tipo de 
atendimento.

 Também na última quin-
ta-feira, a Unidade de Saúde 
da Família no bairro do Roger, 
em João Pessoa, e outro no 
bairro Cidade Verde,  tam-
bém foram interditados. Eu-
rípedes Mendonça disse que 
a unidade apresenta diver-
sos problemas estruturais 
que comprometem o ade-
quado atendimento médico 
à população.

CRM interdita setores de hospital em 
Bayeux após constatar irregularidade
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Ainda existem 29 vagas na UEPB 
VESTIBULAR 2013

Paraíba CAMPINA

Pela cidade

Lídia, que foi aliada do prefeito Veneziano e uma 
das coordenadoras da candidatura peemedebista, entrou 
em rota de colisão com os antigos aliados. Ela garante 
que a nota divulgada seria uma fraude. O coordenador de 
Comunicação, Carlos Magno, não se pronunciou. 

l DANçA DAS CADEIRAS

Com o anúncio do vereador reeleito Tovar Correia Lima 
(PSDB) para a Chefia de Gabinete e a provável ida de Jóia 
Germano (PRP) para a Assembleia Legislativa, os suplentes 
Ivonete Ludgério (PSB) e João Dantas (PSD) deverão exercer 
seus mandatos na Câmara. 

l PoSSIBILIDADE

O nome de João Dantas foi bastante ventilado na 
cidade para ocupar a Secretaria de Cultura, tendo em vista 
a ligação do parlamentar com a literatura e o teatro. Se 
João for conduzido a uma pasta, poderá abrir espaço para o 
terceiro suplente da coligação, Anderson Maia (PSB).

PP no governo

Durante o anúncio de parte do secretariado, Romero 
confirmou que Gustavo Ribeiro, primo da deputada estadual 
e ex-prefeitável Daniella Ribeiro (PP), será o secretário 
de Esporte, Juventude e Lazer. Daniella teria sido contra a 
presença de Gustavo no governo do tucano.

Justificativa

Segundo assessores da família Ribeiro, a escolha de 
Gustavo teria sido inteiramente suprapartidária. Apesar 
de Daniella, ao fim do primeiro turno, ter adotado posição 
de neutralidade, o primo comandou o grupo que apoiou 
Romero, se engajando ativamente na campanha.

Primeiro...

O reitor da Universidade Estadual da Paraíba (UEPB), 
professor Rangel Júnior, recebeu na manhã de ontem, no 
Campus de Bodocongó, em Campina Grande, a direção 
do Sindicato dos Trabalhadores em Ensino Superior da 
Paraíba (SintesPB-UEPB). A reitoria classificou o encontro 
como “amistoso e cordial”.

... encontro

Na pauta, discussões e reivindicações sobre a con-
cessão de benefícios como: auxílios creche, moradia, 
alimentação e saúde; revisão do Plano de Cargos, Carreira 
e Remuneração (PCCR) da categoria; manutenção da data 
base de reposição salarial no mês de janeiro e definição 
de um espaço físico para a sede da entidade no Campus de 
Bodocongó.

Falta pouco

Para 2013 começar e os consumidores já devem se pre-
parar para os gastos típicos do início do ano, como IPVA, IPTU, 
matrícula e material escolar (para quem tem filhos), além do 
cartão de crédito, das compras do final do ano, entre outras 
despesas. Saber o quanto a renda está comprometida com as 
contas é o primeiro passo para um bom começo de ano.

Repercussão

Tomou proporções avassaladoras uma nota 
supostamente subscrita pelos três vereadores eleitos do PMN 
em Campina Grande, na qual eles contrariam a decisão dos 
diretórios municipal e estadual da legenda de aderir à base 
governista do prefeito diplomado Romero Rodrigues.

Acusação

Acontece que o presidente municipal do PMN, Bala 
Barbosa, e a presidente estadual, Lídia Moura, garantem que 
dois dos três parlamentares não assinaram a nota, que seria, 
portanto, um documento forjado e divulgado pela empresa do 
coordenador de Comunicação da PMCG.

Fraude

Uma nova lista será divulgada 
em fevereiro, uma nova 
chance pra que ficou de fora

Foi divulgada, na manhã 
de ontem, a lista com os nomes 
dos candidatos aprovados no 
Vestibular 2013, da Univer-
sidade Estadual da Paraíba 
(UEPB). Das vagas disponibi-
lizadas, 29 não foram ocupa-
das e ainda há esperança para 
aqueles que ficaram de fora 
desta primeira listagem, que 
poderão ser inseridos em uma 
nova lista que será divulgada 
no mês de fevereiro.  

Na cota universal, as duas 
médias mais altas foram con-
quistadas por mulheres. Adria-
na de Medeiros Gabinio fez 
930,10 pontos, no curso de Re-
lações Internacionais para João 
Pessoa, Bianca Davi Pereira de 
Almeida optou pelo mesmo 
curso e conquistou o segundo 
lugar com 929,50, já a tercei-
ra colocação ficou com Flávio 
Moura Travassos de Medeiros 
no curso de Engenharia Sani-
tária Ambiental, em Campina 
Grande, com 913,00 pontos.

Através da cota de inclu-
são, os três primeiros coloca-
dos foram Jânio Jofre Mira de 
Queiroz, que obteve 867,10 
pontos para o curso de Direito, 
campus Guarabira. O segundo 
lugar ficou com Edson Santos 
Bandeira Júnior, para o curso 
de Engenharia Civil, campus 
Araruna, com 826,40 pontos 
e o terceiro lugar, com 806,90, 
ficou para Andrew Bonifacio 
Ferreira no curso de Direito de 
Campina Grande. 

FOTO: Divulgação

De acordo com a presiden-
te da Comissão Permanente de 
Vestibular (Comvest), Ana Alice 
Sobreira, as pontuações entre 
os candidatos que ingressaram 
na UEPB através da cota de in-
clusão, não são tão diferentes 
das obtidas pelos aprovados na 
cota universal. “Isso demonstra 
que os candidatos da cota de in-
clusão não estão com um bom 
nível de aprendizado”, disse 
Ana Alice Sobreira.

A presidente da Comvest 
informou que a divulgação foi 
feita pelo reitor Rangel Junior e 
por ela, que destacou a tranqui-
lidade de todo o processo sem o 
registro de grandes problemas. 
“Cumprimos os prazos previs-
tos, inclusive, antecipamos a 
divulgação dos aprovados que 
aconteceria no dia 8 de janeiro. 
Agora os estudantes vão poder 
ficar mais tranquilos e come-
morar a aprovação nessa vira-
da de ano”, disse.

A UEPB ofereceu 5.712 
vagas para o Vestibular 2013, 
sendo 50% destinadas para os 
candidatos no Sistema de Se-
leção Unificada (Sisu) através 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem). Foram inscri-
tos, segundo a Comvest, 32.025 
candidatos, sendo 20.846 de 
candidatos isentos da taxa de 
inscrição e 11.179 candidatos 
pagantes. Das vagas oferecidas, 
29 delas não foram ocupadas 
em quatro cursos. No de Li-
cenciatura em Matemática, no 
compus de Monteiro, sobraram 
17 vagas, no curso de Licencia-
tura em Química, no campus 
de Campina Grande, 6 vagas 
não foram ocupadas e 5 para 
o curso de Letras Habilitação 
Português, na cidade de Mon-
teiro. “Uma nova listagem será 
divulgada, após as matrículas 
dos aprovados. Em fevereiro 
devemos divulgá-la”, disse Ana 
Alice Sobreira.

Matrículas
As matrículas dos apro-

vados para o primeiro se-
mestre serão feitas no dia 14 
de janeiro e a pré-matrícula 
dos aprovados, para o se-
gundo semestre, ficou para 
o dia 15 de janeiro. “Fazen-
do uma análise do Vestibu-
lar 2013, só temos a come-
morar, porque não tivemos 
problemas sérios e as provas 
foram bastante elogiadas 
nos cursinhos, escolas e por 
professores”, disse Ana Alice 
Sobreira. Este ano mais de 
3 mil pessoas trabalharam 
para que a prova fosse exe-
cutada. 

Os candidatos que qui-
serem ter acesso ao resul-
tado podem visitar o site da 
UEPB (www.uepb.edu.br) ou 
da Comvest (comvest.uepb.
edu.br) e obter mais infor-
mações através do números: 
83 3310-3300 / 3310-1359

Vanessa Braz 
vanessabraz.comunicando@gmail.com

O professor Rangel Junior, rei-
tor da Universidade Estadual da 
Paraíba (UEPB), recebeu, na manhã 
de ontem, em seu gabinete, no 
Campus de Bodocongó, diretores 
do SintesPB-UEPB.  Nessa primeira 
reunião entre o reitor e os dirigen-
tes sindicais, que ocorreu de forma 
amistosa e cordial, foi apresentada 
uma pauta de reivindicação pelos 
sindicalistas.

Entre os pontos que foram 
discutidos se destacam a conces-
são de benefícios como: auxílios 

creche, moradia, alimentação e 
saúde; revisão do Plano de Cargos, 
Carreira e Remuneração (PCCR) da 
categoria; manutenção da data 
base de reposição salarial no mês 
de janeiro e definição de um es-
paço físico para a sede da enti-
dade no Campus de Bodocongó. 
Um novo encontro está agendado 
para o mês de janeiro de 2013.

Além do reitor Rangel Junior, 
participaram da reunião os pro-
fessores Etham Barbosa (vice-rei-
tor), José Benjamim Pereira Filho 

(chefe de gabinete) e os dirigen-
tes sindicais Severino do Ramo de 
Oliveira (presidente do SintesPB – 
UEPB), Adefácio de Abreu Morei-
ra (secretário de finanças), Suênia 
Santos Silva (2ª secretaria de fi-
nanças), Moisés Soares Rocha (de-
partamento jurídico), José Sérgio 
Cunha (secretário geral), Fernan-
do Borges (secretário de comuni-
cação), Severino do Ramo Santana 
(secretário da executiva do Sintes-
PB) e Abdias Farias (comunicação 
da executiva). 

Reitor se reúne com o SintesPB
UNIVERSIDADE ESTADUAL

Uma brincadeira que ter-
minou em fatalidade. Estes fo-
ram os relatos dos familiares 
de um jovem de apenas oito 
anos de idade que morreu 
enforcado na última quinta-
-feira (27) em Campina Gran-
de. A Central de Operações da 
Polícia Militar (Copom) regis-
trou a ocorrência durante o 
período vespertino, às 17h. 

O garoto residia na Rua 
Conde D’eu, n° 490 no bairro 
do Monte Santo. No momen-

to da eventualidade, a vítima 
estaria brincando na parte 
inferior de sua casa, tendo em 
vista que a residência é com-
posta de um primeiro andar. 

Conforme a mãe, Dina-
mérica Roque (31), uma cor-
da que estaria sendo utilizada 
como varal foi inserida em um 
dos cômodos. As característi-
cas repassadas foram as de 
que a criança seria hiperativa 
e inteligente. “Suas brinca-
deiras rotineiras eram com o 
vizinho da frente e ficavam na 
janela da sala. Gostava de fin-
gir que estava morto, coisas 
de criança mesmo”, contou a 

atendente de telemarketing.
A mãe também comen-

tou acreditar que o filho ao 
estar brincando deu um nó 
na corda, e não conseguindo 
se livrar do laço veio o inci-
dente. No momento a babá 
contratada pelos familiares, 
Paula Geralda, estaria do lado 
de fora da casa e ao arrombar 
a porta encontrou o corpo do 
garoto no chão. 

 O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado e com 
as informações de que uma 
pessoa estaria passando mal. 
Ao chegar no local, foi consta-

tado o suicídio de uma crian-
ça. O Núcleo de Medicina e 
Odontologia Legal (Numol) 
também conhecido por Insti-
tuto de Medicina Legal (IML) 
informou que os exames es-
tão sendo realizados e o lau-
do pericial sairá dentro de 20 
a 30 dias.

 A Polícia Civil en-
cabeçada pela Delegacia da 
Infância e Juventude, a qual 
está acompanhando o caso, 
informou que por ser recente 
está sendo averiguado com 
cautela para assim, posterior-
mente, as informações serem 
reveladas. 

Criança de oito anos morre enforcada 
durante uma brincadeira dentro de casa
Kalyenne Antero 
auniaokalyenne@gmail.com

Vestibulandos disputando espaço diante das listas afixadas com os nomes e as notas dos aprovados



Ricardo visita obras no interior
PAC DO DESENVOLVIMENTO

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 29  de dezembro de 2012

Guilherme comandará 
secretaria em CG e Iraê 
assume vaga na AL 
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Governador disse que 
investimentos garantem 
vida melhor ao paraibano

FOTO: José Marques/Secom-PB

Uma multidão recebeu 
o governador Ricardo Couti-
nho durante visita às obras 
do Pacto do Desenvolvimen-
to Social nos municípios de 
Picuí e Pedra Lavrada, no 
Curimataú paraibano. 

No município de Picuí, 
Ricardo, o prefeito Buba Ger-
mano e a deputada estadual 
Gilma Germano visitaram o 
Parque Cultural e Ecológico 
onde ficam as obras do Cen-
tro de Prevenção e Combate 
ao Álcool e às Drogas, além 
do Centro de Capacitação 
dos Professores, instalados 
em uma área onde antes era 
o lixão da cidade.      

As obras, que estão pró-
ximas da conclusão, custa-
ram R$ 1 milhão, sendo R$ 
750 mil repassados pelo Go-
verno do Estado, dentro do 
Pacto pelo Desenvolvimento 
Social. O  restante foi prove-
niente da parceria entre a 
Prefeitura de Picuí e o Banco 
Santander.  O governador Ri-
cardo Coutinho foi recebido 
com festa pela população, 
que agradeceu a conclusão 
da restauração da PB-177 e 
também o apoio para cons-
trução do Centro de Preven-
ção e Combate ao Álcool e às 
Drogas e o Centro de Capaci-

tação dos Professores. A visi-
ta também foi acompanhada 
pelo deputado federal Efraim 
Filho, pelo prefeito diploma-
do de Picuí, Acássio Araújo e 
prefeitos da região.

O governador Ricardo 
Coutinho afirmou que se sen-
te gratificado ao perceber que 
o dinheiro do Pacto Social está 
sendo bem aplicado em obras 
como o Centro de Combate às 
Drogas, o Centro de Formação 

para Professores, em Picuí, e 
na melhoria de escolas e hos-
pitais como realizou a Prefei-
tura de Pedra Lavrada. “São 
experiências que estão sendo 
desenvolvidas em vários mu-
nicípios que nos fazem ter a 
certeza de que teremos uma 
Paraíba com melhores indica-
dores sociais e o povo vivendo 
melhor”, destacou Ricardo.

Ele também  destacou a 
parceria com o prefeito Buba 

Germano e com a deputada 
estadual Gilma Germano que 
resultam em obras impor-
tantes. 

Em Pedra Lavrada, o 
governador Ricardo Couti-
nho e o prefeito Tota Gue-
des inauguraram a  reforma 
e ampliação da Escola Mu-
nicipal Maria Elenita que 
ganhou mais um bloco com 
duas salas de  aula e labo-
ratório de informática e de 

ciências. As obras foram fei-
tas com recursos na ordem 
de R$240 mil dentro do 
Pacto pelo Desenvolvimen-
to Social.

Em seguida, o governa-
dor Ricardo Coutinho acom-
panhado de Tota Guedes e do 
prefeito diplomado, Roberto 
Cordeiro, visitaram o hospi-
tal municipal que foi bene-
ficiado com R$ 60 mil pelo 
Pacto Social. Com o recurso, 

A Secretaria de Infraes-
trutura, por meio da Defesa 
Civil, vai utilizar água da es-
tação de tratamento da Ca-
gepa, localizada na cidade de 
Pirpirituba, para abastecer 
as áreas atingidas por meio 
de carros-pipas. Além disso, 
o secretário de Estado da In-
fraestrutura, Efraim Morais, 
autorizou o reforço do abas-
tecimento de água através de 
carros-pipas, além da recu-
peração dos poços desativa-

dos nessas cidades. “Estamos 
disponibilizando mais carros-
-pipas para as cidades de Be-
lém, Caiçara e Logradouro 
e agilizando a recuperação 
dos poços já existentes. Com 
isso, pretendemos reduzir os 
transtornos nessas cidades”, 
afirma o secretário.

A decisão foi tomada 
durante reunião entre dire-
tores da Cagepa,  Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
(representada pela Defesa 

Civil Estadual) e Companhia 
de Desenvolvimento de Re-
cursos Minerais (CDRM), na 
Gerência Regional da Com-
panhia, em Guarabira, com o 
objetivo de discutir medidas 
que visam agilizar o abasteci-
mento de água nas cidades de 
Belém, Caiçara e Logradou-
ro, além dos distritos de Rua 
Nova, Cachoeirinha e Braga. 
O manancial de Lagoa do Ma-
tias, que abastece os municí-
pios, entrou em colapso.

“Estamos com técnicos 
da CDRM e Defesa Civil fazen-
do visitas às cidades para nos 
reunirmos com os prefeitos e, 
de imediato, começar a agir”, 
disse o diretor de Operação e 
Manutenção da Cagepa, enge-
nheiro Marco Túlio Zírpolo.

De acordo com o presi-
dente da Cagepa, Deusdete 
Queiroga, por determinação 
do governador, técnicos da 
companhia estão elaboran-
do um projeto que possa 

viabilizar a construção de 
uma adutora de água bruta 
no açude de Canafístula I vi-
sando reforçar o volume de 
água da barragem de Lagoa 
do Matias. “Além do projeto 
de construir uma adutora no 
açude de Canafístula I, esta-
remos realizando um estudo 
técnico para diagnosticar a 
possibilidade de ampliação 
da própria barragem de La-
goa do Matias”, disse o presi-
dente.

Perfuração de poços
O diretor da CDRM, Mar-

celo Falcão, assegurou que 
a prioridade do Governo do 
Estado é a perfuração de po-
ços artesianos para atender 
emergencialmente os mora-
dores que sofrem com o de-
sabastecimento. “Queremos 
apenas o compromisso dos 
prefeitos para disponibilizar 
um local público para a per-
furação do poço”, explicou 
Falcão.

O governador Ricardo Coutinho foi recebido com festa pela população, que agradeceu as obras de infraestrutura na região do Curimataú

a prefeitura comprou um 
desfibrilador, um eletrocar-
dio, um cardioemergência, 
oximetro de pulso, dois as-
piradores de metal e balança 
eletrônica e um berço  aque-
cido.

Homenagem
Entidades empresariais e 

profissionais do trade turísti-
co paraibano e a Federação do 
Comércio de Bens e de Servi-
ços do Estado da Paraíba (Fe-
comércio) homenagearam o  
governador Ricardo Coutinho 
pelo apoio que o Governo do 
Estado tem dado à atividade 
turística na Paraíba. De acor-
do com representantes do tra-
de, a construção do Centro de 
Convenções é uma das ações 
que merecem destaque. A so-
lenidade ocorreu no Centro 
de Turismo e Lazer Sesc Cabo 
Branco, em João Pessoa.

O governador Ricardo 
Coutinho revelou que a home-
nagem é um reconhecimento 
ao trabalho do Governo do 
Estado e dos parceiros no 
desenvolvimento da Paraíba. 
“Nós temos uma parceria com 
a Fecomércio, Sebrae, com a 
iniciativa privada, através do 
trade turístico, e queremos 
avançar e vamos avançar mui-
to”, declarou. A primeira-dama 
do Estado, Pâmela Bório, e o 
secretário executivo de Turis-
mo, Walter Aguiar, também 
prestigiaram o evento.

Estado vai disponibilizar mais carros-pipas
ABASTECIMENTO
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Guilherme Almeida assume 
secretaria em CG e abre 
vaga para Iraê Lucena

Por que Ricardo elogia 
tanto Buba Germano?

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé
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A Secretaria de Política 
para as Mulheres e ex-depu-
tada estadual, Iraê Lucena 
(PMDB), confirmou ontem 
que deve mesmo reassumir 
uma cadeira na Assembleia 
Legislativa no começo de ja-
neiro em lugar do deputado 
Guilherme Almeida (PSC),  
que será secretário de Agri-
cultura de Campina Grande.

“Já tomei conhecimento 
desde ontem que Guilher-
me aceitou uma secretaria 
e aguardo a convocação da 
Mesa da Assembleia”, afir-
mou Iraê, ao explicar que 
conquista o espaço depois 
de o primeiro e o segundo 
suplentes, Carlos Batinga e 
Ivaldo Morais, já terem sido 
confirmados para os lugares 
dos deputados André Gade-
lha e Francisca Motta, que no 
dia 1º de janeiro assumem as 
prefeituras de Sousa e Patos, 
respectivamente.

Perguntada se assume 
na bancada de situação ou 
oposição, Iraê preferiu adiar 
uma posição. “Deixe-me che-
gar lá”, respondeu, sorrindo, 
ao comentar que caminha de 
volta para a Assembleia atra-
vés de um processo normal 
de desocupação de cadeira, 
sem qualquer acordo ou arti-
culação prévia.

O deputado Guilherme 
Almeida confirmou que as-
sumirá a Secretaria de Agri-
cultura e que o mandato na 
Assembleia Legislativa não 
seria empecilho. Ele decla-
rou-se tranquilo quanto a ser 
substituído por Iraê Lucena. 
“Acredito que Iraê Lucena 
está capacitada para assumir 
meu lugar e dar continuida-
de a bons projetos na Assem-
bleia”, declarou.

Ademilson José
ademilson1956@gmail.com

O prefeito diplomado de 
João Pessoa, Luciano Carta-
xo (PT), anunciou ontem os 
secretários que vão compor 
o governo municipal. Ele 
aproveitou também para 
convocar a primeira reunião 
de trabalho da equipe para 
amanhã. 

Entre os secretários  fo-
ram anunciados os nomes do 
engenheiro Alessandro da 
Cunha Diniz que vai coman-
dar a Secretaria Adjunta do 
Planejamento. O advogado 
e bacharel em Ciências Con-
tábeis, Adenilson de Oliveira 
Ferreira, vai assumir a Se-
cretaria Adjunta da Recei-
ta.  O  advogado Assis Freire 
responderá pela secretaria 
de Desenvolvimento Urbano 
(Sedurb). O adjunto da Se-
durb será o advogado José 
de Paiva Gadelha Neto e o  
adjunto da Habitação Social 
será o advogado José Mar-
ques da Silva Mariz.  A co-
ordenação do Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) será de Rui Cézar de 

Vasconcelos Leitão.
Luciano Cartaxo tam-

bém anunciou a enfermeira 
Bárbara Maria Soares Pereira 
Wanderley como secretária 
adjunta da Saúde e a pedago-
ga Edilma Ferreira da Costa 
como adjunta da Secretaria de 
Educação e Cultura. A Secreta-
ria Adjunta da Administração 
será comandada pelo advo-
gado Thiago Lucena e a de 
Gestão Governamental e Arti-
culação Política fica sob a res-
ponsabilidade  do professor 
Josenilton dos Santos Feitosa.

A Superintendência de 
Mobilidade Urbana (Semob) 
será administrada pelo servi-
dor efetivo da Semob, Rober-
to Pinto. A psicóloga Adriana 
Gonçalves Urquiza de Sá foi 
anunciada como secretária 
adjunta de Políticas Públicas 
para as Mulheres. O adjun-
to do Trabalho, Produção e 
Renda será o economista Lu-
cius Fabiani de Vasconcelos 
Sousa. Já a Ouvidoria ficará 
sob a responsabilidade do fi-
lósofo e gestor público Antô-

nio Jácome Filho e o adjunto 
da Transparência será o jor-
nalista e publicitário Ronald  
Pereira Lins.

A Assessoria Militar da 
PMJP será comandada pelo 
Major da PM Alecssandro 
Araújo Medeiros e pelo Ma-
jor da PM Edilson de Carva-
lho Galvão. 

Primeira reunião
Marcada para amanhã, a 

primeira reunião de trabalho 
entre o  prefeito diplomado, 
Luciano Cartaxo, e sua equi-
pe de secretários será rea-
lizada no Hotel  Imperial, às 
14h. Cartaxo comentou que 
os secretários têm um perfil 
técnico, responsabilidade e 
motivação para o trabalho.

De acordo com ele, a pri-
meira reunião de trabalho 
vai apresentar para a equipe 
as linhas mestras do plano 
de governo e suas metas. A 
reunião servirá também para 
estabelecer uma maior har-
monia e entrosamento dos 
novos secretários. 

Cartaxo anuncia novos secretários

Romero divulga mais 21 nomes

Iraê disse que aguarda apenas a convocação da Mesa da Assembleia para assumir cadeira na Casa

Após anunciar, na semana 
passada, a equipe de auxiliares 
da área de Saúde e Desenvolvi-
mento Econômico da Prefeitu-
ra de Campina Grande para a 
gestão que se inicia no próxi-
mo dia 1º de janeiro, o prefeito 
diplomado Romero Rodrigues 
(PSDB) divulgou ontem, no 
auditório da Federação das In-
dústrias da Paraíba (Fiep), os 
nomes de mais 21 secretários.

O restante da equipe, 
a exemplo dos titulares das 
secretarias de Cultura, Ad-

ministração e Serviço Social, 
além das Coordenadorias 
de Comunicação e Turismo, 
deve ser anunciado na se-
gunda-feira.

Em meio às conjecturas 
políticas, Romero destacou 
que priorizou o aspecto téc-
nico das escolhas. No entan-
to, enfatizou que precisa de 
“governabilidade”. “Olhei para 
cada um dos que contribuíram 
na campanha e avaliei a quali-
ficação técnica, como também 
as composições políticas. Não 

vou administrar essa cidade 
sozinho e é preciso ter gover-
nabilidade”, ponderou.

O novo gestor de Campi-
na Grande afirmou ainda que 
pretende ser firme no que se 
refere à fiscalização das se-
cretarias. “Convidamos au-
xiliares que precisam ter hu-
mildade e compreender que a 
gestão existe para cuidar bem 
do povo de Campina Grande. 
Estaremos cobrando perma-
nentemente por resultados”, 
pontuou Romero Rodrigues.

Equipe do prefeito de Campina Grande

n Chefia de Gabinete: Tovar Correia Lima
Secretaria de Articulação Política: Gilbran Asfora
n Secretaria de Finanças: Jacy Toscano de Brito
n Secretaria Adjunta de Administração: Roberto 
de Aguiar Loureiro
n Procurador do Município: José Fernandes Mariz
n Procuradoria Geral Adjunta: Paulo Porto de Car-
valho Junior
n Secretaria de Educação: Verônica Bezerra de 
Araújo
n Secretaria Adjunta de Educação: Iolanda Barbo-
sa Silva
n Secretaria Adjunta de Cultura: Eliane Moura dos 
Santos Galdino
n Secretaria de Esporte, Juventude e Lazer: Gus-
tavo Ribeiro
n Secretaria Adjunta de Esporte, Juventude e La-
zer: Telles Albuquerque Viana

n Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambien-
te: Geraldo Nóbrega
n Secretaria de Obras: André Gomes Agra de Lira
n Secretaria de Agricultura: Guilherme Almeida
n Secretaria Adjunta de Agricultura: Manoel An-
drade
n Secretaria A0djunta da Assistência Social: Ru-
bens Nascimento
n Presidência do IPSEM: Antônio Hermano de Oli-
veira
n Diretoria de Finanças do IPSEM: Bertran Cunha 
Lima
n Superintendência de Trânsito e Transportes Pú-
blicos: Vicente de Paula Rocha
n Coordenador de Trânsito: Coronel José Ronaldo 
Diniz Silva
n Agência Municipal de Desenvolvimento (AMDE): 
Alcindor Vilarim Filho

O prefeito de Picuí, Buba Germano, termina o ano 
de 2012 do jeito que pediu a Deus: elegeu o sucessor 
em seu município e transformou a cidade durante os 
oito anos de mandato à frente da prefeitura. 

Para completar, recebeu um presente de final de 
ano. Durante a inauguração de rodovias no Curimataú 
paraibano, o governador Ricardo Coutinho fez questão 
de passar em Picuí para conhecer o Parque Ecológico 
que a prefeitura está construindo na cidade. 

É uma obra gigantesca para o porte da cidade de 
Picuí. “Eu quis fazer uma obra dessas em João Pessoa, 
quando era prefeito, e não encontrei o caminho certo. 
Por isso, fico admirado como Buba vem conseguindo 
isso”, disse o governador. 

A obra a que ele se refere tem investimentos 
públicos e privados. Buba conseguiu o apoio de 
empresários de Picuí para edificar o parque. Depois de 
pronto, haverá espaços para o poder público ocupar e 
a iniciativa privada poderá tirar proveito comercial na 
realização de eventos. 

Sem cerimônia, o governador Ricardo Coutinho 
pediu desculpas aos demais prefeitos presentes ao 
Parque Ecológico e disse que “Buba é o melhor prefeito 
da Paraíba”. 

Buba vem criando uma relação institucional com 
Ricardo desde a campanha passada, quando foi um dos 
primeiros a apoiar a candidatura do PSB ao Governo do 
Estado.

Eleito governador, Ricardo enfrentava algumas 
dificuldades com o tamanho da máquina pública 
estadual. Nas reuniões com prefeitos e lideranças 
políticas, para tratar de demandas dos municípios, 
Buba sempre foi figura de destaque. 

Um exemplo: no tratamento da questão da seca 
e do abastecimento d’água aos municípios, com o 
governador, todos eles levaram as suas demandas 
municipais. Buba levou um documento, uma espécie 
de Plano de Trabalho, onde apontava para o governo, 
de forma bem clara, o que poderia ser feito, como 
poderia ser feito e quanto custava para ser feito o 
abastecimento de água, não em Picuí apenas, mas em 
todo o Curimataú. 

O governador aprovou o plano de Buba na hora. 
É isso o que o diferencia dos demais. Por isso, não se 
surpreenda se o governador Ricardo convidar Buba 
para assumir algum cargo na estrutura do Estado a 
partir de janeiro, quando ele já não mais será prefeito 
de Picuí. 

Soltou o verbo

A vereadora Raíssa Lacerda (PSD) denunciou que o vereador Durval Ferreira 
(PP) recebeu o apoio do prefeito eleito Luciano Cartaxo (PT) para sua reeleição à 
presidência da Câmara Municipal de João Pessoa. Segundo Raíssa, Luciano agiu 
nos bastidores pedindo a alguns vereadores para passar a apoiar a candidatura 
de Durval. Os vereadores atenderam ao pedido. 

Pelo jeito, mais do que atenderam...

O choro de Campina

Tem duas turmas divididas na política de Campina Grande. Uma, ligada ao 
prefeito Veneziano Vital, chora com a saída do chefe da prefeitura, já que, com 
isso, eles perdem os cargos comissionados que ocupavam. Outros, ligados ao 
prefeito eleito Romero Rodrigues, vibram com a chegada do tucano à prefeitura 
porque se abre a chance da turma ligada ao senador Cássio Cunha Lima voltar ao 
poder. 

A vida é assim: uns chorando e outros rindo. 

Outra do prefeito

O guarda-chuva do prefeito Luciano Cartaxo (PT) vai ser pequeno 
para receber todos os que estão querendo lhe apoiar. O vereador 
Fernando Milanez tem dito aos quatro cantos que “amigo de infância” do 
prefeito eleito. Milanez apoiou a candidatura de José Maranhão (PMDB), 
que acabou ficando em quarto lugar na disputa, mas está lambendo 
uma rapadura para aderir. 

Milanez é governo desde menino. 

Mesa Diretora: 
Raíssa diz que 
prefeito eleito 
pediu consenso

“O consenso foi consegui-
do graças à entrada do prefei-
to eleito Luciano Cartaxo no 
processo”. A afirmação foi feita 
ontem pela vereadora e presi-
dente do PSD em João Pessoa, 
Raíssa Lacerda (PSD), ao fa-
lar sobre as articulações que 
estão conduzindo o vereador 
Durval Ferreira (PP) à presi-
dência da Câmara Municipal.

Segundo Raíssa, Cartaxo 
conversou com o bloco dis-
sidente, do qual ela própria 
fazia parte, e pediu que fosse 
construída uma unanimida-
de, concordando que o ins-
tituto da reeleição deveria 
ser abolido depois da eleição 
da chapa encabeçada por 
Durval Ferreira. “O prefeito 
eleito participou dessa con-
versa, sim, e o consenso foi 
conseguido graças à entrada 
dele no diálogo”, frisou a ve-
readora, ao salientar que a 
própria dissidência não es-
boçou nenhuma resistência e 
todos decidiram partir para 
a posse e definição da Mesa 
“na paz dos entendimentos 
mantidos”.
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Aumento do salário mínimo vai 
custar R$ 12,3 bi à Previdência

Brasília – O novo salário 
mínimo, R$ 678 a partir de 1º 
de janeiro, deverá ter impac-
to anual de R$ 12,3 bilhões 
sobre as contas da Previdên-
cia. Na última quarta-feira, foi 
publicado no Diário Oficial da 
União o decreto que aumen-
tou o mínimo em R$ 56. O 
novo valor foi anunciado pela 
ministra-chefe da Casa Civil, 
Gleisi Hoffman,  no dia 24 de 
dezembro, véspera de Natal.

O impacto sobre a Previ-
dência ocorre porque os be-
nefícios pagos aos trabalha-
dores, tanto previdenciários 
(como aposentadorias) quan-
to acidentários ou assisten-
ciais, são atrelados ao salário 
mínimo. Em outubro, foram 
pagos pela Previdência qua-
se 30 milhões de benefícios 
– cujo valor médio foi R$ 937.

A Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM) esti-
ma que, só nas prefeituras, o 
aumento do mínimo gere im-
pacto de R$ 1,88 bilhão.

No setor rural, por exem-
plo, houve déficit no Regime 
Geral da Previdência (RGPS) 
de aproximadamente R$ 6,7 
bilhões em novembro, dinâ-
mica que têm sido observa-
da ao longo do ano, que re-
gistrou saldo negativo nesse 
setor em todos os meses. De 
acordo com a Previdência, 
o déficit ocorre justamente 
porque a maioria dos bene-
ficiários está na faixa do piso 

previdenciário, que é um 
salário mínimo – e que têm 
passado por políticas de va-
lorização.

Dessa forma, os valores 
pagos têm de ser reajustados 
de acordo com o aumento do 
mínimo. A folha dos benefí-
cios de janeiro, paga entre os 
dias 25 de janeiro e 7 de feve-
reiro, será corrigida segundo 
o novo valor.

Assim como os paga-
mentos, as contribuições 
atreladas ao salário mínimo 
também serão reajustadas. 
Empreendedores individuais 
e segurados facultativos de 
baixa renda, cuja contribui-
ção é fixada em 5% do mí-
nimo, passarão a pagar R$ 
33,90 – até este ano o valor 
era R$ 31,10.

Déficit 
O Regime Geral da Previ-

dência Social (RGPS) registrou 
déficit de 5,3 bilhões em no-
vembro – valor 89% superior 
ao registrado em outubro des-
te ano. O aumento foi influen-
ciado pelo déficit de R$ 6,7 
bilhões no setor rural e pelo 
pagamento da segunda parce-
la do décimo-terceiro salário 
(que tinha o prazo até o dia 20 
de dezembro para ser quitada) 
que aumentou as despesas em 
novembro e diminuiu o supe-
rávit do setor urbano.

Em novembro foram ar-
recadados R$ 22,5 bilhões e 
gastos R$ 27,8 bilhões, apro-
ximadamente. Em outubro, o 
déficit foi de cerca de R$ 2,8 
bilhões.

No acumulado de janeiro 
a novembro, houve aumento 
de 13,4% no saldo total do 
RGPS, se comparado ao mes-

mo período em 2011. Foram 
arrecadados R$ 238 bilhões 
e gastos R$ 225,1 bilhões, re-
sultando no superávit de R$ 
12,9 bilhões.

O setor urbano fechou o 
mês de novembro com o sal-
do positivo de R$ 1,3 bilhão, 
com R$ 22 bilhões arrecada-
dos e R$ 20,7 bilhões gastos. 
Esse saldo caiu 20,9% em 
relação a novembro de 2011, 
quando o regime teve saldo 
de R$ 1,6 bilhão. De acordo 
com a Previdência, a queda 
do superávit nesse setor é 
explicado pelo pagamento 
da segunda parcela do déci-
mo-terceiro salário. No setor 
urbano, foram gastos R$ 1,2 
bilhão só com o pagamento 
do décimo-terceiro.

No setor rural, o déficit 
da Previdência cresceu 9,4% 
em novembro, na compara-
ção com outubro, totalizando 
necessidade de financiamen-
to de R$ 6,7 bilhões. A arre-
cadação chegou a R$ 478,2 
milhões e os gastos, a R$ 7,1 
bilhões. A Previdência justi-
fica que o desequilíbrio no 
setor rural se deve à valoriza-
ção do salário mínimo (atual-
mente R$ 622 – R$ 678 a 
partir de 1º de janeiro), pois 
98,7% dos benefícios nesse 
setor estão na faixa do piso 
previdenciário, o que eleva a 
quantidade de pagamentos 
de benefícios. 

No mês passado, foram 
pagos quase 30 milhões de 
benefícios, dos quais cerca 
de 26 milhões foram previ-
denciários ou acidentários. 
O valor médio dos benefí-
cios pagos pela Previdência 
até novembro de 2012 foi 
R$ 937,48.

A folha dos benefícios do 
mês de janeiro será corrigida 
segundo o novo valor

Carolina Sarres
Da Agência Brasil

Brasília – O Governo Central (Te-
souro Nacional, Previdência Social e 
Banco Central) teve em novembro o 
primeiro déficit primário – resultado 
negativo sem considerar o pagamen-
to dos juros da dívida pública – em 
dois anos e meio. Segundo números 
divulgados ontem pelo Tesouro Na-
cional, o esforço fiscal no mês passado 
ficou negativo em R$ 4,293 bilhões. 
O último déficit primário havia sido 
registrado em maio de 2010, quando 
houve um rombo de R$ 505 milhões.

Em novembro do ano passado, o 
Governo Central tinha obtido superá-
vit primário de R$ 4,710 bilhões. No 
acumulado do ano, o esforço fiscal 
soma R$ 60,387 bilhões, 34% a menos 
do que os R$ 91,507 bilhões economi-
zados no mesmo período de 2011.

Com o déficit de novembro, o su-
perávit acumulado está R$ 11,013 bi-
lhões abaixo da meta reduzida de R$ 
71,4 bilhões para o Governo Central 
em 2012. Até outubro, essa diferen-
ça correspondia a R$ 6,688 bilhões. A 
meta original totalizava R$ 97 bilhões, 
mas foi reduzida por causa do meca-
nismo que permite o abatimento de 
até R$ 25,6 bilhões de gastos do Pro-
grama de Aceleração do Crescimento 
(PAC) da meta.

Gastos
Os dados do Tesouro mostram que 

os gastos federais voltaram a crescer 
em ritmo maior do que as receitas. No 
acumulado de 2012, as despesas do 
Governo Central ficaram 12,4% mais 
altas em relação ao mesmo período 
do ano passado, contra expansão de 
apenas 1,9% registrada nos 11 pri-
meiros meses de 2011 (ante 2010). As 
receitas líquidas, no entanto, aumen-

taram 6,7% neste ano em relação ao 
ano passado.

Os gastos de custeio, para manu-
tenção da máquina pública, acelera-
ram fortemente e aumentaram 17,3% 
de janeiro a novembro, contra 4,5% no 
mesmo período de 2011. As despesas 
com o funcionalismo público, no en-
tanto, elevaram-se bem menos, apenas 
3,9% no acumulado do ano, contra 
8,6% nos 11 primeiros meses de 2011.

Tesouro Nacional
 Depois de ter dito que o Tesou-

ro Nacional poderia lançar ainda este 
ano títulos no exterior, o secretário do 
órgão, Arno Augustin, explicou que 
“condições de mercado” adiaram a 
emissão para o início de 2013. Segun-
do ele, o fraco funcionamento dos 
mercados financeiros internacionais 
nos feriados de fim de ano fez o Te-
souro desistir de lançar títulos da dívi-
da externa ainda em dezembro.

“As janelas de oportunidade no 
fim de ano são poucas. É um período 
em que o mercado internacional fun-
ciona menos. Por isso, decidimos dei-
xar as emissões para o início do próxi-
mo ano”, disse o secretário. Ele negou 
que o agravamento da crise interna-
cional, influenciada pelas incertezas 
em relação à continuidade de cortes 
de impostos e de aumentos de gastos 
públicos nos Estados Unidos, tenha in-
terferido na decisão.

“Em outras ocasiões, o Tesouro 
fez emissões no exterior em momen-
tos de crise, justamente para testar os 
fundamentos da economia brasileira 
no mercado internacional”, declarou 
Augustin. Ele ressaltou ainda que a es-
tratégia do Tesouro em conseguir ju-
ros cada vez mais baixos não mudou. 
“Vamos fazer emissões de títulos de 
dez anos em dólar perseguindo taxas 
mais baixas”, acrescentou.

Governo Central tem 1º déficit 
mensal em dois anos e meio

EM NOVEMBRO

Foto: Winson Dias/ABr

Secretário Arno Augustin disse que o lançamento de títulos no exterior ficará para 2013

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

Brasília – O governo 
brasileiro adiou por mais 
três anos o início da obriga-
toriedade do uso do Acor-
do Ortográfico da Língua 
Portuguesa. O acordo que 
visa padronizar as regras 
ortográficas foi assinado em 
1990 com outros países da 
Comunidade de Países de 
Língua Portuguesa (CPLP). 
Com o adiamento, as novas 
regras, que se tornariam 
obrigatórias daqui a quatro 
dias, só poderão ser cobra-
das a partir de 1º de janeiro 
de 2016. O novo prazo cons-
ta em decreto presidencial 
publicado ontem, no Diário 
Oficial da União.

Acordo
No início do mês, o sena-

dor Cyro Miranda (PSDB-GO) 
já havia antecipado que o Go-
verno Federal adiaria a en-
trada em vigor do acordo. Na 
ocasião, o senador, membro 
da Comissão de Educação, 
Cultura e Esporte do Senado, 
disse acreditar que o ideal se-
ria elaborar um outro acordo, 
com maior participação da 
sociedade, e que só passasse 
a valer a partir de 2018.

Angola, Brasil, Cabo 
Verde, Guiné-Bissau, Mo-
çambique, Portugal e São 
Tomé e Príncipe assinaram o 
acordo ortográfico em 1990. 
Na época, o Timor-Leste, 
que hoje faz parte da CPLP, 
ainda não era uma nação in-
dependente. O país só ade-
riu ao acordo em 2004, após 
tornar-se independente.

Documento 
Cada país deve ratificar 

o documento assinado e de-
finir os prazos para a entra-
da em vigor do novo acordo.

Em Portugal, a reforma 
foi ratificada e promulgada 
em 2008 e as novas regras 
entraram em vigor em maio 
de 2009, com a previsão de 
se tornarem obrigatórias em 
seis anos a partir dessa data. 
No Brasil, o acordo foi ratifi-
cado em setembro de 2008 e 
as novas regras já estão em 
uso, embora em caráter não 
obrigatório, desde 1º de ja-
neiro de 2009.

O acordo também já foi 
ratificado por Cabo Verde 
(2006), São Tomé e Prín-
cipe (2006), Guiné-Bis-
sau (2009) e Timor Leste 
(2009). Moçambique e An-
gola ainda não ratificaram o 
documento.

Obrigatoriedade das 
novas regras é adiada

ACORDO ORTOGRÁFICO Consumo de 
energia elétrica 
cresce 6,3% 
em novembro

Rio de Janeiro – O con-
sumo de energia elétrica no 
país cresceu 6,3% em no-
vembro deste ano, em rela-
ção ao mesmo período do 
ano passado. Segundo dados 
divulgados ontem pela Em-
presa de Pesquisa Energética 
(EPE), do Ministério de Mi-
nas e Energia, foram consu-
midos no mês passado 38,7 
mil gigawatts-hora (GWh).

A maior alta no consu-
mo foi observada no setor 
de comércio e serviços, que 
teve aumento de 13,7%. Foi 
o maior crescimento regis-
trado em meses de novembro 
desde 2005. Segundo a EPE, o 
aumento do consumo é resul-
tado da ocorrência de tempe-
raturas mais elevadas no país 
neste mês e do esforço do co-
mércio em investir na clima-
tização de lojas e escritórios.

O calor acentuado tam-
bém foi o principal motivo 
para o crescimento de 9,9% 
no consumo de energia elé-
trica pelo setor residencial. 
“O aumento da renda e a esta-
bilidade no emprego são fato-
res que explicam o aumento 
estrutural do consumo das 
famílias”, segundo a EPE.

Alex Rodrigues
Da Agência Brasil

Vitor Abdala
Da Agência Brasil
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Livramento comemorou 51 anos 
de história e desenvolvimento

O município de Livra-
mento fica localizado no 
cariri Ocidental, (distante a 
270 km da capital João Pes-
soa). 

De acordo com o Sen-
so de 2010, o município 
possui uma população de 
7.101 habitantes. 

A cidade de Livramento 
teve início em 1913, com um 
terreno doado por José Ma-
rinheiro de Brito, terreno 
este doado para construir 
uma capela em homenagem 
a São José, posteriormente 
depois de construída o pa-
dre Abel Vilar ofereceu a 
capela a Nossa Senhora do 
Livramento. 

A primeira missa foi 
realizada em 24 de dezem-
bro de 1913 em um altar 
improvisado, visto que o 
templo estava em constru-
ção. 

Já em sete de janei-

ro de 1914 foi realizada a 
primeira feira, embaixo de 
uma latada, com a presença 
de todos os moradores da 
região e tropeiros de ou-
tros pontos. A cidade teve 
outros nomes como Sarapó 
e carnaubal somente em 
1949 voltou ao seu nome 
de origem.

Livramento foi vila até 
15 de dezembro de 1961 
quando sob a Lei 2625, fi-
cou independente de Ta-
peroá. O município foi 
emancipado no dia 11 de 
novembro de 1962, sendo 
o primeiro prefeito clóvis 
Leite de Almeida.

Em seu histórico de 
administração o município 
conta até a atual gestão 
com nove prefeitos. Que fo-
ram: clóvis Leite, Apolônio 
Anastácio, Rivaldo Vilar, 
João Torres Vilar, Mariinha  
Almeida, Flávio chaves, 

Enock Alves, José Anastácio 
e Jarbas correia.  

   
32 anos de vida religiosa 
A Paróquia de Nossa 

Senhora do Livramento, que 
foi criada pelo Excelentís-
simo bispo dom Expedito 
Eduardo de Oliveira e ins-
talada no dia 14 de setem-
bro de 1980, na sua admi-
nistração contabiliza até o 
presente onze párocos. No 
dia 14 de setembro de 2012, 
a paróquia completou 32 
anos de fundação. E atual-
mente é administrada pelo 
pároco Jerinaldo Inácio de 
Lima, 39 anos.

A Paróquia de Nossa Se-
nhora do Livramento, per-
tence à Forania da Serra do 
cariri, que é composta pelas 
Paróquias de Nossa Senho-
ra da conceição – Taperoá 
e Nossa Senhora da concei-
ção do Livramento. 

Secretário de Finanças 
comanda transição de Go-
verno foi realizada na ma-
nhã desta quinta-feira dia 
27 de dezembro de 2012, 
por volta das 10h20, no Pa-
lácio da Alforria - Prefeitura 
Municipal de Livramento, 
a reunião de transição de 
governo. Por parte da admi-
nistração do prefeito Jarbas 
correia se fez presente o 
secretário de Finanças José 
Anastácio (Zé Papé)o qual 
comandou a transição e de-
mais secretários.

Para acompanhar de per-
to a transição estava presente 
a prefeita eleita carmelita Ven-
tura, a presidente da comissão 
a vereadora Rosa Martha o 
contador Alexandre Aureliano 
e os futuros secretários. 

A reunião tinha o obje-
tivo de receber informações 
sobre a administração, visi-
tar os prédios públicos, con-
ferir o estoque e receber a 
frota municipal.  

A equipe de transição 
visitou as repartições da 
prefeitura e as secretarias 
de Saúde e Educação, que fo-
ram recebidos pelos atuais 
secretários Maria de Fátima 
Brito (Educação) e Luciano 
Silva (Saúde).     

Durante a visita o secre-

Secretário de Finanças comanda transição

Prefeito 
Jarbas 
Correia

tário Zé Papé, foi questiona-
do sobre a situação financei-
ra do município a demolição 
de prédios e o consórcio 
Intermunicipal de Saúde do 
cariri Ocidental - cisco. “Te-
mos uma pendência de do-
tação financeira, o qual vem 
prejudicando os pagamentos 
de alguns servidores. O com-
promisso do município rela-
cionado e conveniado com o 
cisco é com as casas de taipa 
que foram demolidas e cons-
truídas outras e com as cis-
ternas de placas, que é uma 
grande obra de captação de 
água”, respondeu.

A nova administração re-
cebeu no pátio da prefeitura, 

cinco ônibus escolar, uma uni-
dade móvel de atendimento 
odontológico, dois tratores de 
pneus, implementos agrícolas 
e três retroescavadeiras.

Para manter o município 
na rota do desenvolvimento, 
a nova administração ainda 
receberá um quadro de fun-
cionário efetivo e capacitado 
em todas as áreas e mais de 
42 obras concluídas em anda-
mento, licitadas e projetadas 
entre 2006 a 2012.

Ainda durante a reunião 
de transição ficou acordado 
que os prédios públicos serão 
entregues oficialmente no dia 
31 de dezembro de 2012. 

O  Governo de Jarbas 

correia que tinha como lema 
“administração participati-
va”, contribuiu de forma posi-
tiva para a construção dos 51 
anos de emancipação política 
de Livramento. 

Em 51 anos de emanci-
pação política Livramento 
recebeu o titulo de “canteiro 
de obras” com 24 milhões de 
investimentos “... Tua gente é 
altaneira/O teu solo é varo-
nil/O teu brasão encandeia 
esse trecho do Brasil/... Para 
chegar o sucesso só com for-
ça trabalho e ação”. Assim diz 
estrofes do Hino Municipal. 
No último dia 15 de dezem-
bro Livramento comemorou 
51 anos de emancipação 
política, com trabalho, força 
e ação em prol de seus mu-
nícipes. No seu histórico Li-
vramento foi citado nos anos 
90, como o município do pior 
Índice de Desenvolvimento 
Humano – IDH, do Estado da 
Paraíba.

As gestões de José  Anas-
tácio (Zé Papé)- 2000 /2008 e 
Jarbas correia – 2009/2012, 
realizarão o maior número de 
obras estruturantes em um 
município com menos de 10 
mil habitantes.

Em uma contagem de 
doze anos, Livramento con-
seguiu mudar a sua história, 

alavancando o desenvolvi-
mento socioeconômico, cul-
tural e humano.   

Nestes doze anos foram 
realizada pavimentação de 
diversas ruas, construção de 
quadras esportivas, esgota-
mento sanitário, reforma dos 
prédios públicos, constru-
ção de unidades de saúde na 
zona urbana e rural. Na zona 
urbana nos conjuntos José 
Francisco I e II, implantação 
do sistema de abastecimento 
d’água. 

Já na educação capaci-
tação e formação de profes-
sores para o quadro efetivo, 
implantação de telecentro, 
renovação da biblioteca, aqui-
sição de cinco ônibus escolar 
– MEc/PML e pacto com o 
Governo Estadual para cons-
trução de salas de aulas. E 
ainda a implantação do Pro-
grama Saúde na Escola.    

Na agricultura e na 
zona rural  foi grande o in-
vestimento, construção de 
passagens molhadas, casas, 
banheiros, cisternas de pla-
cas, aberturas de cacimbas e 
poços. O homem do campo 
ainda contou com a adesão 
aos programas Garantia Sa-
fra, Bolsa Estiagem, corte de 
Terra, Recuperação de Estra-
da, Distribuição de Sementes, 

Feira Agroecologica e outros 
programas que viesse desen-
volver o setor rural.  

A saúde foi outra area 
beneficiada com a implan-
tação do Serviço Móvel de 
Urgência –  Samu e a reforma 
e ampliação do prédio do 
serviço. Além de constru-
ção de unidades de saúde, 
capacitação e formação de 
profissionais ligados à área 
da saúde. compras de equi-
pamentos para unidade de 
saúde e reforma de ambu-
lância. Ainda para melhorar 
a qualidade de vida constru-
ção de Academia da Saúde. 

De acordo com o prefei-
to Jarbas correia, os livra-
mentenses tem que come-
morar, porque completamos 
51 anos de história escrita 
por cada um de nos. “Sou o 
nono prefeito a administrar 
o município, e estou muito 
feliz, porque vamos entregar 
um canteiro de obras, para a 
futura administração”, disse. 
Ainda foram implantados no 
município nestes doze anos 
a Guarda Municipal, conse-
lho Tutelar, Hino Municipal, 
Filarmônica e a Rádio co-
munitária, todas essas ferra-
mentas contribuindo para o 
desenvolvimento social e cul-
tural dos munícipes.

Reunião de 
Transição

Paróquia Nossa Senhora do 
Livramento;fundação 1980

Ônibus 
Escolar

Reforma 
Prefeitura

Portal 
Livramento

Máquinas

Sistema de 
Abastecimento D’água
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Botafogo pronto para 
pegar a estrada e jogar 
a Copa São Paulo

FUTSAL

Paraibanos na Liga Nacional
Goleiro João Neto e ala 
Suelton vão jogar no
Copagril do Paraná

Herbert Clemente
Especial para A União

Dois jogadores de futsal 
da Paraíba foram anuncia-
dos esta semana pela dire-
ção do Copagril/Marechal 
Cândido Rondon-PR como 
reforços do time para a pró-
xima temporada. Trata-se 
do goleiro João Neto e do ala 
Suelton Marques, revelações 
do Benfica-PB que em 2013 
vão disputar o Campeonato 
Paranaense e a Liga Nacional 
pela equipe do Sul do país. Eles 
já estão com a passagem com-
prada para a ida à cidade de 
Marechal Cândido Rondon-PR. 

O voo dos atletas será 
pela empresa Azul e sairá 
do Aeroporto Castro Pinto, 
em João Pessoa, à 1h do dia 
26 de janeiro. Dois dias de-
pois da partida, João Neto 
e Suelton se apresentam ao 
renomado técnico da equipe, 
Marquinhos Xavier. O coman-
dante da equipe rondonense 
foi eleito o melhor técnico da 
Liga em 2010, quando o time 
foi vice-campeão do torneio 
nacional.

João Neto comemorou o 
vínculo com a Copagril e des-
tacou a falta de oportunida-
des para se destacar jogando 
por equipes paraibanas. “É a 
realização de um sonho, por-
que aqui na Paraíba é muito 
complicado. A gente joga por 
prazer, não tem incentivo ne-
nhum, não tem visibilidade 
quase nenhuma, então a par-

tir do momento que apare-
ce uma oportunidade dessa 
não tem como não se sentir 
realizado. Acho que disputar 
a Liga Nacional é o sonho de 
qualquer atleta do futsal e 
quem sabe chegar a Seleção 
Brasileira”, declarou o goleiro.

Apesar de ter sido con-
tratado para um grande 
time, João Neto mantém os 
pés no chão e afirma que vai 
ter que lutar muito para bri-
gar pela vaga no time titular 
que atualmente pertence ao 
goleiro Quinzinho.

“O goleiro titular de lá já 
foi de Seleção Brasileira, mas 
eu não vou sair daqui para 
fazer graça, eu vou para lá 
para mostrar meu trabalho 
e as oportunidades que tiver 
eu vou ter que agarrar. Vou 
ter que fazer meu melhor e 
a partir daí eu começo a pen-
sar no futuro, mas a expecta-
tiva é essa, se firmar e mos-
trar que eu posso ser titular”, 
afirmou João Neto.

Estadual de
Beach Soccer
será encerrado
com dois jogos

Duas partidas encerram o 
ano de 2012 do Beach Soccer 
paraibano. Amanhã, às 9h, San-
ta Cruz e CCLB se enfrentam na 
final do segundo turno do Cam-
peonato Paraibano Feminino. 
Se o Santa Cruz vencer será o 
campeão do Estadual por ter 
conquistado o “título” do pri-
meiro turno. Após a partida das 
meninas, às 10h30, ADM e Ser-
vicar fazem a final do segundo 
turno do Paraibano Masculino. 
Os dois jogos serão realizados 
na arena oficial da Federação 
Paraibana de Beach Soccer 
(FPBS), localizada na Praia do 
Cabo Branco, em frente ao Cen-
tro de Turismo e Lazer Sesc 
Cabo Branco.

Na noite da última quin-
ta-feira duas partidas foram 
realizadas pela fase semifinal 
do segundo turno da competi-
ção masculina. O primeiro jogo 
teve início às 20h30 e foi en-
tre ADM e Palmeiras. Naquela 
oportunidade, ADM venceu o 
seu adversário pelo placar de 
6 a 5 no tempo extra depois 
do empate em 5 a 5 no tempo 
normal e conquistou a primei-
ra vaga para a final desta etapa. 
No segundo jogo da semifinal, 
que começou às 21h30, a Ser-
vicar venceu o Vitória por 7 a 3 
e garantiu a outra vaga para a 
final do segundo turno.O goleiro João Neto diz que a transferência é importante e vai dar uma maior visibilidade ao atleta

Atletas 
paraibanos 
foram formados 
no Benfica e 
agora o novo 
sonho é vestir 
a camisa 
da Seleção 
Brasileira

A Praia de Barra de Cama-
ratuba, no município de Mata-
raca, Litoral Norte do Estado, 
foi escolhida para sediar as 
duas últimas etapas do Circui-
to Paraibano de Surf. A primei-
ra competição será nos dias 
5 e 6 de janeiro e a segunda, 
nos dias 12 e 13. Ambas serão 
seletivas para o Campeona-
to Brasileiro de Seleções, que 
começa na semana seguinte, 
nos dias 18 e 19 de janeiro, em 
Porto de Galinhas-PE.

Segundo o presidente da 
Federação de Surf da Paraíba, 
Alexandre Palitó, as duas eta-
pas estão sendo aguardadas 
com muita expectativa pelos 
atletas. "Barra de Camaratuba 
é a praia que tem as maiores 
e melhores ondas do Estado e 
isto torna o espetáculo de alto 

nível. Uma outra razão para 
tanta expectativa é a volta da 
categoria profissional, que não 
vinha sendo disputada no Es-
tado há 8 anos, por falta de pa-
trocínio", disse Palitó.

Barra de Camaratuba 
já viu vencer em suas ondas 
nomes paraibanos como o 
primeiro brasileiro campeão 
mundial de surf  Fábio Gouveia, 
o bicampeão do Qualifying do 
Uruguai Otávio Lima, o atual 
representante paraibano nos 
Primes Internacionais Jano 
Belo, a campeã brasileira pro-
fissional Diana Tininha Sousa, 
e outros nomes como do atual 
líder Júnior (Sub-18) e Mirim 
(Sub-16) Elivelton Santos, e 
da dupla primeira das Open 
(Aberta) Edjane Oliveira e José 
Francisco Fininho, ele atual 
campeão nordestino, que hoje 
são promessas para represen-
tar a Paraíba mundialmente e 

Campeões do Circuito de surf
serão conhecidos em janeiro

Pilotos de vários estados 
nordestinos já estão em Bre-
jo do Cruz para disputar uma 
das mais tradicionais provas 
de motocross do Estado, que 
está completando 23 anos 
agora em 2012. A competição 
será disputada amanhã no 
Circuito Emerson Lôbo Maia, 
e deverá ter a participação de 
cerca de 100 pilotos dos esta-
dos da Paraíba, Rio Grande do 
Norte, Pernambuco e Ceará.

Segundo o organizador 
do evento, Saulo Maia, a ex-
pectativa na cidade é muito 
grande porque a pista passou 
por reformas e vai exigir mui-
ta técnica e preparo físico dos 
pilotos. "É um traçado muito 
travado, técnico, com um per-
curso de 750 metros e a dis-

puta promete, sobretudo en-
tre os pilotos da Paraíba e de 
Pernambuco, velhos rivais.

A prova terá largada às 
14h e será dividida em 7 cate-
gorias: mirim A, mirim B, MX 
3, motovelocidade, 200 cilin-
dradas, força livre nacional e 
a MX livre. Esta última é con-
siderada a mais importante 
delas, porque reúne os me-
lhores pilotos profissionais 
da região e as motos mais po-
tentes importadas, que che-
gam a 400 cilindradas.

Entre os pilotos parai-
banos, o favorito para ven-
cer na categoria principal é 
Eduardo Costa de Maman-
guape. Ele é o atual campeão 
estadual. Os principais rivais 
dele são os pilotos de Santa 

Cruz do Capibaribe-PE. En-
tre eles, está o atual cam-
peão brasileiro da categoria 
MX4, Júlio César, e Alica, um 
dos destaques do campeona-
to pernambucano.

A organização da prova 
preparou uma super estru-
tura para a competição, com 
arquibancadas cobertas e 
camarotes. Os ingressos cus-
tarão R$ 15 reais, que dará 
direito também a um kit com 
camiseta e boné. "Nós espe-
ramos um recorde de públi-
co este ano, já que o nível da 
competição está muito eleva-
do e tudo indica que teremos 
um espetáculo de rara beleza 
e de muita adrenalina no Cir-
cuito Emerson Lobo Maia", 
disse Saulo Maia.

Brejo do Cruz sedia amanhã 
mais uma prova de motocross

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

sempre estão presentes nos 
eventos da PBSurf, em espe-
cial na Barra de Camaratuba.

A Paraíba está hoje no G4 
do surf de seleções do Brasil, 
graças a contribuição de  atle-
tas como  Arthur Villar, Yorra-
na Borges, Rayssa Fernandes, 
Alef José, Jonas Marretinha 
Rodrigues e Guilherme Carva-
lho, nomes certos na disputa 
Estadual nos dois primeiros 
fins de semana de janeiro.

As duas etapas que fe-
cham o calendário de 2012, 
serão disputadas por 12 ca-
tegorias amadoras, além da 
profissional. Segundo Palitó, 
cada categoria terá a partici-
pação máxima de 16 surfistas. 
"O número limitado faz com 
que as disputas sejam ainda 
mais acirradas e nestas etapas 
especificamente teremos tam-
bém a participação de atletas 
do Rio Grande do Norte e de 
Pernambuco dando um clima 
maior de rivalidade na compe-
tição", disse.

As categorias em dispu-
tas em Barra de Camaratuba 
serão as seguintes: iniciantes 
(até 14 anos), mirim (até 16 
anos), júnior (até 18 anos), 
open (aberta sem limites de 
idade), senior (acima de 28 
anos), master (acima de 35 
anos), grand master (acima 
de 40 anos), longboard mas-
culino (aberta), Universitária  
(aberta), estreante (quem 
nunca participou de compe-
tições), longboard feminino 
(aberta), open feminino (aber-
ta) e profissional masculino 
(aberta).A Praia de Barra de Camaratuba sediará a decisão do Estadual A prova de motocross é realizada sempre ao final de cada ano e tem a organização de Saulo Maia

FOTOS: Divulgação



Kashima realiza novo peneirão
amanhã no campo da Acep
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AMADOR

Entre o céu e 
o inferno

Depois de voltar a disputar uma competição 
nacional após vinte anos, o Auto Esporte vive agora 
outra realidade. Se a Copa do Brasil foi o reencontro 
com a elite do Futebol Brasileiro neste ano, o Cam-
peonato Paraibano do ano que vem, coloca o clube 
do povo em um eixo, que estabelece de um lado o 
céu e do outro o inferno.

Mergulhado numa realidade financeira difícil, A 
diretoria automobilista espera ter muita sorte no 
campeonato que vem, e poder pelo menos permanecer 
na elite do futebol paraibano, o que já agradaria a sua 
diretoria, pois todos sabem que o momento financei-
ro do clube não é dos melhores e conviver com uma 
folha salarial baixa no mundo do futebol, além de 
arriscado, afasta todas as possíveis apostas no time.

Ainda vivendo um estresse administrativo com 
a FPF, quando o ex-presidente Vatteau Rodrigues, 
peitou a entidade que insistia em reter uma verba do 
clube, relacionada à Copa do Brasil, a diretoria conti-
nua com uma mosca atrás da orelha e teme qualquer 
passo errado, para não sofrer represálias da mentora.

Com a obrigação de fazer um bom campeona-
to, o clube mais uma vez foi buscar o técnico Denô 
Araújo, que com a sua experiência foi o salvador do 
ano. Sempre compreensivo com a situação, Denô vem 
ajudando a diretoria a estabelecer um plantel, mes-
clando a experiência de alguns jogadores, à juventude 
de outros. 

Para piorar a situação, o time passa pela dificul-
dade de não ter um lugar certo para treinar, já que o 
mangabeirão está em reforma e com isso se vê na 
obrigação de correr pra todos os lados em busca de 
um local adequado para os treinamentos.

Com um grupo de vinte e oito jogadores, que 
desde o inicio de dezembro já treinam, o Auto conta 
com nada menos que onze juniores para tentar se 
manter, um número considerado grande de jogadores 
inexperientes, o que deixa preocupado o  gerente de 
futebol, Severino Maia.

Outra preocupação da diretoria automobilista é 
em relação ao número de equipes que disputarão a 
primeira fase, já que entre as oito, duas cairão para 
a segundona e se o Auto não encontrar o melhor do 
seu futebol nesta fase, poderá fazer parte dessa 
queda, um fato que ninguém no clube quer admitir.

Conhecedor de todas as limitações financeiras do 
clube, Denô Araújo, não pode se queixar do apoio que 
tem recebido da diretoria e ao lado do gerente Maia, 
tem se esforçado o máximo para arrumar a casa, 
mesmo sabendo do que vai enfrentar pela frente.

 Um fato inesperado e que agradou a todos, 
aconteceu na última sexta-feira, o presidente Manoel 
Demócrito surpreendeu, quando reuniu todo o elenco 
e os funcionários para fazer o pagamento do mês de 
dezembro, antes mesmo do mês acabar.

Foi uma prova de responsabilidade com o clube... 
Disse o gerente Maia ao grupo de jogadores. 

Para o técnico Denô, este é o primeiro sinal da 
realidade atual no clube que pretende mesmo com uma 
folha baixa, manter o pagamento do grupo em dia. 

Para o técnico o desafio está lançado, e quando 
a bola rolar prepare-se os adversários, pois o objetivo 
de todos no Auto é buscar o céu e deixar o caminho 
do inferno para os outros.

Amistoso
O Treze faz amanhã, às 16h, o segundo e último 

amistoso, contra o Pesqueira/PE, no Estádio Amigão, 
em Campina Grande, visando a preparação do time 
para a estreia no Campeonato Paraibano/2013, no 
dia 6 de janeiro, diante do Paraíba de Cajazeiras, no 
Presidente Vargas. Para este compromisso a diretoria 
galista abrirá apenas o lado da arquibancada principal, 
ao preço único de R$ 10,00, com cadeiras custando 
R$ 20,00. O bicampeonato paraibano (2010 e 2011) 
vem de um empate contra o Vera Cruz/PE (1 a 1), no 
último sábado em seus domínios. O treinador alvine-
gro, Sérgio Cosme, aproveitará o jogo para observar e 
ajustar a equipe para a estreia contra os sertanejos. 

ronaldocomentarista@hotmail.com

Ronaldo 
Belarmino

Objetivo é selecionar 
novas jogadoras para a 
disputa da Copa Brasil

A diretoria do Kashima 
volta a realizar na manhã 
deste domingo, dia 30, o se-
gundo e último “peneirão” 
para selecionar atletas para 
o time feminino que repre-
sentará a Paraíba na Copa 
do Brasil 2013. A seletiva 
ocorrerá às 8h30, no campo 
da Associação dos Cronis-
tas Esportivos da Paraíba 
(Acep), próximo ao Estádio 
Almeidão. O time estreia 
na competição nacional no 
dia 2 de fevereiro contra o 
Sport Clube Recife, no Es-
tádio Leonardo da Silveira, 
tradicionalmente conheci-
do como “Campo da Graça”, 
no bairro de Cruz das Ar-
mas, na capital.

A Comissão Técnica do 
Kashima pretende selecionar 
cinco atletas para compor 
o grupo que participará da 
Copa do Brasil de Futebol Fe-
minino, promovido a partir 
de 2 de fevereiro pela Con-
federação Brasileira de Fu-
tebol. “Temos um elenco de 
25 jogadoras, mas, queremos 
trabalhar com 30. Estamos 

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

à procura de quem joga bola 
e realmente quer participar 
da Copa do Brasil”, afirmou a 
treinadora Gleide Costa.

Algumas jogadoras que 
vestiram a camisa de outros 
clubes no Campeonato Pa-
raibano de Futebol Feminino 
2012 já foram convidadas 
pela diretoria e comissão 
técnica do Kashima para par-
ticiparem do “peneirão”. “O 

Kashima é a Paraíba na Copa 
do Brasil e, independente 
de qualquer problema, que-
remos uma equipe para re-
presentar bem o Estado na 
competição nacional”, disse a 
treinadora.

Segundo a técnica do clu-
be, existem na Paraíba mui-
tas atletas que jogam muito 
bem, porém, estão no ano-
nimato. “O peneirão é uma 

oportunidade que o Kashima 
está dando para todas elas”, 
assegurou. Além da técnica 
Gleide Costa, as atletas que 
participarem do “peneirão” 
serão avaliadas por uma co-
missão técnica composta de 
supervisor, auxiliar técnico, 
fisioterapeuta, preparador 
físico, preparador de goleiro, 
dentre outros profissionais 
da área de educação física.

A técnica Gleide Costa conversa com as jogadoras do Kashima antes do início dos trabalhos com bola

Ex-capitão do Brasil até 
2008, o treinador carioca foi 
anunciado na manhã de on-
tem no lugar do pernambucano 
Guga Zloccowick, que ficou pou-
co mais de um ano na função.

O primeiro desafio de Jú-
nior Negão acontece na cida-
de argentina de Merlo. São as 
eliminatórias da Conmebol, de 
10 a 17 de fevereiro. A competi-
ção vale ao campeão a ida para 
a 3ª Copa Intercontinental em 
Dubai e outras três vagas para 
a Copa do Mundo de 2013, de 
18 a 28 de setembro.

"Temos que fazer do 
Brasil, novamente, o melhor 
'beach soccer' do mundo. Te-
mos os melhores jogadores 
do mundo e precisamos trei-
nar, trabalhar forte, recupe-
rar a alegria, voltar a atacar 
como Brasil, isso sempre foi o 
diferencial da Seleção Brasi-
leira, por isso sempre fomos 
vencedores. Treinando forte, 
vamos evoluir, a confiança 
vai voltar, o Brasil vai lutar 
e conquistar títulos impor-
tantes", afirmou o segundo 
maior artilheiro da história 
da seleção, com 318 gols. Ne-
ném possui 336 gols.

"Esse ano é um ano impor-
tante, é ano de Eliminatórias 
e de Copa do Mundo. O Bra-
sil vai lutar para estar no Taiti, 
buscando o pentacampeonato 
e recuperar a hegemonia no 
esporte. Não podemos abrir 
mão da experiência, montar 
uma base que tenha qualidade 
e também juventude, mesclar 
isso da melhor maneira. Estou 
tranquilo, sou muito tranquilo 
e confiante, teremos duas se-
manas para trabalhar visando 
esses dois torneios em janeiro 
e vamos aproveitar esse tempo 
da melhor maneira para fazer 
uma boa preparação", disse o 
novo treinador.

Júnior Negão é o novo técnico da Seleção
FUTEBOL DE AREIA

O primeiro desafio 
do ex-jogador 

Júnior Negão será 
comandar o time 
nas Eliminatórias 
da Conmebol em 

fevereiro
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Delegação do Bota viaja dia 10
copa são paulo

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Jogadores e membros 
da comissão técnica 
seguem de ônibus

No primeiro dia do ano 
de 2013, a partir das 20h, o 
Botafogo pega a estrada com 
destino a Louveira, a 30km 
de Campinas-SP, para parti-
cipar da 44ª Copa São Paulo 
de Futebol Júnior, que aconte-
cerá no período de 4 a 25 de 
janeiro, nas festividades de 
aniversário da cidade de São 
Paulo. Na maior competição 
disputada por clubes juniores 
de todo o país, onde participa-
rão 100 equipes, divididos em 
25 chaves, com quatro times, 
o representante paraibano 
está incluído no Grupo H, com 
sede em Louveira, interior 
paulista, ao lado do Audax-SP, 
Bahia e Criciúma-SC. A dele-
gação botafoguense será che-
fiada pelo diretor das divisões 
de base, Franco da Nóbrega, 
que terá na comissão técnica, 
Jessé Reis (treinador), Evan-
dro Gomes, mais conhecido 

por Bigo (auxiliar), Eduardo 
Carlos (preparador físico) e 
Ednaldo Alves (preparador de 
goleiros). 

Os jogadores relaciona-
dos são Andrezon e Wellington 
(goleiros), Whitney, Miltinho, 
Léo e Vitor (laterais direito e 
esquerdo), Sadan, Valdeci, Bre-
no, Osmar e Sapé (zagueiros), 
Fábio, Mateus, Djavan e Keve-
lin (volantes), Marquinhos e 
Bruno (meias), Evandro, Ever-
ton e Joalisson (atacantes). 

O alvinegro da capital 
fará todos os três jogos no 
Estádio José Silveira Nunes, 
em Louveiro-SP, com estreia 
marcada para o dia 5 de ja-
neiro, às 9h (horário de Bra-
sília),  contra o Audax-SP, 
antigo Pão de Açúcar. No dia 
9 encara o Esporte Clube 
Bahia, às 16h, enquanto no 
dia 12, terá pela frente o Cri-
ciúma/SC, às 14h, encerando 
a fase inicial. Na primeira 
fase os clubes jogarão entre 
si, dentro do grupo em turno 
único, classificando-se para 
a segunda fase o time que 
obtiver o maior número de 

pontos ganhos nos respecti-
vos grupos. As sete equipes 
melhores segundas coloca-
das, independente do grupo 
a que pertençam, estarão 
também na outra fase da Co-
pinha. 

A última vez que o Bo-
tafogo participou da Copa 
São Paulo de Juniores foi 
em 2008, com sede em São 
Bernardo do Campo/SP, a 
21km da capital, conseguin-
do a terceira posição, onde 
integrou o Grupo Q, juntam-
nente com São Bernardo-SP, 
Grêmio-RS e Ypiranga-PE. O 
time da Maravilha do Con-
torno conseguiu apenas uma 
vitória, ao ganhar do Ypi-
ranga/PE (2 a 1), perdendo 
para o São Bernardo/SP e 
Grêmio/RS, ambos por 3 a 0. 
Em 2009 e 2010 foi a vez do 
Centro Sportivo Paraibano 
(CSP), que obteve a segunda 
e terceira posições, respec-
tiovamente. Ano passado foi 
Nacional de Patos, que con-
quistou a quarta colocação, 
enquanto em 2012 o Santos 
do Geisel, que ficou no ter-

ceiro lugar. 
Para o treinador botafo-

guense, Jessé Reis, apesar do 
pouco tempo de praparação o 
ambiente é de confiança e oti-
mismo, com todos acreditan-
do que o time possa passar 
para a outra fase. De acordo 
com o comandante alvinegro 
o elenco tem carências de 
maturidade, já que a garota-
da sente a ausência de parti-
cipar de competições a nível 
nacional. Desde que começou 
a trabalhar na Maravilha do 
Contorno realizou três amis-
tosos, goleando a Escolinha 
do Pastor Marcos de Campina 
Grande (5 a 1), venceu a Peri-
lima da Serra da Borborema 
(3 a 1) e empatou com o Atlé-
tico Pernambucano (1 a 1). 
“São testes importantes para 
quem vai competir numa dis-
puta que reunirá os melhores 
clubes do Brasil. Infelizmente 
não tive tempo para prepa-
rar o grupo, mas a superação 
pode ser o diferencial dos 
atletas em campo”, frisou. 

Sobre os destaques do 
elenco - que varia na faixa 

etária de 17 a 19 anos - Jessé 
acredita que jogadores como 
Andrezon (goleiro), Sadan 
(zagueiro), Léo (lateral es-
querdo), Everton e Joalis-
son (atacantes), podem sur-
preender na Copinha. “São 
atletas que atuaram na Copa 
Paraíba Sub-21 e podem aju-
dar o restante do grupo. O 
Sadam deve ser o capitão da 
equipe nos jogos”, disse. 

Nos últimos amistosos 
o técnico alvinegro utilizou 
a seguinte formação: Andre-
zon, Whitney, Sadan, Valde-
cir e Léo; Mateus, Fábio, Dja-
van e Marquinhos; Joalisson 
e Everton. Com relação aos 
adversários o técnico alvine-
gro ressaltou as dificuldades 
que terá pela frente, princi-
palmente no jogo de estreia. 
Segundo ele, o maior proble-
ma é o cansaço dos atletas, 
que passarão dois dias na 
estrada durante a viagem. 
“Falo da estreia pelo cansaço 
e a ansiedade que os jogado-
res podem sentir durante a 
partida. Não conheço os con-
correntes, mas sabemos que 

os clubes contam com boas 
estruturas. Iremos utilizar 
um esquema cauteloso, estu-
dando o adversário para dar 
o bote e conseguir marcar 
gols”, avaliou.  

Jessé Reis disse que a 
Paraíba conta com uma boa 
qualidade técnica de atletas, 
faltando apenas um melhor 
investimento dos clubes, que 
sentem a falta de recursos 
para iniciar um planejamen-
to. Segundo ele, a diferença é 
que os times paraibanos que 
disputam a Copa São Paulo 
não mantém o grupo para 
começar um trabalho após a 
disputa, já que jogadores são 
contratados e outros deixam 
a equipe por não dar conti-
nuidade ao trabalho. “Uma 
série de motivos que fazem 
a diferença em relação aos 
grandes clubes do Sul do 
país, que investem e contam 
com uma boa estrutura. Re-
conheço que a falta de re-
cursos financeiros é um dos 
principais motivos para que 
as equipes não realizem um 
trabalho melhor”, observou.

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Natural da cidade de João Alfre-
do, no interior pernambucano, Jessé 
Reis, chegou à  Paraíba para vencer 
no futebol. A primeira experiência 
em solo paraibano foi em Santa Rita, 
quando comandou o Santa Cruz nas 
divisões de base. As façanhas começa-
ram a aparecer em 2009, quando ob-
teve os títulos estaduais (Sub-18 e 20) 
pelo Guarany da Terra dos Canaviais. 
Em 2011 o Auto Esporte foi o desa-
fio de Jessé, que foi convidado para 
coordenar as divisões de base do Clu-
be do Povo, ficando até o mês de se-
tembro. “Experiências positivas para 
quem chegou com a finalidade de 
abrir espaços no futebol da terra e co-
nhecer mais de perto a realidade dos 
clubes. Estou feliz pela receptividade 
dos paraibanos que me receberam de 
braços abertos, dando oportunidade 
a trabalhar nos times. Apesar de ser 
pernambucano tenho um carinho es-
pecial pela Paraíba, onde pretendo 
ficar por mais tempo”, frisou. 

Após passar pelo alvirrubro de Man-
gabeira um convite especial na vida de 
Jessé, comandar o time do Botafogo na 
Copa São Paulo de Futebol Júnior/2013. 
Ele frisou que não deseja apenas ser um 
mero participante na disputa, mas fa-

zer uma campanha positiva e dignificar 
o nome do clube. “Tenho uma grande 
responsabilidade de comandar um time 
de tradição e massa, numa disputa im-
portante do futebol nacional. Tentarei 
fazer o melhor e uma campanha ines-
quecível”, observou. 

Após a competição paulista, 
Jessé, pretende preparar o Bota-
fogo para o Campeonato Parai-
bano Sub-20, que pode ter início 
no final do mês de fevereiro/2013. 
O objetivo é manter a base e dar 
continuidade ao trabalho, desta 
vez com mais tempo, visando ou-
tra possível participação do time 
na Copinha/2014. Segundo ele, o 
objetivo é colocar em prática um 
planejamento adequado que pos-
sa dar melhores condições e tempo 
para assimilar o trabalho. “Acredi-
to que podemos fazer um trabalho 
mais planejado, já que teremos 
mais tempo para deixar a equipe 
pronta para uma nova participa-
ção na Copa. Tenho a impressão 
que a próxima temporada será de 
façanhas nas categorias de base e 
no time principal que formou um 
grupo forte para brigar pelo título 
estadual”, avaliou. 

Técnico Jessé espera boa campanha na competição e diz que time está pronto

Elenco do Botafogo que viaja na próxima terça-feira com destino a cidade de Louveira, onde o clube fará os jogos da primeira fase da maior competição de juniores do país. A estreia será no dia 5 contra o Audax

Jogadores do 
Botafogo durante 

treinamento visando 
as disputas da Copa 

São Paulo de Futebol 
Júnior 

FOTOS: Marcos Russo 
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Darío Bottinelli é 
o primeiro a ser 
dispensado do clube

Fla inicia desmanche no time
O Flamengo ainda não 

confirmou oficialmente quais 
os reforços que irão chegar 
para a temporada de 2013, 
mas já definiu os nomes que 
não irão continuar no elenco 
para o próximo ano. E quem 
encabeça a lista de dispensas 
do rubro-negro é Darío Bot-
tinelli, que não terá seu con-
trato renovado.

O meia argentino tem vín-
culo com o clube até o dia 25 de 
janeiro, mas nem sequer irá se 
reapresentar no próximo dia 3. 
Em uma avaliação da nova di-
retoria, juntamente com o téc-
nico Dorival Júnior, o jogador 
foi considerado muito caro, e 
de baixa produtividade, para 
seguir no plantel rubro-negro.

“Sentamos, avaliamos e 
entendemos que não seria ne-
cessário ficar com o Bottinelli. 
O empresário dele já foi comu-
nicado e não teremos qualquer 
tipo de dívida ou problema, até 
porque o contrato se encerra 
agora”, explicou o diretor de fu-
tebol, Paulo Pelaipe.

E o dirigente rubro-negro 

ainda confirmou que a lista irá 
aumentar nos próximos dias. 
“É uma questão de avaliação. 
E queremos o grupo mais en-
xuto. Só não vou citar nomes 
de atletas que vão sair porque 
preciso comunicá-los pessoal-
mente”, explicou Pelaipe.

Com um salário de cerca 
de R$ 100 mil, Bottinelli re-
presentou um enorme prejuí-
zo para os cofres do Flamengo. 
O clube pagou R$ 6 milhões 
pelos seus direitos no início 
de 2011 e aproximadamente 
R$ 2,5 milhões entre salários e 
encargos trabalhistas.

Dentro de campo, núme-
ros minguados mostraram 
que o investimento não foi 
válido. Em 90 jogos, o argen-
tino marcou apenas 11 gols e 
não conseguiu se firmar em 
nenhum momento das duas 
temporadas como titular.

Vargas
O São Paulo apenas son-

dou. O Grêmio já enviou repre-
sentante ao Chile com proposta 
concreta. Mas quem entrou de 
cabeça na briga pela contrata-
ção de Vargas foi o Flamengo. O 
Rubro-Negro é o pole position 
para trazer o atacante chileno 
por empréstimo. A diretoria Rubro-Negra chegou a conclusão que o meia argentino estava trazendo prejuízos incalculáveis ao time da Gávea

FotoS: Divulgação

CONTENÇÃO DE DESPESAS

O Vasco apresentou 
de maneira oficial seus 
dois primeiros reforços 
para a temporada 2013. 
O goleiro Michel Alves, 
de 31 anos, e o atacan-
te Thiaguinho, de 21 
anos, vestiram a camisa 
cruz-maltina pela pri-
meira vez e preferiram 
deixar os problemas fi-
nanceiros do clube em 
segundo plano. Ambos 
querem apenas brigar 
por um espaço entre os 
titulares da equipe.

“Eu acredito mui-
to nas pessoas. O que 
se passou para mim 
foi uma verdade. Para 
todos os atletas que 
aqui chegam, está sen-
do colocada a verdade 
do momento atual do 
Vasco. Acho que aí é o 
início de um processo 
positivo. As pessoas que 
dirigem o clube estão 
buscando recursos. Nin-
guém está se omitindo. 
Creio que a opção foi 
acertada. Temos que 
minimizar os proble-
mas para que dentro 
de campo façamos boas 
atuações “, disse Michel, 
que dispensou uma pro-
posta de Portugal para 
acertar com o Vasco.

Thiaguinho era vis-
to como promessa no 
Cruzeiro. Apesar de ter 
uma série de convoca-
ções para as Seleções 
Brasileiras de base, onde 
jogou com Oscar, Diego 
Maurício, Alan Patrick, 
entre outros, acabou 
não tendo muitas opor-
tunidades no profissio-
nal da Raposa. 

“Vim pela grandeza 
do clube. É uma oportu-
nidade que qualquer jo-
vem gostaria de ter. Para 
um garoto como eu, que 
esta começando a jogar 
profissionalmente, é 
uma coisa muito boa. Se 
fosse o caso, até jogaria 
de graça”, declarou, des-
pertando risadas.

Michel Alves assi-
nou contrato de dois 
anos com o Gigante da 
Colina. Já Thiaguinho 
tem vínculo até o fim de 
2013. O clube também 
está prestes a apresen-
tar o lateral-direito El-
sinho, ex-Figueirense, o 
volante Sandro Silva e 
o apoiador Pedro Ken, 
do Cruzeiro, o volante 
Fillipe Souto e o atacan-
te Leonardo, do Atléti-
co-MG, e o atacante Zé 
Love, do Genoa (ITA).

Vasco apresenta 
reforços para 2013

Tiaguinho e Michel Alves ao lado do técnico Renê Simões

Neymar vai mesmo dei-
xar o Brasil após a Copa do 
Mundo de 2014. O próprio 
pai do jogador admitiu que a 
negociação que levará o filho 
para o exterior já está proje-
tada no plano de carreira do 
santista. “É o desejo dele ir 
para a Europa. E ele vai fazer 
isso em 2014. Por isso re-
duzimos o contrato de 2015 
e 2014, para que ele pudes-
se ir. Mas pelo menos até o 
Mundial ele vai dar a opor-
tunidade para que o futebol 
brasileiro se levante”, disse 
em entrevista ao jornal espa-
nhol Sport.

Sobre o futuro time de 
Neymar, o pai do jogador 
ainda foge das perguntas e 
diz que isso só se decidirá 
em 2014. Mas ele deixa uma 
pista sobre o favorito para 
receber o santista. “O futebol 
do Neymar é parecido com 
o do Barcelona. O Barça faz 
gols de dentro da área, assim 

como o Neymar. Mas temos 
que esperar. Pode ser que o 
Barça não o queira em 2014. 
É melhor todo mundo ficar 
quieto”, disse.

“É evidente que Neymar 
tem em conta os times em 
que brasileiros já brilha-
ram. É normal que ele quei-
ra triunfar onde Romário e 
Ronaldo jogaram. Isso não 
se pode negar”, completa em 
outra parte da entrevista, 
com mais uma dica de que 
Neymar teria uma preferên-
cia pelo Barcelona.

O pai do atacante ex-
plica que a permanência até 
2014 é importante para o 
próprio atacante, que preci-
sa se desenvolver mais antes 
de deixar o país. “Ele precisa 
crescer, amadurecer. Muitos 
saíram muito jovens e sofre-
ram lá fora. Neymar ama jo-
gar futebol. Vamos fazer de 
tudo para que ele chegue aos 
35 anos ainda no auge”, disse.

Porém, o pai do jogador 
também diz que Neymar tem 
uma missão dentro do Brasil 
antes de deixar o país. “Nós 
temos que pensar que, hoje, 
no Brasil, o Neymar não é 
só futebol. Ele também re-
presenta um fator cultural e 
está tentando fazer com que 
a cultura do futebol brasi-
leiro, que sempre tivemos e 
foi perdida, volte. Graças a 
ele, as pessoas e a imprensa 
estão pedindo de novo um 
futebol mais atrevido e cria-
tivo”, disse.

“Ele está conseguindo 
com o apoio dos patrocina-
dores, que entraram e dis-
seram: ‘Neymar não pode ir. 
Ele tem que ficar no Brasil 
porque, quanto mais tempo 
ficar aqui, melhor para o fu-
tebol brasileiro’. Se ele sair 
antes de 2014, seria uma eta-
pa quebrada. Não podemos 
cometer os erros dos outros”, 
completou.

Pai diz que Neymar deixa o 
Brasil após Copa do Mundo

ATACANTE

Neymar planeja fazer história em grandes clubes da Europa, por onde brilharam Romário e Ronaldo

Ceará desiste de 
contratar atleta 
do Timão devido 
arritmia cardíaca

O Ceará desistiu de con-
tratar o atacante Adilson, que 
estava no Corinthians e havia 
sido anunciado como reforço 
na semana passada. Segundo 
o clube nordestino, o jogador 
tem uma arritmia cardíaca 
e, por isso, não poderia jo-
gar nos próximos três meses 
para fazer um tratamento.

“É recomendação médi-
ca. Foi um laudo apresenta-
do pelo próprio Corinthians, 
um exame feito em São Pau-
lo. Como vamos contratar o 
jogador que não vai jogar?”, 
resumiu Robson de Castro, 
vice-presidente do Ceará.

Joaquim Grava, médico 
do clube paulista, confirma 
que o problema havia sido 
detectado, mas diz que Adil-
son estava apto a praticar 
esporte normalmente. “Nós 
fizemos o teste pelo Santana 
Cor e ele tinha mesmo uma 
arritmia. Eles investigaram o 
problema e disseram que ele 
estava apto a jogar normal-
mente”, disse Grava.

A versão do Ceará, de 
que Adilson precisaria de um 
tratamento específico, pegou 
Grava de surpresa. O atacan-
te assinaria com o clube nor-
destino por um ano, e agora 
tem seu futuro indefinido.

O jogador chegou ao 
Corinthians no primeiro se-
mestre de 2012, do XV de 
Piracicaba. No período, ele 
foi pouco utilizado, dispu-
tou apenas 11 partidas e não 
marcou nenhum gol. 

Adilson já estava prati-
camente com seu contrato 
assinado com o Ceará, no 
entanto, os exames realiza-
dos inviabilizaram sua ida 
para o novo clube. O atacante 
tem uma brilhante passagem 
pela equipe do Corinthians, 
no entanto, sua situação já 
foi comunicada à diretoria do 
Timão na data de ontem.
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Novo preço da passagem de ônibus 
em JP será definido até segunda

O novo valor da passa-
gem do transporte coletivo 
urbano de João Pessoa deve 
ser definido até a próxima 
segunda-feira (31). A pla-
nilha com a proposta de 
reajuste da tarifa foi enca-
minhada ao prefeito Lucia-
no Agra, que deverá fazer a 
homologação até o último 
dia do ano, definindo, assim, 
quanto o pessoense passará 
a pagar pela viagem a partir 
de janeiro de 2013. A pro-
posta é de a passagem, que 
hoje custa R$ 2,20 deve pas-
sar para R$ 2,30.

Na última quarta-feira 
(27), o Conselho de Trans-
portes e Trânsito (CTT) se 
reuniu na Superintendência 
Executiva de Mobilidade Ur-
bana (Semob) para discutir 
o reajuste anual. A reunião 
foi coordenada pelo supe-
rintendente do órgão Nilton 
Pereira. Na análise, foi consi-
derada a variação dos preços 
dos elementos que compõem 
o serviço - combustível, ro-
dagem, salários, benefícios, 
remuneração e despesas. 

Além disso, foram apre-
sentados dados operacionais 
do sistema de dezembro de 

2011 a novembro de 2012, a 
exemplo do número de pas-
sageiros, descontos ofereci-
dos, quilometragem, idade 
e tamanho da frota. O valor 
de R$ 2,30 foi aprovado por 
unanimidade pelo CTT. 

De acordo com a Semob, 
o reajuste é o resultado da 
política tarifária da Prefeitu-
ra de João Pessoa (PMJP), que 
integra o sistema de forma a 
reduzir o custo com desloca-
mento. Isso representa uma 
redução do número de pas-
sageiros pagantes, ao mesmo 
tempo em que aumenta o nú-
mero de passageiros trans-
portados devido ao uso da 
integração.

Entre os órgãos que 
fazem parte do CTT estão 
Departamento Estadual de 
Trânsito (Detran); Secre-
taria de Planejamento do 
Município (Seplan); União 
Pessoense das Associações 
Comunitárias (Upac); Sindi-
cato dos Motoristas; Fede-
ração Paraibana de Associa-
ções Comunitárias (Fepac); 
Secretaria de Infraestrutura 
(Seinfra); Secretaria de De-
senvolvimento Urbano (Se-
durb); Sindicato das Empre-
sas de Transportes Coletivos 
Urbano no Município de João 
Pessoa (Sintur); União Pes-
soense de Estudantes Secun-
daristas (Upes). 

Proposta é de que a tarifa, 
que hoje custa R$ 2,20 
passe para R$ 2,30

A goleada de 4 a 0 do Botafo-
go contra o Auto Esporte, no últi-
mo Botauto do ano, foi a grande 
atração, ontem pela manhã, na 
inauguração da Vila Olímpica Ci-
dade de João Pessoa, no Valentina 
Figueiredo. Os gols do alvinegro 
foram marcados por Maxuell (2), 
Léo e Cláudio, que colocou em 
campo um time reserva, diante de 
um mistão do Alvirrubro de Man-
gabeira. Um bom público compa-
receu a  mais nova praça de espor-
tes da capital, que foi inaugurada 
pelo prefeito Luciano Agra, o atual 
secretário de Juventude, Esporte e 
Recreação (Sejer), Thiago Pache-
co e o futuro secretário da pasta, 
Sérgio Meira. Compareceram tam-
bém à solenidade os presidentes 
do Belo, Nélson Lira e Auto Espor-
te, Manoel Demócrito.  

O jogo estava programado 

para começar às 9h, mas teve um 
atraso de uma hora e meia, devido 
aos discursos na solenidade de inau-
guração. Debaixo de um sol forte as 
duas equipes fizeram uma partida 
movimentada, com o Belo mostran-
do superioridade e aproveitando 
as oportunidades para marcar os 
gols da vitória. O time principal do 
treinador Marcelo Vilar foi poupa-
do para o último amistoso, antes 
da estreia no Estadual - encara o 
Centro Sportivo Paraibano (CSP), no 
dia 6 de janeiro, às 16h, no Estádio 
Leonardo Vinagre da Silveira, a Gra-
ça, em Cruz das Armas - diante do 
Paulista/PE, amanhã, às 15h, no es-
tádio municipal de Pilar. Ele utilizou 
apenas os reservas para dar ritmo 
ao grupo e fazer novas observações 
com os atletas. 

“Foi outro bom resultado 
obtido nesta fase de preparação 
para o Paraibano, principalmente 
para os jogadores que não vinham 
atuando no time principal. Vamos 

nos preparar para o último amis-
toso contra a equipe pernambuca-
na”, avaliou o ex-técnico trezea-
no. Já o Clube do Povo colocou em 
ação um mistão para que o técni-
co Denô Araújo observasse alguns 
atletas que ainda podem acertar 
com o Alvirrubro de Mangabeira. 
“O placar é o que menos interessa 
nesta fase preparatória, afinal, es-
tamos buscando a melhor forma-
ção para a estreia contra o Nacio-
nal de Patos”, frisou Denô. 

A obra está orçada em R$ 5,2 
milhões, com recursos da PMJP e 
da parceria com o Governo Fede-
ral, por meio do Ministério dos Es-
portes, em convênio com a Caixa 
Econômica Federal (CEF). O local 
conta com uma área de 12 mil me-
tros quadrados, com um espaço 
que dispõe de um campo de fute-
bol, vestiários, sala de fisioterapia, 
musculação, sala de imprensa e 
uma arquibancada com capacida-
de para 1.200 pessoas. 

Botauto goleia o Auto Esporte
NO VALENTINA FIGUEIREDO

FOTO: Evandro Pereira

Nos preparativos das duas equipes para o Estadual o Belo levou a melhor e aplicou uma goleada de 4 a 0

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

O Instituto Federal de 
Educação Ciência e Tec-
nologia da Paraíba (IFPB) 
prorrogou as inscrições 
da seleção para 250 vagas 
na Especialização em Ges-
tão Pública até o dia 25 de 
janeiro. A pós-graduação 
será promovida através da 
modalidade de Educação a 
Distância (EAD). Os Polos 
de Apoio Presencial da se-
rão da Universidade Aberta 
do Brasil (UAB) nas cidades 
de Araruna, Mari, Itapo-
ranga, Lucena e Taperoá. 
Clique aqui para ter acesso 
ao edital de prorrogação 
das inscrições e todos os 
detalhes da seleção. http://
www.ifpb.edu.br/ingresso/
processo-seletivo/Cursos-
-tecnicos/pos-graduacao-
-em-gestao-publica 

Cada polo oferta 50 
vagas. A instituição já pro-
movia o curso presencial e 
exclusivamente para servi-
dores públicos, iniciando 
agora em 2013 para a co-
munidade em geral. O Cur-
so Lato Sensu será realiza-
do no âmbito do Programa 
Nacional de Formação em 
Gestão Pública (PNAP). 

A taxa de inscrição é 
de R$ 40. O pagamento do 
boleto comprova a inscri-
ção efetivada. A seleção 
está a cargo da Comissão 
Permanente de Concursos 
Públicos (Compec). Com a 
prorrogação do período de 
inscrição, a lista geral de 
todos os inscritos deve ser 
divulgada em 29 de janeiro. 
Os candidatos serão esco-
lhidos através do desempe-
nho acadêmico obtido no 
Ensino Superior. 

O candidato deve en-
tregar no polo onde preten-

de estudar as cópias do do-
cumento de Identidade; do 
CPF; e do Histórico Escolar 
com o Coeficiente de Ren-
dimento Escolar (CRE) ou 
Declaração especificando o 
Coeficiente de Rendimento 
Escolar (CRE). 

A partir do dia 14 de 
janeiro, o IFPB divulgará o 
resultado da solicitação de 
isenção deferida, no link 
http://www.ifpb.edu.br/
ingresso/processoseletivo. 
No dia seguinte, o candida-
to poderá interpor recurso. 
Em 17 de janeiro, será di-
vulgada a relação final dos 
recursos deferidos. 

O IFPB reserva 5% das 
vagas para pessoas com de-
ficiência. No dia 4 de feve-
reiro, será divulgado resul-
tado preliminar do processo 
com análise do Coeficiente 
de Rendimento Escolar do 
candidato durante o Ensino 
Superior. No dia 5 de feve-
reiro, o candidato poderá 
interpor recurso. A relação 
final dos candidatos será di-
vulgada até 7 de fevereiro.

Além das aulas na EAD, 
o estudante da pós terá en-
contros e provas presenciais 
nos finais de semana, nos 
polos. O aluno pode vir de 
qualquer Estado, desde que 
se comprometa a não perder 
os encontros no polo.

Os responsáveis pelo 
curso no IFPB são a Pró-Rei-
toria de Pesquisa, Inovação 
e Pós-Graduação, a Diretoria 
de Educação a Distância e 
Projetos Especiais e a Uni-
dade Acadêmica de Gestão e 
Negócios. O curso ainda con-
ta com a parceria da Coorde-
nação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(Capes).

IFPB inscreve para 
250 vagas até o dia 25

EspEcIALIzAçãO

No último dia útil do 
ano, o Procon de João Pessoa 
manteve as equipes de fisca-
lização atentas para garantir 
os direitos dos consumido-
res e autuou uma agência do 
Banco do Brasil por descum-
primento à Lei nº 8.744/98, 
conhecida como Lei das Fi-
las. O estabelecimento dei-
xou consumidores esperan-
do por mais de uma hora e 
meia, tempo superior à tole-
rância prevista na própria lei 
para vésperas de feriado, que 
é de 35 minutos, no máximo, 
para o atendimento.

 Além disso, a agência, 
localizada na Avenida Treze 
de Maio, no Centro, também 
descumpriu o que determina 
a Lei Estadual nº 9850/2011, 
que estabelece a obrigatorie-
dade da instalação de divisó-
rias individuais entre os cai-
xas de atendimento. Segundo 
a lei, as divisórias deverão 

ter, no mínimo, 1,8m de al-
tura e serem confeccionadas 
em material opaco, que im-
peça a visibilidade de ambos 
os lados.

Segundo o coordenador 
do Procon-JP, Marcos André 
Araújo, a importância do cum-
primento dessa lei é para que 
o cliente da agência tenha 
mais segurança. “Eles pode-
rão efetuar depósitos e sacar 
valores sem que os usuários 
de outros caixas possam ter 
conhecimento da quantia em 
operação. É uma prevenção no 
sentido de evitar a ocorrência 
dos delitos conhecidos como 
‘saidinha de banco’”, destacou.

Infração
As agências bancárias 

foram responsáveis pelo 
maior número de autos de 
infração aplicados pelo ór-
gão em 2012. Das 483 autu-
ações deste ano, 152 foram 

para cobrar o cumprimento 
dos direitos do consumidor 
nas agências bancárias. Ou-
tros 22 foram em supermer-
cados, 50 em postos de com-
bustíveis e pouco mais de 
100 em lojas comerciais.

Ele destacou que exigir 
o cumprimento da Lei da Fila 
foi uma das prioridades do 
Procon-JP este ano. “Temos 
uma lei que é referência e lu-
tamos até este último dia de 
trabalho do ano para que ela 
seja cumprida. É uma tarefa 
difícil, que exige também a 
participação ativa do consu-
midor, que é o nosso maior 
fiscal”, destacou.

Marcos Araújo frisou 
que o consumidor que passar 
mais tempo do que determi-
na a lei filas dos bancos deve 
exigir que o caixa registre no 
bilhete de senha a hora que 
chegou e que foi atendido. 
Com a prova em mãos, é só ir 

ao órgão de defesa do consu-
midor para que o banco seja 
punido pelo desrespeito à lei.

Regras
A Lei das Filas estabelece 

que o atendimento nos caixas 
dos bancos deve ser feito em, 
no máximo, 20 minutos, em 
dias normais, 30 minutos, em 
dias de pagamento, e em até 
35 minutos, na véspera ou 
após feriados. A lei também 
determina que os bancos dis-
ponibilizem painel eletrônico 
e bilhete de senha com data e 
hora de chegada do consumi-
dor ao local.

 
Operação
Este ano, as agências 

bancárias foram alvo da “Ope-
ração no Tempo Certo”, que 
verificou o cumprimento da 
Lei das Filas. O órgão consta-
tou que metade das agências 
da capital descumpre a lei.

Procon-JP autua BB por descumprir leis
FILA E DIVIsÓRIA



Responsavel.: MOACIR RIBEIRO DIAS JUNIOR
CPF/CNPJ: 012331426/0001-07
Titulo: DUP VEN MER INDR$612,37
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067169
Responsavel.: MARISETTE RIBEIRO ROSA ME
CPF/CNPJ: 004467277/0001-80
Titulo: DUP VEN MER INDR$442,60
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067616
Responsavel.: MARIA ESTELA DA SILVA SOUSA ME
CPF/CNPJ: 001616719/0001-14
Titulo: DUP VEN MER INDR$160,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066810
Responsavel.: MARIA ESTELA DA SILVA SOUSA ME
CPF/CNPJ: 001616719/0001-14
Titulo: DUP VEN MER INDR$360,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066811
Responsavel.: NORMANDO PAULO SOUZA NETO
CPF/CNPJ: 701696574-00
Titulo: DUP VEN MER INDR$463,33
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066845
Responsavel.: NORMANDO PAULO SOUZA NETO
CPF/CNPJ: 701696574-00
Titulo: DUP VEN MER INDR$545,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066850
Responsavel.: NORMANDO PAULO SOUZA NETO
CPF/CNPJ: 701696574-00
Titulo: DUP VEN MER INDR$463,33
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066846
Responsavel.: PAULO HENRIQUE DE SOUZA
CPF/CNPJ: 700850184-65
Titulo: DUP VEN MER INDR$1.600,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066830
Responsavel.: SEBASTIAO CAMELO
CPF/CNPJ: 053178728-12
Titulo: DUP VEN MER INDR$ 90,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066843
Responsavel.: VANDILSON DA SILVA TAVARES 726
CPF/CNPJ: 013372995/0001-63
Titulo: DUP VEN MER INDR$308,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066726

Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,29/12/2012
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ALDSON SOARES DE P CAVALCANTI
CPF/CNPJ: 031093974-71
Titulo: CHEQUER$173,00
Apresentante: UNIMED/JPA COOP DE TRAB MEDICO
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066911
Responsavel.: ANALIGHIA NUNES BARBOSA
CPF/CNPJ: 013752178/0001-30
Titulo: DUP VEN MER INDR$6.639,64
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066706
Responsavel.: BV MOTOPECAS LTDA
CPF/CNPJ: 012040395/0001-35
Titulo: DUP VEN MER INDR$1.139,34
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066770
Responsavel.: CELIA PEREIRA DOS SANTOS COU-
TINHO
CPF/CNPJ: 011753203/0001-75
Titulo: INDIC DUPLICATAR$162,05
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067070
Responsavel.: CLODOALDO GOMES DE SOUZA
CPF/CNPJ: 042601981-49
Titulo: DUP VEN MER INDR$ 48,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066716
Responsavel.: CONSTRUTORA SECULAR LTDA
CPF/CNPJ: 009410278/0001-01
Titulo: DUP VEN MER INDR$4.542,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066998
Responsavel.: EDMAGNO MEDEIROS
CPF/CNPJ: 013480909/0001-36
Titulo: DUP VEN MER INDR$130,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 065134
Responsavel.: INCORPLAN INCORPORACOES LTDA
CPF/CNPJ: 003196749/0001-44
Titulo: DUP VEN MER INDR$7.970,40
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066814
Responsavel.: JOSE JEAN NUNES SILVA ME
CPF/CNPJ: 001116399/0001-33
Titulo: DUP VEN MER INDR$249,95
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067108
Responsavel.: MOACIR RIBEIRO DIAS JUNIOR
CPF/CNPJ: 012331426/0001-07
Titulo: DUP VEN MER INDR$520,55
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067168

João Pessoa > Paraíba > SÁBADO, 29 de dezembro de 2012Publicidade
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LIGA CABEDELENSE DE DESPORTOS
Filiada à Federação Paraibana de Futebol

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA ELETIVA
Edital de Convocação

A Liga Cabedelense de Desportos, no uso de suas atribuições e de acordo com a Legislação 
Desportiva em vigor, vem convocar os filiados da entidade para a Assembleia Geral Ordinária Eletiva, 
a se realizar no dia 31 de janeiro de 2013, no Colégio Estadual Pedro Américo, na Rua Pastor José 
Alves de Oliveira, nº 76, Centro – Cabedelo-PB, às 08:00 horas em Primeira Convocação e as 08:30 
horas em Segunda Convocação conforme os artigos 13, 14  e 15 do referido Estatuto Social da 
L.C.D. para eleger a Diretoria Executiva e o Conselho Fiscal da L.C.D. para o quatriênio 2013/2017.

Cabedelo-PB, 27 de dezembro de 2012.

ROSINALDO ELIAS DE ARAÚJO SILVA
Presidente

OSCIP-PROJETO SOCIAL VIRANDO O JOGO
Fundada em 24 de dezembro de 2012

Torna Público Fundação de OSCIP
O Diretor Presidente da OSCIP-PROJETO SOCIAL VIRANDO O JOGO, torna público que foi 

fundada no dia 24 de dezembro de 2012, às 20h00, na Sede social da ACMCCS, a Organização da 
Sociedade Civil de Interesse Público(OSCIP), denominada de Projeto Social Virando o Jogo (OPSVJ), 
que terá sua sede provisória na sede Social da Associação Comunitária dos Moradores do Conjunto 
Costa e Silva(ACMCCS), sito na Rua Heitor Gumão,64 Conjunto Costa e Silva,Cep.58.081-164, em 
João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba, tendo sido eleitos pela Assembléia geral de fundação, 
para comandar o seu primeiro quadriênio, de 24 de dezembro de 2012 a 24 de dezembro de 2016, 
o Sr.Sósteni dos Santos Bezerra, no Cargo de Diretor Presidente, Sr.Josenildo Lira Pinto, no Cargo 
de Diretor Administrativo, Sr.Adailton Cordeiro dos Santos, no Cargo de Diretor Financeiro Contábil 
e a Sra. Marilana de Almeida Azevedo no Cargo de Secretária Geral. Conselho Fiscal: Titulares, 
Sr.Jacob Vitorino da Silva, Sr.Deyverson Bezerra da Silva, e Edson Ferreira da Silva. Suplentes: 
Sr.Marco Antonio da Silva e Francisco Bezerra Cavalcante, tendo seus estatuto sido aprovado por 
unanimidade em assembléia geral de fundação da OSCIP.

João Pessoa, 28 de dezembro de 2012.
Sósteni dos Santos Bezerra

Diretor Presidente

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

Responsavel.: ALDECI JOSE DO NASCIMENTO
CPF/CNPJ: 398822174-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$230,80
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066863
Responsavel.: C B M  CONSTRUCOES LTDA *
CPF/CNPJ: 006148344/0001-29
Titulo: DUP VEN MER IND  R$988,12
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066766
Responsavel.: CBM CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 006148344/0001-29
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$222,00
Apresentante: INFORMAQ COM E REC DE SERV 
DE INFOR
Protocolo: 2012 - 067075
Responsavel.: CENTRAL DAS CORREIAS
CPF/CNPJ: 005499591/0001-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$422,50
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067615
Responsavel.: CHIARA CABRAL DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 072596404-99
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.572,30
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066651
Responsavel.: DIST. DE COSM. MAIA LTDA.
CPF/CNPJ: 004388422/0001-37
Titulo: DUP VEN MER IND  R$3.665,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066791
Responsavel.: EVILAZIO MANGUEIRA DE SOUZA - ME
CPF/CNPJ: 040971848/0001-82
Titulo: DUP VEN MER IND  R$299,70
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067362
Responsavel.: GILSON MELQUIADES MEDEIROS
CPF/CNPJ: 092106364-49
Titulo: DUP PRES SER IN  R$478,96
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066928
Responsavel.: INTERMEDICA SISTEMA DE SAUDE S
CPF/CNPJ: 044649812/0127-30
Titulo: DUP VEN MER IND  R$3.680,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066997
Responsavel.: INTERMEDICA SISTEMA DE SAUDE S/A
CPF/CNPJ: 044649812/0127-30
Titulo: DUP PREST SERVR$919,57
Apresentante: SOSERV-SOC DE SERVICOS GERAIS 
LTDA
Protocolo: 2012 - 067073
Responsavel.: JANAINA DA SILVA VENTURA
CPF/CNPJ: 015000082/0001-41
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$321,53
Apresentante: ULTRA COMERCIO E DISTRIBUICAO 
LTDA
Protocolo: 2012 - 066494
Responsavel.: JOMARKYS SOARES DO VALE
CPF/CNPJ: 084673534-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$322,43
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO MULTIPLO 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067151
Responsavel.: JOSE AGRICIO DE SOUSA FILHO
CPF/CNPJ: 288484464-34
Titulo: CHEQUER$4.200,00
Apresentante: OSVALDO XAVIER DE FREITAS
Protocolo: 2012 - 066680
Responsavel.: KLEYLTON FERREIRA DA COSTA
CPF/CNPJ: 015509492/0001-12
Titulo: DUP VEN MER IND  R$233,24
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066583
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$690,00
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067063
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$690,00
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067064
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$517,50
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067065
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$517,50

Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067066
Responsavel.: LEANA KARLA SOUZA DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 063663544-99
Titulo: DUP VEN MER IND  R$472,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066307
Responsavel.: LUZINETE F DE ANDRADE
CPF/CNPJ: 236860814-15
Titulo: DUP VEN MER IND  R$807,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067830
Responsavel.: MADEREIRA PARATIBE LTDA
CPF/CNPJ: 013083966/0001-81
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.059,95
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067846
Responsavel.: MARIA NIULA NOBREGA DE SOUSA
CPF/CNPJ: 002997576/0001-09
Titulo: DUP VEN MER IND  R$353,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066803
Responsavel.: MARISETE RIBEIRO ROSA ME
CPF/CNPJ: 004467277/0001-80
Titulo: DUP VEN MER IND  R$456,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066609
Responsavel.: MARISETE RIBEIRO ROSA ME
CPF/CNPJ: 004467277/0001-80
Titulo: DUP VEN MER IND  R$721,33
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066627
Responsavel.: MARISETE RIBEIRO ROSA ME
CPF/CNPJ: 004467277/0001-80
Titulo: DUP VEN MER IND  R$847,34
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066631
Responsavel.: MICHAEL TEOTONIO DA SILVA
CPF/CNPJ: 016631534/0001-56
Titulo: DUP VEN MER IND  R$560,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066553
Responsavel.: NORDE BLUE ADM.DE HOTEIS E 
FLATS LT
CPF/CNPJ: 013823366/0001-02
Titulo: DUP VEN MER IND  R$203,55
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066943
Responsavel.: NORDE BLUE ADM.DE HOTEIS E 
FLATS LT
CPF/CNPJ: 013823366/0001-02
Titulo: DUP VEN MER IND  R$331,52
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066946
Responsavel.: NORDE ONDAS DO ATLANTICO ADM D
CPF/CNPJ: 014055853/0001-35
Titulo: DUP VEN MER IND  R$329,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 067947
Responsavel.: SANTA FE SANDUICHERIA E ALI-
MENTOS L
CPF/CNPJ: 014705310/0001-16
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.385,58
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817 
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066659
Responsavel.: SOTERRA CONSTRUCOES E PRO-
JETOS LTDA
CPF/CNPJ: 040982175/0001-66
Titulo: DUP VEN MER IND  R$279,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2012 - 066541
Responsavel.: SOTERRA CONSTRUCOES E PRO-
JETOS LTDA
CPF/CNPJ: 040982175/0001-66
Titulo: DUP VEN MER IND  R$427,25
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA JOAO PESSOA     PB
Protocolo: 2012 - 066542
Responsavel: TCL TAMBAU CONSERVACOES LTDA
CPF/CNPJ: 003395789/0001-15
Titulo: DUP VEN MER IND  R$    2.100,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA 
JOAO PESSOA     PB
Protocolo: 2012 - 066783

Em razao de que os supracitados devedores nao  
foram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  29/12/2012
Bel. GERMANO CARVALHO 

TOSCANO DE BRITO
- Titular -

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO
Aviso

ANTÔNIO MARTINS DE SOUSA, Tabelião do Cartório “ Martins de Sousa”, localizado  no município  de Araruna/
PB, torna  público, para  conhecimento dos interessados  que a PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO, CNPJ 
nº 01.612.770.0001-58, solicitou deste Cartório o Registro  do Loteamento  denominado de Riachão, localizado no 
município de Riachão/PB, com área de 9.114,00 m², constituído por 02 quadras, divididas  em 37 Lotes, Limitando-
-se  ao Leste, com a Rua Projetada  e Conjunto Ernany  Moura; Norte, Com a Rua Projetada H e Fazenda Açude, 
Oeste, com a Rua Projetada G, Conjunto Afonso Viana Cunha e Quadra E; Sul, com a Rua Cecília Vieira e Campo 
de Futebol. Araruna, 28/12/2012.

Antônio Martins de Sousa
Tab.Of. de Reg. de Imóveis

CPF: 009.035.824-49

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 075/2012

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Cuité/PB comunica que o Pregão Presencial nº 075/2012, que tem como 
objeto sistema de registro de preços para aquisição de um grupo gerador para o hospital e maternidade municipal 
de cuité, não houve manifestação de interessados, sendo declarada a licitação DESERTA. Maiores informações pelo 
telefone 83-3372-2246/2447.

Cuité/PB, em 28 de dezembro de 2012.
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTANA DOS GARROTES
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS Nº 019/2012

CORRIGIDO    
O Prefeitura Municipal de Santana dos Garrotes, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna público 

para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS Nº 019/2012,  do 
tipo menor preço global, para recebimento do lixo urbano em aterro sanitário, cuja abertura será no dia 14.01.2013 às 
09:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado na Rua Dr. Arnaldo Leite, 15, Centro – Santana dos Garrotes - PB.

 O edital e demais informações encontram-se a disposição dos interessados no endereço acima citado, 
no horário das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas, contatos pelo telefone (0**83) 3485-1226.

Santana dos Garrotes - PB, 28 de Dezembro de 2012.
Gualba Geane Lopes Bido

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
EXTRATO DO TERMO DE NOTIFICAÇÃO

A Prefeita do Município de Monteiro, Estado da Paraíba, no uso de suas atribuições legais, vem NOTIFICAR a 
empresa SANTA LUZIA ENGENHARIA LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº. 07.776.463/0001-35, pela INADIMPLÊNCIA 
CONTRATUAL, em face do atraso na execução dos serviços de CONSTRUÇÃO DE UM PARQUE NA CIDADE DE 
MONTEIO, objeto da Tomada de Preços nº. 009/2008, e Contrato Administrativo nº. 058/2008. Portanto, compete à 
Contratada manifestar expressamente em até 03 (três) dias úteis e com a devida urgência que o caso requer os motivos, 
que estão levando a adotar os procedimentos da defasagem do cronograma oficial, pois comprometerá a conclusão da 
obra, de acordo com relatório e Termo de notificação constante nos autos do processo. Em conclusão, esclarecemos 
que o não atendimento das exigências estabelecidas contratualmente, e destas, constante da notificação, a Contratada, 
não poderá de forma alguma alegar, que não lhe foi dado à oportunidade para manifestar-se, possibilitando assim, 
aplicações das sanções cabíveis e constantes da Lei de Licitações nº 8.666/93 e do Contrato firmado. 

Monteiro - PB, 28 de Dezembro de 2012.
EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
EXTRATO DO TERMO DE NOTIFICAÇÃO

A Prefeita do Município de Monteiro, Estado da Paraíba, no uso de suas atribuições legais, vem NOTIFICAR a 
empresa PAULINO AMORIM CONSTRUÇÕES, COMÉRCIO DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO E SERVIÇOS DE 
REFORMA PREDIAL LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº. 08.283.544/0001-10, pela INADIMPLÊNCIA CONTRATUAL, 
em face do atraso na execução dos serviços de CONSTRUÇÃO DA COZINHA COMUNITÁRIA, objeto da Tomada de 
Preços nº. 002/2011, e Contrato Administrativo nº. 018/2011. Portanto, compete à Contratada manifestar expressamente 
em até 03 (três) dias úteis e com a devida urgência que o caso requer os motivos, que estão levando a adotar os 
procedimentos da defasagem do cronograma oficial, pois comprometerá a conclusão da obra, de acordo com relatório 
e Termo de notificação constante nos autos do processo. Em conclusão, esclarecemos que o não atendimento das 
exigências estabelecidas contratualmente, e destas, constante da notificação, a Contratada, não poderá de forma 
alguma alegar, que não lhe foi dado à oportunidade para manifestar-se, possibilitando assim, aplicações das sanções 
cabíveis e constantes da Lei de Licitações nº 8.666/93 e do Contrato firmado. 

Monteiro - PB, 28 de Dezembro de 2012.
EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
EXTRATO DO TERMO DE NOTIFICAÇÃO

A Prefeita do Município de Monteiro, Estado da Paraíba, no uso de suas atribuições legais, vem NOTIFICAR a 
empresa DUBAI INCORPORADORA E CONSTRUTORA LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº. 11.070.465/0001-35, pela 
INADIMPLÊNCIA CONTRATUAL, em face do atraso na execução dos serviços de CONSTRUÇÃO DE 28 UNIDADES 
HABITACIONAIS, UMA PRAÇA, REDE DE ÁGUA, REDE DE ESGOTO E PAVIMENTAÇÃO, objeto da Dispensa de 
Licitação nº. 002/2010, e Contrato Administrativo nº. 020/2010. Portanto, compete à Contratada manifestar expressa-
mente em até 03 (três) dias úteis e com a devida urgência que o caso requer os motivos, que estão levando a adotar os 
procedimentos da defasagem do cronograma oficial, pois comprometerá a conclusão da obra, de acordo com relatório 
e Termo de notificação constante nos autos do processo. Em conclusão, esclarecemos que o não atendimento das 
exigências estabelecidas contratualmente, e destas, constante da notificação, a Contratada, não poderá de forma 
alguma alegar, que não lhe foi dado à oportunidade para manifestar-se, possibilitando assim, aplicações das sanções 
cabíveis e constantes da Lei de Licitações nº 8.666/93 e do Contrato firmado. 

Monteiro - PB, 28 de Dezembro de 2012.
EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARARI/PB
NOTIFICAÇÃO PARA RETOMADA DE OBRA

À Construtora JGS Ltda, CNPJ Nº 03.556.841/0001-78, endereço comercial a Rua Professor João Epifânio, nº 
130, Bairro: Centro, Cidade: Guarabira, Estado: Paraíba, CEP Nº 58200-000, representada neste ato pelo senhor 
Luzikenyo Louis Monteiro Veloso, portador do CPF Nº 025.954.144-37 e RG Nº 2.166.156/SSP-PB. Prezado Senhor, 
Tem a presente a finalidade de solicitar o comparecimento desta empresa no prazo de 05 (cinco) dias úteis, a contar da 
data desta publicação, para retomada de obra que objetiva a execução de uma Unidade Básica de Saúde na Cidade 
de Parari/PB, resultante do processo: Tomada de Preço nº 004/2009 e Contrato de Prestação de Serviço nº 033/2010 
e seus aditivos. O não comparecimento ou falta de justificativas, implicará em rescisão contratual por inexecução de 
obra, conforme o art. 77, 78 Letra I, II, III e V da Lei nº 8.666, de 21/06/1993. Atenciosamente.

Parari(PB), 26 de dezembro de 2012.
Solânge Aires Caluête Guimaraes 

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARARI/PB
NOTIFICAÇÃO PARA RETOMADA DE OBRA

à Construtora JGS Ltda, CNPJ nº 03.556.841/0001-78, endereço comercial a Rua Professor João Epifânio, nº 130, 
Bairro: Centro, Cidade: Guarabira, Estado: Paraíba, CEP nº 58200-000, representada neste ato pelo senhor Luzikenyo 
Louis Monteiro Veloso, portador do CPF nº 025.954.144-37 e RG nº 2.166.156/ssp-pb. prezado senhor, tem a presente 
a finalidade de solicitar o comparecimento desta empresa no prazo de 05 (cinco) dias úteis, a contar da data desta 
publicação, para retomada de obra que objetiva a execução de um Portal na entrada da cidade de Parari/Pb, resultante 
do processo: Tomada de Preço nº 005/2009 e contrato de prestação de serviço nº 034/2010 e seus aditivos. o não 
comparecimento ou falta de justificativas, implicará em rescisão contratual por inexecução de obra, conforme o art. 77, 
78 letra i, ii, iii e v da lei nº 8.666, de 21/06/1993. atenciosamente.

Parari(PB), 26 de dezembro de 2012.
Solânge Aires Caluête Guimaraes 

Prefeita
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00019/2012
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Alfredo Chaves, 

S/N - Centro - Lagoa de Dentro - PB, às 08:00 horas do dia 26 de Junho de 2012, licitação modalidade Pregão Pre-
sencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de combustível e lubrificantes diversos. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 109/2009. Informações: no 
horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3263-1046.
Lagoa de Dentro - PB, 12 de Junho de 2012

ANA RAQUEL FREIRE DE MENDONÇA - Pregoeiro Oficial

VITÓRIA EMPREENDIMENTOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 09.451.104/0001-97 Torna público que requereu à SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença Prévia para a atividade de: EDIFICAÇÃO RESIDENCIAL 
MULTIFAMILIAR. Na - RUA MARCOS ALBINO RAFAEL, Nº 276, QD. 016, LT. 0105, JD. PLANALTO - Município: JOAO 
PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-008934/TEC/LP – 1357.

VITÓRIA EMPREENDIMENTOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 09.451.104/0001-97 Torna público que requereu à SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação para a atividade de: EDIFICAÇÃO RESI-
DENCIAL MULTIFAMILIAR COM 08 UNIDADES HABITACIONAIS. Na - RUA FRANCISCO LAUREANO DA SILVA, S/N, 
LT. 068, QD. 09 - CIDADE DOS COLIBRIS - Município: JOAO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-008932/TEC/LI – 1862.

JOÃO RODRIGUES DE LIMA-ME - CNPJ/CPF Nº 01.043.286/0001-55 Torna público que a SUDEMA -  Superintendên-
cia de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2435/2012 em João Pessoa, 10 de agosto de 
2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: COMÉRCIO VAREJISTA DE GÁS LIQUEFEITO DE PETRÓLEO - GLP. Na(o) - RUA 
FELICIANO PEDROSA, Nº 1763 - Município: BELÉM - UF: PB. Processo: 2012-002732/TEC/LO-2922

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº. 5030/2012 em João Pessoa, 
21de dezembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação do Conjunto Residencial Popular Unifamiliar 
com 35 (trinta e cinco) unidades e sistema de esgotamento sanitário composto de fossa séptica e filtro anaeróbio. Na 
(o) – SEDE DO MUNICÍPIO: MONTEIRO – UF: PB. Processo: 2012-007463/TEC/LO - 3938.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº. 5000/2012 em João 
Pessoa, 21de dezembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação do Conjunto Residencial Popular 
Unifamiliar com 40 (quarenta) unidades. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: CACIMBA DE DENTRO– UF: PB. Processo: 
2012-007631/TEC/LO - 3990.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº. 5003/2012 em João Pessoa, 
21de dezembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação do Conjunto Residencial Popular Unifamiliar 
com 10 (dez) unidades. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: CATINGUEIRA– UF: PB. Processo: 2012-008359/TEC/LO - 4224.
     
A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº. 5001/2012 em João Pessoa, 
21de dezembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação do Conjunto Residencial Popular Unifamiliar 
com 20 (vinte) unidades. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: SUMÉ– UF: PB. Processo: 2012-007891/TEC/LO - 4078.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº. 5009/2012 em João Pessoa, 
21de dezembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação de empreendimento residencial com 576 
(quinhentos e setenta e seis) unidades habitacionais (18 blocos) com sistema de esgotamento sanitário interligado a 
rede da Cagepa. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: TIBIRI I – ROSA LUXEMBURGO– MUNICÍPIO: SANTA RITA UF: 
PB. Processo: 2012-007759/TEC/LI-1736.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº. 5008/2012 em João Pessoa, 
21de dezembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação de empreendimento residencial com 352 
(trezentos e cinqüenta e dois) unidades habitacionais (11 blocos) com sistema de esgotamento sanitário interligado a 
rede da Cagepa. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: SÃO JUDAS TADEU – THOMAS MORE– MUNICÍPIO: SANTA RITA 
UF: PB. Processo: 2012-007758/TEC/LI-1735.
 
A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº. 5002/2012 em João Pessoa, 
21de dezembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação de conjunto habitacional popular unifamiliar 
com 246 (duzentos e quarenta e seis) unidades. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO– MUNICÍPIO: JOÃO PESSOA UF: 
PB. Processo: 2012-008488/TEC/LI-1810.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº. 5004/2012 em João Pessoa, 21de 
dezembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação de conjunto habitacional popular composto por 
40 (quarenta) unidades com rede pública de esgotamento sanitário. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO – MUNICÍPIO: 
CAMPINA GRANDE - UF: PB. Processo: 2012-008511/TEC/LP-1322.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Autorização para solicitar a Autorização para uso Alternativo do Solo (supressão 
vegetal) da - Proc.2012-009068/TEC/DESMAT-03, para a construção de unidades habitacionais, na Antiga Fazenda 
Mangabeira, no bairro Mangabeira, no município de JOÃO PESSOA- PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Autorização para solicitar a LICENÇA DE OPERAÇÃO - Proc.2012-009069/TEC/
LO-4453, para a conclusão do conjunto habitacional popular com 143 unidades, com sistema de esgotamento sanitário 
composto de fossa séptica e sumidouro no município CONDE- PB.

ANDRE LUIZ HONORIO SILVA - CNPJ/CPF Nº 008.098.784-29. Torna público que a SUDEMA - Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental nº 5102/2012 em João Pessoa, 28 de dezembro de 
2012 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Serviços de recuperação fisica e biológica do talude sazonal e faixa de 
preservação permanente do rio Paraíba. Na(o) – TERRAS DESMEMBRADAS DA FAZENDA CLARA NETA Município: 
SANTA RITA - UF: PB. PROCESSO: 2012-008314/TEC/AA-1863.

ENCOMARG ENGª. COM. E ARQUITETURA LTDA – CNPJ/CPF Nº 12.613.048/0001-54, torna público que a SU-
DEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação Nº 4757/2012 em 
João Pessoa, 10 de dezembro de 2012 – Prazo: 1460 dias. Para a atividade de: Edificação Multifamiliar. Na(o) – Rua 
Vereador Gumercindo Barbosa Dunda LT. 176 QD. 467 – AEROCLUBE Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 
2012-007155/TEC/LO-3851.

IMASSA – INDÚSTRIA DE MASSA ALIMENTICIA LTDA ME – CNPJ Nº 41.196.486/0001-62, torna público que requereu 
à SUDEMA – Superintendência de Administração do Ambiente, a Renovação da Licença de Operação Nº 696/2011/
PROC. Nº 2010-4236 – Fabricação de Produtos de Panificação – AC: 360m² - BAYEUX-PB. Processo: 2012-009054/
TEC/LO-4443.

MATHEUS RAMALHO DE LIMA – CPF Nº 054.736.464-41, torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência 
de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação – Extração de areia de forma mecanizada. Ref. PROC. 
DNPM Nº 846.202/12, área 29,18 ha – BANANEIRAS-PB. Processo: 2012-009063/TEC/LO-4448.

DIAS NETO COMÉRCIO DERIVADOS DE PETROLEO LTDA, com CNPJ Nº 04.976.690/0001-70, IE: 16.135.080-1, 
pela qual registra que foram extraviados os Talões de Notas Fiscais Série D de número 001 a 250. Conforme Certidão 
datada de 07 de dezembro de 2012.

CLAUDIO MANOEL SEBASTIÃO – CNPJ/CPF Nº 10.950.293/0001-21, torna público que a SUDEMA – Superintendência 
de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 5062/2012 em João Pessoa, 27 de dezembro 
de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Danceteria com sonorização mecânica. Na(o) – Rua Antônio Izidro, 
128 – Centro Município: OURO VELHO – UF: PB. Processo: 2009-001910/TEC/LO-0424.

JAILSON BRITO DE LIMA – CPF Nº 990.968.204-44, torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação – Clube Recreativo - AC: 550,0m² - JOÃO PESSOA – PB. 
Processo: 2012-009103/TEC/LO-4465.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE FABRICAÇÃO DE CALÇADOS DE 
SANTA RITA-PB. EDITAL DE CONVOCAÇAO – ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA. O Presidente 
do Sindicato com base nos artigos 51º e 57º do Estatuto Social do Sindicato em vigor, convoca 
todos os associados em dia com suas obrigações sociais para participarem da Assembléia Geral 
Ordinária a ser realizada na sede do Sindicato, sito a Rua Professor Severo Rodrigues, 307, Bairro 
Popular-Santa Rita/PB, no dia 31/12/2012, as 08h00min em primeira convocação com 2/3 dos 
associados Presentes e as 09h00min em segunda convocação com qualquer número de sócios 
presentes, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: a) Leitura do Edital de Convocação; 
b) Previsão orçamentária para 2012 e 2013; c) Balanço financeiro e patrimonial do exercício 2011; 
d) Outros assuntos. Santa Rita, 28 de Dezembro de 2012. Thiago de Araújo Costa-Presidente.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE FABRICAÇÃO DE CALÇADOS 
DE SANTA RITA-PB. EDITAL DE CONVOCAÇÃO – ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. O 
Presidente do Sindicato com base nos artigos 51º, 57º, 115º e 116º do Estatuto Social do Sindicato 
em vigor, convoca todos os associados em dia com suas obrigações sociais, para participarem da 
Assembléia Geral Extraordinária a ser realizada na sede do sindicato, sito à Rua Professor Severo 
Rodrigues, 307, Bairro Popular, Santa Rita-PB, no dia 06 de Janeiro de 2013, às 08h00min em 
primeira convocação com 2/3 dos associados presentes e as 09h00min em segunda convocação 
com qualquer número de associados presentes, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 
a) Leitura do Edital de convocação; b) Reforma estatutária e c) Outros assuntos. Santa Rita 28 de 
Dezembro de 2012. Thiago de Araújo Costa-Presidente.

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS
AVISO DE RATIFICAÇÃO 

INEXIGIBILIDADE Nº. 009/2012
Registro CGE Nº. 12-02333-1
RATIFICO o procedimento da Inexigibilidade de Licitação n° 009/2012, referente à prestação de 

serviços postais e venda de produtos pela Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos - ECT, com 
fundamento no art. 25, caput, da Lei n° 8.666/93, com valor total estimado de R$ 25.200,00 (vinte 
e cinco mil e duzentos reais). João Pessoa, 26 de dezembro de 2012.

DAVID DOS SANTOS MOUTA
Diretor Presidente em exercício 

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA 2ª CHAMADA        
PREGÃO PRESENCIAL N452/2012

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica, considerando que a primeira chamada foi DESERTA, para conhecimento dos interessados 
que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a 
sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas altera-
ções, realizará licitação na modalidade pregão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João 
da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no 
dia 22/01/2013 às 14:30 horas para:

Aquisição de brinquedos para reabilitação, destinado a Fundação Centro Integrado de Apoio ao 
Portador de Deficiência - FUNAD, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-02208-7
João pessoa, 28 de dezembro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO - SAÚDE 

 
   Prezados(as) Senhores(as), 
   Através do presente, ficam Vossas Senhorias abaixo relacionados, que foram aprovados(as) e classificados(as) no 
CONCURSO PÚBLICO da Secretaria de Saúde, objeto do Edital nº 001/2010 e seus Aditivos, homologado em 26 de maio de 2011, 
CONVOCADOS(AS) a comparecerem, com a maior brevidade possível, a esta Coordenadoria de Administração, no endereço 
constante no cabeçalho, no horário das 8:00 às 13:00 horas, para início dos procedimentos preparatórios aos atos de provimento e 
investidura no respectivo cargo. 

No. INSC NOME CARGO CLASS. STATUS 
01 290271 CAMILA PEREIRA DE LIMA E SILVA ASSISTENTE SOCIAL 1º CLASSIFICAVEL 
02 500006 THAMYRIS LEANDRO DE ARAUJO ASSISTENTE SOCIAL 2º CLASSIFICAVEL 
03 288235 JAQUELISE BRITO DA SILVA CIRURGIÃO DENTISTA PERIODONTISTA 1º CLASSIFICAVEL 
04 286099 ANA CLAUDIA DE QUEIROZ VANDERLEI CIRURGIÃO DENTISTA PERIODONTISTA 2º CLASSIFICAVEL 
05 296927 KEYLLA ROBERTA SIQUEIRA SOUZA ENFERMEIRO 1º CLASSIFICAVEL 
06 320374 EDUARDO DE MOURA BRAGA AGENTE DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA 1º CLASSIFICAVEL 
07 251763 MIRGUES ALVES DEOLIVEIRA BEZERRA TÉCNICO DE ENFERMAGEM 1º CLASSIFICAVEL 
08 299304 LUCIANE MUNIZ ANDRADE CAVALCANTI TÉCNICO DE ENFERMAGEM 2º CLASSIFICAVEL 
09 251455 ELISANGELA DA SILVA GUIMARAES AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 1º CLASSIFICAVEL 

 
Santa Rita, 27 de DEZEMBRO de 2012. 

MARCUS ODILON RIBEIRO COUTINHO 
Prefeito Constitucional 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO – CONCURSO EDUCAÇÃO 
 

Prezados(as) Senhores(as), 
 Através do presente, ficam Vossas Senhorias, abaixo relacionados, que foram aprovados(as) e classificados(as) no CONCURSO 
PÚBLICO da Secretaria de Educação, objeto do Edital nº 02/2009 e seus Aditivos, homologado em 28 de maio de 2010, 
CONVOCADOS o(a) a comparecerem, com a maior brevidade possível, e dentro do prazo máximo de 30 dias, a esta Coordenadoria 
de Administração, no endereço constante no cabeçalho, no horário das 8:00 às 13:00 horas, para início dos procedimentos 
preparatórios aos atos de provimento e investidura no respectivo cargo. 
 

RELAÇÃO DE CONVOCADOS - CONCURSO EDUCAÇÃO 2009 - 28 DE DEZEMBRO DE 2012. 
ORDEM INSC. NOME CARGO COLOC. ZONA STATUS 

01 137128 ANA PAULA DE SOUZA 
PROF. EDUCAÇÃO BÁSICA II-LÍNGUA 
INGLESA 2ª RURAL CLASSIFICÁVEIS 

02 135739 
ROSANGELA SEVERINO DA COSTA 
ALVES 

PROF. EDUCAÇÃO BÁSICA II-LÍNGUA 
INGLESA 3ª RURAL CLASSIFICÁVEIS 

03 131769 
GRYGENA TARGINO MOREIRA 
RODRIGUES ORIENTADOR EDUCACIONAL 1ª URBANA CLASSIFICÁVEIS 

04 135582 EDNA ALEXANDRINO DA SILVA ORIENTADOR EDUCACIONAL 2ª URBANA CLASSIFICÁVEIS 

05 135309 
ADRIANA GUEDES DA SILVEIRA 
MENEZES ORIENTADOR EDUCACIONAL 3ª URBANA CLASSIFICÁVEIS 

 
Santa Rita, 28 de DEZEMBRO de 2012. 

MARCUS ODILON RIBEIRO COUTINHO 
Prefeito Constitucional 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 018/2012

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:30 horas do dia 14 de Janeiro de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada de Combustíveis, 
Lubrificantes, Filtro de Óleo, para abastecer a frota de veículos pertencentes e/ou locados a esta 
edilidade. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e Decreto Municipal nº 060/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-1037.

Arara - PB, 27 de Dezembro de 2012.
JANILSON TRINDADE PAULINO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO/PB
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

TERMO ADITIVO: 05.2012.
REF: TOMADA DE PREÇOS 03.2011.
OBJETO: Execução dos Serviços de Reformas Prediais de unidades Escolares do Ensino 

Fundamental, Creche e Prédio Sede da Secretaria de Educação.
CONTRATO INICIAL: 151/2011.
DATA DO CONTRATO INICIAL: 30.12.2011.
PRAZO DO CONTRATO INICIAL: 240 (DUZENTOS E QUARENTA) DIAS.
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO – JOSÉ ALBERTO DIAS 

FREIRE – PREFEITO.
CONTRATADA: JR ANDRADE CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA – CNPJ: 14.102.427/0001-

05 - LUIS SILVA DE ANDRADE - PROCURADOR.
OBJETO: TERMO DE ADITIVO 05.2012: Prorrogação do prazo por 120 (cento e vinte) dias, 

contados do término da vigência do Contrato Inicial e Termo de Aditivo 04.2012.
JUSTIFICATIVA: Cumprimento das execuções adicionais contidas no Termo de Aditivo nº 04/2012.
REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO 05.2012: 19.12.2012. 
OBS: Publicado para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

JOSÉ ALBERTO DIAS FREIRE - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PIRPIRITUBA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2012

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Felix Cantalice, 133 - Centro - Pirpirituba - PB, às 08:30 horas do dia 15 de Janeiro de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de combustíveis, 
lubrificantes e filtro de óleo para abastecer a frota de veículos pertencentes e/ou locados a esta 
Edilidade e Gás GLP para atender as necessidades de diversas secretarias deste Município. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal nº 006/2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3277-1108.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2012
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Felix Cantalice, 133 - Centro - Pirpirituba - PB, às 10:00 horas do dia 15 de Janeiro de 2013, lici-
tação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada de Material 
Didático e Expediente, para atender as necessidades de Diversas Secretarias deste Município e 
aos Programas Federais. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 006/2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3277-1108.

Pirpirituba - PB, 28 de Dezembro de 2012
PEDRO SERGIO TARGINO DA SILVA - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NATUBA
AVISO DE ADIAMENTO 

A Pregoeira Oficial da Prefeitura Municipal de Natuba torna público o  adiamento do Pregão 
Presencial nº 020/2012, por não acudir interessado. 

Objeto:Fornecimento parcelado de  eletrodomésticos, eletro  portáteis, eletroeletrônicos e câmeras 
digitais, destinados as diversas secretarias do município de Natuba/PB. Abertura dia 28 de dezembro de 2012, 
às 10:00 horas, a sessão pública será no prédio sede da Prefeitura Municipal de Natuba/PB. 

Natuba, 18 de dezembro de 2012.
Taíza Freire do Vale

Pregoeira  
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